
Mardi 16 avril 2019 - 11 Chaâbane 1440 - N° 2191 - 6e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

22°           13°    
30°           14°   
19°          11° 
22°           14°  
28°           10° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h29 Maghreb : 19h26 Isha : 20h52

Dohr : 12h48Fajr : 04h34

LUTTE CONTRE LA 
CRIMINALITÉ ORGANISÉE
Arrestation de
25 orpailleurs 
à Tamanrasset 
Des détachements combinés de

l’Armée Nationale   Populaire
(ANP), ont arrêté, dimanche à

Tamanrasset, 25 orpailleurs et
saisi deux détecteurs de métaux

et d'autres matériels, indique
lundi dans   un communiqué le

ministère de la Défense
Nationale (MDN). 

COUPE D'ALGÉRIE (DEMI-FINALES ALLER) : 
L'ESS et le CSC pour prendre

option à domicile
L'ES Sétif et le CS Constantine tenteront de prendre

option sur la finale de la Coupe d'Algérie de football,
en accueillant respectivement la JSM Béjaïa et le CR

Belouizdad en demi-finales (aller) de l'épreuve
populaire, prévues mardi et mercredi.
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ÉLIMINATION 
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L'Algérie
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PRÉSIDENCE

La situation dans la région
au centre de l'audience

accordée par M. Bensalah
au ministre des AE  

ALGÉRIE-PALESTINE 

Le ministre de 
la Justice reçoit

l'ambassadeur de
Palestine à Alger 

ALGÉRIE-BULGARIE

Si Affif et l'ambassadeur
bulgare mettent l'accent sur

la poursuite de la  coopération
bilatérale à tous les niveaux

ARMÉE
Gaïd Salah entame

une visite de travail et
d'inspection à la 4e Région

militaire à Ouargla

RENFORCEMENT 
DU MÉTRO 
D'ALGER : 

Réception
d'une 

huitième
rame 

au port
d'Alger 

MDN
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PRÉSIDENTIELLE DU 4 JUILLET : 

PÉTROLE : 

Le panier de l'OPEP
progresse à 70,44

dollars le baril
Le prix du panier de quatorze

pétroles bruts, qui sert de
référence à l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole

(OPEP), a progressé, vendredi à
70,44 dollars le baril, contre

70,41dollars, la veille, a indiqué
lundi l'Organisation pétrolière sur

son site web.
P. 6
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Le ministre de la Santé, de la Population et de la
Réforme Hospitalière, Mohamed Miraoui, présidera
ce matin à partir de 8h30, au siège du ministère, les
travaux d'une rencontre nationale qui regroupera les
directeurs de wilayas du secteur. 
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AIN KBIRA
Spectacle avec
«Aamou Yazid»

L’Assemblée po-
pulaire communale
de Aïn Kbira, wilaya
de Sétif, organise
cet après-midi à
partir de 14h, à la
salle omnisport du
11 décembre, un
spectacle d’animation pour enfants ani-
mée par «Aamou Yazid».

SANTÉ
Réunion nationale des
directeurs de wilayas

SALLE IBN ZEYDOUN
Ralph 2.0 et
Captain Marvel 
en projection

Dans le cadre de son
programme "cinéma",
l'Etablissement Arts et
Culture de la wilaya d'Al-
ger, organise jusqu'au 18
avril au niveau de la salle
Ibn Khaldoun, la projec-
tion des films Ralph 2.0
(15h) et Captain Marvel
(17h, 20h).

CE MATIN AU FORUM 
DE LA SÛRETÉ NATIONALE
Conférence 
à l'occasion de la
Journée du savoir

A l'occasion de la célébration de la Journée du
savoir, le Forum de la Sûreté nationale, organise
ce matin à partir de 9h30, à l'Ecole supérieure de
police Ali-Tounsi de Châteauneuf, une conférence
à cette occasion animée par un cadre de la Direc-
tion de l'Enseignement et des écoles.  

CENTRE CULTUREL AGHA
Exposition 
de photographie 

Le Centre des activités
culturelles Agha, organise
du 16 au 30h avril, une ex-
position collective de pho-
tographie des artistes
photographes Nesrine
Kessoum, Lina Kroum et
Zakaria Adlane Abache.  

CENTRE CULTUREL 
ABANE RAMDANE
Concours 
de dessin

A l'occasion de la Jour-
née du savoir, l'Etablisse-
ment Arts et Culture,
organise cet après-midi à
partir de 13h30, au niveau
du Centre des activités
culturelles Abane Ram-
dane, un concours de
dessins au profit des en-
fants. 

EL TARF 
Installation de nouveaux
panneaux de signalisation 

De nouveaux panneaux, destinés à
améliorer la signalétique au niveau du
parc national d’El Kala (PNEK), située à
20 kilomètres du chef-lieu de la wilaya
d’El Tarf ont été installés "récemment",
a indiqué la conservatrice local du
PNEK,  Asma Bechainiya, précisant que
ces trois nouveaux panneaux conçus selon les normes inter-
nationales assurent, désormais, aux visiteurs et touristes "da-
vantage de connaissances sur les particularités des sites qu’ils
visitent et inciteront, également, à la découverte et la protec-
tion de ce riche patrimoine floristique" dans une aire de près
de 80.000 hectares disposant de trois écosystèmes marin, la-
custre et forestier sur huit communes de la wilaya d’El Tarf.
Ces panneaux constituent une véritable identité de ce joyau
naturel dans la mesure où ils renferment l’ensemble des
données nécessaires sur les caractéristiques géomorpholo-
giques de chaque lac, ainsi que l’impressionnante faune qui
habite ces plans d’eau, à l’image des oiseaux migrateurs, pois-
sons et mammifères, en sus de son exceptionnelle flore et les
activités exercées par l’homme au niveau de ce site.

SEAAL
Suspension de l’AEP 
à l’Ouest d’Alger

Dans le cadre de l’achèvement du projet de réalisation de
545 Logements LSP à Staoueli, les services de L’OPGI d’Hus-
sein Dey procéderont aujourd’hui à partir de 10h au mer-
credi 17 avril à 10h à des travaux de raccordement de la
déviation d’une canalisation principale de production. Ces
travaux, localisés dans la commune de Staoueli, engendre-
ront une suspension de l’alimentation en eau potable qui
impactera les localités  suivantes situées dans les communes
de Cheraga, Staoueli et Ain Benian : Sidi Fredj en totalité (Do-
maine Si El Mokhtar, Domaine Azero Cité Militaire, Village
Africain, Route de Sidi Fredj, Cité Forêt, Haouch Ben Saad,
Lotissement Plage Ouest, Lotissement Hadji1 et 2, Palm
Beach et La Bridja), Localité de Bellota (Lots 163 Logements,
Lotissement Chahat Rabah, Coopérative Souidani  Boudja-
maa, RHP Souidania, Plateau Souidania), Localité Khaiti
(Domaine Khaiti (Haouch Boulahia), lotissement Khaiti),
Bouchaoui Marine, Haouch Badis, Domaine Morsli (en par-
tie), PTT les Dunes Ain Benian (partie haute). SEAAL précise
à ses clients des localités impactées que la remise en service
de l’alimentation en eau potable se fera progressivement,
durant la journée du mercredi 17 avril. Un dispositif de citer-
nage sera mis en place afin d’assurer les usages prioritaires
(établissements publics et hospitaliers). SEAAL prie ses
clients de l’excuser des désagréments causés par cette sus-
pension, et met à leur disposition, pour toute information,
le numéro de son Centre d’Accueil Téléphonique Opération-
nel, le 1594, accessible 7j/7 et 24h/24.

BAB EL OUED 
Rencontre sur le
diabète et le Ramadhan

Le Centre hospitalo-univer-
sitaire Lamine Debaghine de
Bab El Oued, organise cet
après-midi à partir de 13h, au
niveau de l’espace des activités
culturelle Rachid Kouach de
Bab El Oued, une rencontre sur
«Le diabète et le Ramadhan».  

DEMAIN À LA BIBLIOTHÈQUE
BACHIR MENTOURI
Rencontre avec
Ghania Balkhoukh

Dans le cadre du pro-
gramme hebdomadaire «Les
mercredi du verbe», l’établis-
sement Arts et Culture de la wi-
laya d’Alger, organise demain
mercredi 17 avril à partir de
14h30, au niveau de la Biblio-
thèque Multimédia Bachir

Mantouri  (05. Rue Bachir Mantouri. Alger), une rencontre
animée par Mme Ghania Balkhoukh, autour de son livre
pour enfant, avec la présence de son traducteur en Tama-
zigh  Hamid Bilak (Éditions Dar Atfalouna). 

MÉTRO D'ALGER 
Réception d'une huitième
rame au port d'Alger 

Une huitième rame de métro pro-
grammée en vue du renforcement de
la flotte du métro d'Alger est arrivée
au port de la capitale, a indiqué hier
l'Entreprise du Métro d'Alger (EMA)
dans un communiqué. "Le ministère
des Travaux publics et des transports
et l'Entreprise Métro d'Alger infor-
ment ses aimables usagers que la
huitième rame de Métro est arrivée
au Port d'Alger, et ce, toujours dans
le cadre du renforcement de la flotte
du Métro d'Alger", lit-on ainsi dans le texte du communiqué.
Selon la même source, les quatre rames restantes de la flotte des
douze rames programmées initialement pour cette opération se-
ront réceptionnées à raison d'une rame par mois. Pour rappel,
L'EMA entend renforcer sa flotte par douze (12) nouvelles rames
fabriquées en Espagne par le constructeur CAF, dans le cadre des
extensions de la Ligne 1 du métro d'Alger afin de répondre au be-
soin de transport dans la capitale.
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TIPASA :  
La ministre de la
Culture plaide
pour la
valorisation du
patrimoine
culturel national

La ministre de la Culture, Meriem
Merdassi, a   appelé lundi à partir de
Tipasa à l'impérative valorisation du
patrimoine   culturel national en lui
accordant "davantage d’intérêt". 

La visite de la ministre de la Culture
à Tipasa, marquée par un important
dispositif sécuritaire, a été initiée par
une virée à la villa Angelvy du   centre
ville, en compagnie du wali Mohamed
Bouchama, où elle a inspecté le   chantier
de restauration des mosaïques de cette
bâtisse, remontant à des   époques an-
ciennes, dont l’ère romaine. 

Sur place, Meriem Merdassi a souli-
gné l’importance de la formation et du
transfert d’expertise et du savoir-faire,
à travers, a-t-elle dit, la   "signature de
conventions avec des établissements
internationaux, mais   aussi l’exploitation
des artistes algériens expérimentés dans
le domaine en   vue de valoriser le pa-
trimoine et, partant, mieux vendre la
destination   Algérie", a-t-elle estimé. 

La ministre a également plaidé pour
l’impératif de valoriser des monuments
archéologiques, à l’instar de la cité ro-
maine de Tipasa (abritant la villa   An-
gelvy), classée au patrimoine mondial,
par "l’examen de mécanismes   per-
mettant leur protection et leur préser-
vation.  A ce propos, Mme Merdassi a
recommandé l'élaboration d’un nouveau
plan   pour la gestion des sites archéo-
logiques. 

"Nos services s’attèlent actuellement
à la préparation d’un dossier sur la   cité
romaine de Tipasa et la Casbah d’Alger
(classées toutes deux au   patrimoine
mondial) sur un total de sept monu-
ments existants en Algérie, en   vue de
sa présentation (dossier) au cours d'une
réunion de l’UNESCO,   consacrée au
suivi du niveau de préservation de ce
type de sites, au titre   de ses activités
régulières", a-t-elle soutenu. 

Après un exposé sur l’état des lieux
du secteur, la ministre de la Culture
s’est ensuite rendue au Mausolée royal
de Maurétanie (surnommé Tombeau
de   la chrétienne), avant d'inspecter le
centre arabe d’archéologie, un   éta-
blissement culturel de dimension ré-
gionale, qui attend toujours son   équi-
pement faute de financement. 

Sur site, la ministre s’est dite en
visite dans la wilaya en vue "d'y   constater
les préoccupations et problèmes du sec-
teur, avant de leur trouver   des solutions
idoines et d’adopter une stratégie de
travail pour le   relancer et valoriser les
potentialités existantes", a-t-elle assuré. 

Le wali de Tipasa a fait part, quant à
lui, de préparatifs en cours pour   des
opérations de restauration d’un nombre
de sites archéologiques, dont le   tom-
beau de la chrétienne, sur le budget de
la wilaya ou sur le programme du   Plan
communal de développement (PCD). 

A noter que de nombreux citoyens
se sont massés à l’entrée du siège de la
wilaya, avant l’arrivée de la délégation
ministérielle, mais se sont vite   dispersés
suite à l’intervention des services de
sécurité, au moment ou une   dizaine
de personnes a organisé un sit-in au
niveau de l’artère principale   de la ville
de Tipasa, au passage de la délégation
ministérielle, en   scandant des slogans
contre le Gouvernement, dont ils se di-
sent ne pas   reconnaître la légalité,
sans occasionner de désagréments no-
tables.

APS

ARMÉE/VISITE 
Gaïd Salah entame une visite 
de travail et d'inspection 
à la 4e Région militaire à Ouargla 

Cette visite s'inscrit dans
le cadre «du suivi de l’état
d’avancement de l’exécution
du programme de préparation
au combat pour l'année 2018-
2019, à travers l’ensemble des
unités de l’Armée nationale
populaire au niveau des dif-
férentes Régions militaires»,
précise la même source. 

Le Général de Corps d’Ar-
mée supervisera, mardi,
«l’exécution d’un exercice dé-
monstratif avec munitions
réelles, qui sera exécuté par
des unités terrestres et aé-
riennes, dans l’objectif d’éva-
luer la deuxième phase du
programme de préparation
au combat 2018/2019». Il pré-
sidera, également lors de cette
visite, «une rencontre d’orien-
tation avec les cadres et les
personnels de la Région et
inspectera quelques unités
déployées le long de nos fron-
tières». 

A l’issue de la cérémonie
d’accueil au niveau du Secteur
opérationnel Nord-Est d’In
Amenas, le Général de Corps

d’Armée, accompagné du Gé-
néral-Major Hassan Alaïmia,
commandant de la 4e Région
militaire, «a mis l’accent, lors
d’une rencontre avec le Com-
mandement et les cadres de
la Région, sur la nécessité
d’accorder une importance

majeure à l’exécution minu-
tieuse et rigoureuse du pro-
gramme de préparation au
combat, notamment dans son
volet relatif à l’exécution des
exercices démonstratifs avec
munitions réelles qui consti-
tuent un véritable test per-

mettant l’évaluation sur le ter-
rain du niveau de disponibilité
opérationnelle atteint par les
unités de la 4e Région mili-
taire en particulier et les unités
de l’Armée nationale popu-
laire en général», conclut le
MDN. 

Le ministre des Affaires religieuses
et des Wakfs, Youcef Belmehdi a mis
l'accent, lundi à Alger, sur l'importance
du développement du système d'ensei-
gnement du saint Coran en Algérie. S'ex-
primant lors de la première rencontre
des instances de wilayas de récitation
du Coran et à la veille de la célébration
de la journée du savoir (16 avril), le mi-
nistre a précisé que le saint Coran consti-
tuait «le rempart de la Nation qui a per-
mis de vaincre les armées coloniales»,
appelant les oulémas et les cadres à dé-
battre dans le cadre d'un atelier consacré
au «développement du système d'ensei-
gnement coranique». 

M. Belmehdi a salué, dans ce cadre,
le rôle des récitants, enseignants du Co-
ran, inspecteurs, conseils et instances
coraniques qui ont «le mérite de former
des générations de récitants du Coran,
aujourd'hui en tête des classements des
prix internationaux». 

A noter que cette rencontre s'est don-
née pour objectifs d'unifier les vues et
les approches concernant les instances
de wilaya de récitation, déterminer leurs
objectifs, unifier leur structure organi-
sationnelle et définir leur cadre juri-
dique. Des ateliers ont été lancés, à cette
occasion, pour formuler les objectifs des
instances de récitation et mettre en place

des mécanismes de mise en œuvre pour
contribuer à la promotion de l'ensei-
gnement coranique au sein des mos-
quées, écoles et zaouïas, à travers, no-
tamment, la formation des imams, des
mourchidates et des enseignants cora-
niques. 

Il s'agit également d'encadrer les
concours du Coran, d'aider les récitants
et récitantes diplômés de la wilaya à
poursuivre leurs études et de préserver
le référent national. Cette rencontre sera
sanctionnée par une série de recom-
mandations à soumettre aux instances
concernées pour leur application sur le
terrain. 

Le général de Corps d’Armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale,
Chef d’Etat-Major de l’Armée nationale populaire a entamé lundi une visite de travail et
d’inspection aux unités de la 4e Région militaire à Ouargla, indique le ministère de la
Défense nationale dans un communiqué. 

CORAN
Belmehdi met l'accent sur l'importance 
du développement du système d'enseignement
coranique en Algérie

Le ministère du Tourisme
a validé   soixante-quatre (64)
plans d’aménagement de
zones d’expansion touris-
tiques   (ZET) qui viendront
s’ajouter aux 24 ZET en ex-
ploitation, a révélé lundi, à
Constantine, la responsable
de la communication auprès
de l’Agence   nationale du
développement touristique
(ANDT), Mme. Fatiha Sayeh.
"La validation des plans
d’aménagement de ces ZET
contribuera à la   promotion
du secteur du tourisme à tra-
vers l’amélioration des condi-
tions   d’investissement sou-
vent butant sur  la disponi-
bilité du foncier", a   précisé
la même responsable au
deuxième jour de la 3ème

édition du Salon   interna-
tional "Cirta-Syaha 2019". 

Le secteur du tourisme
avait bénéficié, depuis plus
d’une décennie, d’un   plan
de développement touris-
tique portant réalisation de
225 ZET, a rappelé   la même
responsable, affirmant que
les efforts se poursuivent de
concert   avec tous les inter-
venants, les autorités locales
notamment pour accélérer
la cadence d’aménagement
de ces ZET. 

L’élaboration du plan
d’aménagement touristique
des ZET est confiée à des   bu-
reaux d’études dûment agréé
qui conduiront l’opération
de concert avec le   ministre
de tutelle, les autorités locales

et les associations et cham-
bres   et organisation profes-
sionnelles activant dans le
domaine du tourisme, a   ex-
pliqué Mme. 

Sayeh qui a mis l’accent
sur l’importance du suivi et
de la   consultation dans la
réussite des plans d’aména-
gement des ZET. 

Le deuxième jour de cette
manifestation a été marqué
par la présentation   d’un
film documentaire sur la ville
de Constantine et ses "mys-
tères" et   l’organisation d’une
tournée touristiques au profit
des exposant dans les   diffé-
rents sites et monuments his-
toriques, culturels et touris-
tique de la   ville des ponts. 

La clôture de ce Salon in-

ternational prévue  mardi
sera marquée par   l’organi-
sation de rencontres
d’échanges et de concertation
entre les   différents acteurs
du secteur et d’une confé-
rence sur le tourisme   élec-
tronique qui sera animée par
des spécialistes en la matière. 

Une cinquantaine d’ex-
posants, investisseurs dans
le domaine hôtelier,   agences
de voyage, et organismes
d’assurance et de voyage en-
tre autres   prend part à ce
troisième Salon international
organisé à l’initiative de la
direction locale du tourisme
et de l’artisanat en collabo-
ration avec le   Club des opé-
rateurs du tourisme et l’Office
local du tourisme.

TOURISME :  
Validation de 64 plans d’aménagement de zones
d’expansion  touristique à l’échelle nationale
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FFS : 
Belahcel
renonce à sa
démission du
poste de
Premier
secrétaire
national du
parti

Le Premier secrétaire national du
Front des forces socialistes (FFS), Hakim
Belahcel, a renoncé lundi à sa démission,
répondant ainsi «aux appels de militants
et de cadres du FFS à rester à la tête du
parti». Dans un message publié sur le
site officiel du parti, M. Belahcel a indiqué
avoir pris cette décision avec «beaucoup
de lucidité et de responsabilité», invitant,
par la même occasion, les cadres et les
militants du parti à «conjuguer leurs ef-
forts dans l'intérêt du FFS, du peuple et
du pays». 

Il s'est également engagé à «ne pas
épargner le moindre effort» pour «ras-
sembler la famille» du parti. Il est à rap-
peler que la majorité des membres de
l'Instance présidentielle du FFS avaient
refusé la démission de M. Belahcel de
son poste de Premier secrétaire national
du parti. M. Belahcel avait annoncé di-
manche sa démission de son poste afin,
avait-il écrit, d'«empêcher de ternir da-
vantage la réputation du parti» qui connait
une crise interne. 

A la tête du FFS depuis un mois, M.
Belhacel avait indiqué également avoir
pris cette décision pour «empêcher de
ternir davantage la réputation de notre
cher parti», rappelant avoir été nommé
«dans le cadre de la collégialité et fort de
l’appui de trois membres sur cinq qui
composent l'instance présidentielle du
FFS».

Les élus du 
RCD refusent
l'organisation
et
l'encadrement
de l'élection
présidentielle
du 4 juillet

Les élus du Rassemblement pour la
culture et la démocratie (RCD) ont an-
noncé, dimanche, leur refus pour «l'or-
ganisation et l'encadrement» de l'élection
présidentielle prévue le 4 juillet, indique
un communiqué de cette formation po-
litique. 

Le Bureau national des élus progres-
sistes du RCD «renouvelle le refus collectif
et catégorique de tous ses élus pour l'or-
ganisation et l'encadrement» de cette
élection, et ce sur l'ensemble des Assem-
blées populaires communales (APC) gé-
rées par le parti, précise le communiqué. 

«Conscients de cette responsabilité
historique et, déterminés à accompagner
le mouvement populaire et à honorer le
mandat municipal, les élus progressistes
du RCD continueront leur combat pour
honorer la confiance de nos concitoyens»,
souligne la même source. 

Depuis le 22 février, l'Algérie vit une
«éclosion démocratique qui fait l'admi-
ration des forces progressistes du monde
entier», ajoute le RCD, soutenant qu'«avec
la démission du chef de l'Etat, l'opinion
publique était en droit d'attendre du pou-
voir de fait, une feuille de route qui res-
titue au peuple Algérien son droit à diriger
une transition de rupture par des repré-
sentants et des mécanismes de son choix». 

Il est à rappeler que le RCD avait ob-
tenu 37 APC lors des élections locales de
novembre 2017, notamment dans les wi-
layas de Tizi-Ouzou, Béjaia, Bouira, Bou-
merdes, Alger, Sétif, Tipaza et Ghardaïa.

APS

CRISE POLITIQUE EN ALGÉRIE : 
Les directions de trois partis de «l'Alliance
présidentielle» en butte à des frondes internes

Tel un séisme, les «répliques»
de ce mouvement de contestation
populaire ont ébranlé les structures
du Front de libération nationale
(FLN), du Rassemblement national
démocratique (RND) et de Taja-
moue Amel El Djazair (TAJ). Ces
manifestations ont entrainé la pré-
sentation par le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia, de sa démission,
près de deux semaines après l'en-
tame du mouvement populaire de
contestation (hirak). 

Le conseil de la wilaya d'Alger
du Rassemblement national dé-
mocratique (RND) a jugé, lors
d'une réunion tenue le 3 avril, sous
la présidence de Seddik Chihab,
porte-parole du parti, impératif
d'être «en adéquation» avec les
évènements en cours sur la scène
nationale et de «revoir la compo-
sante humaine de la direction du
parti pour être au diapason de la
conjoncture actuelle». 

Estimant que le RND «a été vic-
time d'agissements dont il n'était
pas responsable», le conseil de wi-
laya d'Alger a mis en avant «la né-
cessité de préserver le parti durant
cette période historique» et per-
mettre aux jeunes d'en prendre
les rênes. 

Quelques jours plus tard, le se-
crétaire général du RND, Ahmed
Ouyahia, décide de mettre fin aux
fonctions de Seddik Chihab, en
tant que porte-parole du parti et
secrétaire du bureau RND de la
wilaya d'Alger et de geler ses acti-
vités au niveau du bureau national.
Il est reproché à M. Seddik Chihab
des «agissements insurrectionnels
de au niveau des structures du

parti dans la wilaya d'Alger» et des
«déclarations contraires aux po-
sitions politiques du RND». En ou-
tre, une instance dissidente, consti-
tuée essentiellement de membres
exclus du conseil national et de
cadres «marginalisés», s'est réunie
jeudi à Zeralda (Alger), pour exiger,
dans un communiqué, repris dans
des comptes rendus de presse, le
«départ immédiat de Ouyahia» et
appeler le conseil national du parti
à «adhérer au processus en marche
pour l'organisation d'un congrès
national extraordinaire rassem-
bleur». 

Anticipant cette fronde, la di-
rection du RND avait rendu public
le 4 mars un communiqué faisant
état du soutien «absolu» et «indé-
fectible» des secrétaires des bu-
reaux de wilaya à M. Ouyahia. Les
secrétaires des bureaux de wilaya
ont salué, selon ce texte, le «dé-
vouement à la patrie» de M. Ouya-
hia pendant qu'il occupait diffé-
rents postes de responsabilité au
sein des institutions de l'Etat. 

Ils ont estimé que le RND a pré-
senté «des programmes électoraux
objectifs à chaque échéance élec-
torale», parvenant ainsi à «réaliser
des résultats positifs qui nécessitent
la poursuite du processus sous la
direction de M. Ouyahia». 

Dans un autre communiqué
publié dimanche 14 avril, la direc-
tion du RND a affirmé que «le
groupe qui prétend tenir un
congrès extraordinaire est com-
posé en majorité de personnes ne
jouissant pas de la qualité de mem-
bre du conseil national et sont
connues auprès des militants du

parti et de l'opi-
nion publique
pour avoir tenté
vainement à plu-
sieurs reprises
d'entreprendre
des mouvements
de redressement
à l'intérieur du
parti». 

Le parti du
Front de libéra-
tion nationale
(FLN) n'est pas épargné, lui aussi,
par les turbulences, d'autant plus
que ses structures de direction
sont, de fait, gelées depuis la mise
en place de «l'instance dirigeante»,
dont la coordination a été confiée
à Moad Bouchareb, qui assume
également les fonctions de prési-
dent de l'Assemblée populaire na-
tionale (APN). Des membres du
comité central (CC) ont observé
mardi un sit-in devant le siège du
parti à Hydra, pour réclamer la te-
nue, dans les plus brefs délais,
d'une session extraordinaire du
CC pour l'élection du secrétaire
général du parti, poste demeuré
vacant depuis la démission, il y a
six mois, de Djamel Ould Abbès. 

L'un de ces membres, Lakhdar
Mahious, a insisté sur la nécessité
d'appliquer «les statuts du parti et
le règlement intérieur, particuliè-
rement l'article 36 des statuts, qui
prévoit les mesures à prendre en
cas de vacance du poste de secré-
taire général». 

Selon cet article, en cas de va-
cance du poste de secrétaire gé-
néral, le membre le plus âgé du
bureau politique dirige le parti en

attendant la réunion du CC qui
doit intervenir «obligatoirement»
dans les 30 jours qui suivent l'état
de vacance pour élire un nouveau
secrétaire général. 

Hocine Khaldoune, porte-pa-
role du parti, a indiqué que les
membres protestataires «ont in-
troduit une action devant le Conseil
d'Etat concernant le poste de se-
crétaire général», précisant que
«nous sommes dans l'attente de
sa décision qui doit être appliquée
par tout un chacun». Tajamoue
Amel El Djazair (TAJ), autre mem-
bre de «l'Alliance présidentielle»,
n'échappe non plus aux turbu-
lences et aux vents de la dissidence
et des démissions en cascade. 

Dans un communiqué rendu
public le 5 avril, le «groupe pour
le salut de TAJ», réunissant des ca-
dres et des élus du parti, tout en
apportant leur soutien au mouve-
ment populaire, appellent à la dé-
mission de la direction actuelle,
«qui a perdu toute crédibilité», et
à la tenue d'un congrès extraordi-
naire pour permettre à la base mi-
litante d'élire une nouvelle direc-
tion. 

L'ancien chef de gouvernement, Mouloud
Hamrouche, a jugé lundi «primordial» pour
les Algériens d'obtenir un accord sur «le schéma
final de l’organisation de l’Etat et ses pouvoirs
régaliens», appelant l'armée qui a adhéré aux
revendications légitimes du peuple à «contri-
buer au parachèvement de l’édification de
l’Etat national». 

« (...) il serait primordial d’obtenir des
tenants du système, de l’armée et des partis
un accord, sur le schéma final de l’organisation
de l’Etat et ses pouvoirs régaliens, la place de
l’armée comme structure étatique de défense
et de sécurité, la forme démocratique de gou-
vernement, de contrôle politique et institu-
tionnel qui seront en £uvre à l’avenir», a-t-il
écrit dans une contribution intitulée «Impasses,
menaces et issues» publiée sur les colonnes
du quotidien El-Watan. 

Pour Mouloud Hamrouche, «la question
n’est pas de savoir qui détient aujourd’hui plus
de capacité, suffisamment d’intelligibilité et
de ressort pour sauver le pays et son armée»,
mais «comment contribuer à canaliser cette
vitalité et ce génie d’un peuple puissant par sa
jeunesse et par son émigration, en Europe et
par le monde, qui tient à faire aboutir son
projet +Algérie+». 

Il a estimé, à ce titre, qu'il serait «exagéré
de croire que la démission de Bouteflika, la
désignation du chef de l’Etat intérimaire, l’or-
ganisation d’une présidentielle vont colmater
toutes les failles, faire disparaître tous les griefs,
soigner tous les stigmates et concrétiser toutes
les espérances». 

Pour cet homme d'Etat, «cela risque de nous
faire perdre de vue des leçons précieuses de
l’histoire de notre jeune gouvernance à l’algé-
rienne qui nous a conduit là où nous sommes
aujourd’hui et nous faire oublier de ruineux
gaspillages en temps et en ressources humaines
et financières». 

L'ancien chef de gouvernement a regretté,
dans ce contexte, «l'incapacité, aujourd’hui,
comme hier, des élites gouvernantes à faire
aboutir un processus d’édification de l’Etat

national ou d’imaginer et de mettre en place
des instruments et mécanismes légaux d’une
gouvernance résiliente et légitime». Ces échecs,
a-t-il poursuivi, «sont à l’origine de beaucoup
de nos revers, gâchis, retards et impasses». 

«Ils constituent, à eux seuls, de redoutables
menaces sur nos minces et précieux acquis de
liberté et de souveraineté arrachés au prix du
sang d’innombrables martyrs et d’immenses
sacrifices», a-t-il souligné. Selon Mouloud Ham-
rouche, «les contributions et suggestions avan-
cées et proposées par nos politiques, penseurs,
experts et exégètes sont dignes d’intérêt, mais
restent sans effet». 

«Elles calent toutes, par-delà les avantages
et les limites intrinsèques de chacune, par l’ab-
sence cruelle de cette puissante mécanique
qui gouvernerait l’élaboration d’une solution,
sa mise en £uvre et le contrôle de son exécution
jusqu’à son aboutissement final. Elles calent
aussi par l’absence de détermination au préa-
lable d’un schéma final. C’est le schéma final
qui indique le modèle, détermine les processus
et définit les champs et les temps», a-t-il expli-
qué. 

Il a soutenu que les semaines à venir «seront
«critiques et décisives pour démontrer si les
élites politiques seront capables d’aller de
l’avant en mettant à l’abri l’Etat et l’armée par
le développement de vrais instruments et mé-
canismes d’une démocratie gouvernante et
d’un vrai contrôle par de vraies institutions et
de vrais élus». 

Il a mis en garde contre «l'absence d’issues
et de difficulté d’agrégations et de convergences
à la hauteur de la mobilisation unitaire des Al-
gériens, qui risquent de ternir encore plus
l’image et la réputation de nos élites gouver-
nantes et de faire croire qu’elles n’arrivent pas
à s’entendre sur un partage des pouvoirs, des
privilèges ou pour des raisons chauvines». 

L'ancien chef de gouvernement a prévenu,
à ce propos, qu'«une course au pouvoir et aux
postes risque de faire échouer toutes les bonnes
volontés et gâcher toutes les opportunités»,
soulignant, d'autre part, que «le commande-

ment (de l'ANP, NDLR) en rejoignant le peuple
dans ses revendications légitimes a su sauve-
garder le statut national de l’armée». 

Néanmoins, il a estimé qu'il lui reste à
«contribuer au parachèvement de l’édification
de l’Etat national par la mise en place d’une
Constitution et d’institutions de vrais pouvoirs
d’autorisations, de régulations, d’habilitations
et de contrôles». 

«Cela mettra l’armée définitivement à l’abri
des conflits politiques partisans, permettra de
servir de base politique au gouvernement ou
d’être un outil entre les mains d’un omnipo-
tent», a-t-il justifié. Détaillant sa vision, Mouloud
Hamrouche a estimé qu'«une mobilisation po-
pulaire, quelles que soient sa dimension et sa
profondeur, ne donnera pas facilement de pro-
longements humains, politiques et institution-
nels, même à travers des instances transitoires
ou des conférences nationales». 

«Cela reste de la responsabilité et du devoir
de l’armée et de toutes les élites nationales»,
a-t-il soutenu, soulignant que ce mouvement
populaire offre à l’armée et aux partis des «pos-
sibilités certaines». Ce mouvement du peuple,
a-t-il relevé, «attend d’eux des perspectives
prometteuses avant qu’il ne s’estompe ou som-
bre dans des violences primaires». 

Pour Mouloud Hamrouche, «le hirak paci-
fique a produit des acquis appréciables», sou-
tenant que ce mouvement populaire «a empêché
une confrontation sanglante entre clans par
l’intermédiaire des réseaux d’allégeance et
d’obédience». 

«Par son ampleur unitaire, le mouvement
a évité à l’armée d’intervenir et de garder sa
cohésion intacte. Ensuite avec l’évolution de
la situation au sein du sérail, l’armée a pris
naturellement et formellement position avec
le peuple. Ce qui lui permet de ne pas être en
contradiction avec son statut d’armée nationale
et de ne pas être une cible fragile à détruire
par d’autres puissances étatiques étrangères,
particulièrement méditerranéennes ou de
l’OTAN, à l’instar de celles de l’Irak, de la Libye
et de la Syrie», a-t-il ajouté. 

Les directions de trois partis sur les quatre constituant ce qui était appelée «l'Alliance prési-
dentielle» sont en butte à des frondes internes, notamment depuis le 22 février dernier,
début des manifestations massives et pacifiques appelant à un changement radical du
système politique en place et au départ des personnalités qui en sont les symboles. 

Mouloud Hamrouche juge «primordial» d'obtenir un accord
sur «le schéma final de l’organisation de l’Etat» en Algérie



ÉCONOMIEMardi 16 avril 2019 5DK NEWS

OUARGLA : 
De nouveaux
projets pour
impulser l’action de
développement à
Hassi-Messaoud

De nouveaux projets de développement, tous
programmes confondus, ont été retenus cette
année en faveur de la commune de Hassi-Mes-
saoud (80 km Est d’Ouargla), dans le but d’amé-
liorer le cadre de vie du citoyen et de désenclaver
les régions reculées, a-t-on appris lundi des res-
ponsables de cette collectivité. 

Dotées d’un financement de 800 millions DA
au titre du programme communal de dévelop-
pement (PCD), ces opérations concernent le lan-
cement en juillet prochain d’un projet de dé-
doublement de la route reliant sur 75 km l’an-
cienne et la nouvelle ville de Hassi-Messaoud, a
indiqué le chef de la daïra de Hassi-Messaoud. 

Karim Amedjkouh a fait part, à ce titre, du
lancement prochain de projets de liaisons à la
voie dédoublée à partir de l’intersection existante
au niveau de la cité des «200 logements» vers
l’aéroport de Hassi-Messaoud (7 km) et la réha-
bilitation sur une distance similaire de la route
dédoublée de la RN-3 vers la base pétrolière de
Haoud El-Hamra. 

S’agissant de l’assainissement et la lutte contre
le phénomène de la remontée des eaux usées, le
même responsable a fait état du lancement, avant
la fin de l’année en cours, d’un projet de transfert
des eaux usées vers l’exutoire de Boukeloua, dis-
tant de 15 km de Hassi-Messaoud, en plus de
l’acquisition de nouveaux équipements de pom-
page pour le renforcement des opérations d’as-
sainissement et la réparation des pompes dé-
fectueuses. 

Le secteur des ressources en eau s’est vu ac-
corder, au titre du Fonds spécial de développe-
ment des régions du Sud, une série de projets
susceptibles d’accroitre la capacité de stockage
de l’eau et d’améliorer l’approvisionnement en
eau potable, consistant notamment en la réali-
sation en cours de trois châteaux d’eau de 1.000
m3 chacun. 

Les installations juvéniles et sportives ont, de
leur coté, été renforcées par un projet de piscine
semi-olympique et de deux terrains de proximité
(Matico) ainsi que la réhabilitation de l’ancienne
piscine communale, le revêtement du stade «Si
El-Haouès» d’une pelouse synthétique, dans le
but de prendre en charge les attentes des jeunes
et la réunion des conditions adéquates pour la
pratique d’activités sportives et récréatives. 

Dans l’objectif d’améliorer les prestations du
secteur de la santé, il est relevé, entre-autres ac-
tions préconisées, le lancement des travaux d’ex-
tension de l’établissement public hospitalier
EPH-Hocine Ait Ahmed, qui comprend aussi
l’aménagement d’une salle d’hémodialyse et
d’une salle de pharmacie, en sus du lancement
prochain des chantiers de deux salles de soins. 

Le chef de la daïra de Hassi-Messaoud a fait
état, concernant le volet de rapprochement du
service public de santé du citoyen, de l’inscription
de projets de deux antennes communales au ni-
veau des zones enclavées de Hassi-Bekrat et
Hassi-Khouildat. Pour sa part, le secteur de l’édu-
cation sera étoffé, à la prochaine saison scolaire,
d’une nouvelle école primaire en préfabriqué,
composée de sept salles de cours, et la projection
d’une opération de restauration d’une cantine
scolaire. L’on signale également d’autres opé-
rations de développement susceptibles d’impulser
le secteur de l’agriculture et d’encourager l’in-
vestissement agricole dans la région, portant no-
tamment sur la poursuite de l’électrification,
pour un cout de huit (8) millions DA, des péri-
mètres agricoles de Gassi-Touil. 

A ces actions, vient se greffer la réalisation,
dans le but d’alléger et de réduire la consomma-
tion électrique, d’une opération de substitution
du réseau d’éclairage public par un dispositif
économe en énergie. 

L’opération est à 40% d’avancement. La réa-
lisation de quatre (4) jets d’eau au niveau d’in-
tersections, des aires de jeu et de loisirs, la res-
tauration de certains lieux de culte et d’écoles
coraniques ont également été projetées à Hassi-
Messaoud. La daïra de Hassi-Messaoud avait bé-
néficié, à la faveur du dégel partiel de projets de
développement, d’opérations relevant de diffé-
rents secteurs d’activités, en plus de consacrer
des terres agricoles aux jeunes désireux d’investir
dans le domaine.

APS

AGRICULTURE : 
Examen des mesures d'accélération de
mise en œuvre de programme d'irrigation 

En présence des cadres
du ministère et les directeurs
des structures concernées
par le dossier de l'irrigation,
M.Omari a mis l'accent sur
«l'importance d'étudier
toutes les possibilités exis-
tantes pour accélérer le pro-
cessus de mise en £uvre de
ce programme structurant
et d'augmenter les superfi-
cies irriguées notamment
en céréaliculture», précise
la même source. 

Lors de cette réunion, le
ministre a appelé à travailler
avec tous les fournisseurs
d'équipements d'irrigation
publics et privés afin de ré-
pondre aux besoins crois-
sants. 

Il a également insisté sur
la nécessité d'optimiser la
ressource hydrique mobili-

sée qui est un bien collectif
à préserver en incitant l'uti-
lisation des systèmes éco-
nomiseurs d'eau tels que le
goutte à goutte. Dans ce ca-
dre, il a instruit les respon-
sables à accentuer la sensi-
bilisation autour des avan-
tages de l'usage des systèmes
économiseurs d'eau aussi
bien sur la ressource en eau
que sur le rendement. 

Le même responsable a
aussi appelé à faire intégrer
et généraliser les expé-
riences menées par certains
opérateurs privés qui ont
opté pour des systèmes d'ir-
rigation intelligents et éco-
nomiseurs pour irriguer
leurs cultures. 

D'autre part, le ministre
a demandé à examiner la
possibilité d'adapter le sou-

tien accordé aux différentes
cultures au système d'irri-
gation utilisé par les agri-
culteurs , en introduisant
des indicateurs de perfor-
mance en matière de ren-
dement et de rationalisation
de l'utilisation de l'eau. Dans

ce sens, il a souligné « notre
agriculture doit s'adapter
aux exigences économiques
et environnementales ainsi
qu'aux changements clima-
tiques ayants un impact
avéré sur la ressource en eau
et en sol». 

Le ministre de l’Agriculture, du dé-
veloppement rural et de la pêche, Ché-
rif Omari, a appelé lundi à Alger, à
plus d'investissements pour le déve-
loppement de la filière aviculture, a
indiqué un communiqué de ce mi-
nistère. Cet appel a été lancé par M.
Omari lors d'une réunion qu'il a pré-
sidé avec le Conseil national Interpro-
fessionnel de la filière aviculture
(CNIFA) sur l’organisation et le déve-
loppement de la filière. 

La réunion, à laquelle ont pris part
les directeurs centraux concernés et
les membres du CNIFA, a permis de
rappeler l’importance de la filière avi-
cole dans la production agricole et
dans l’économie nationale. 

M. Omari a rappelé, dans ce cadre,
le rôle qu’a joué cette filière, créée
dans les années 1970, dans la stabilité
socioéconomique du pays notamment
dans les zones rurales, avant d’ajouter
que l’expérience acquise par cette ac-

tivité agricole lui permet de contribuer
davantage à la diversification de l’éco-
nomie nationale. Il a souligné, à cet
effet, le rôle de ce Conseil interpro-
fessionnel dans le maintient de la dy-
namique actuelle de la filière et la né-
cessité de fédérer les représentants
de tous ses segments sans exclusion
ni marginalisation en vue de stabiliser
et de réguler cette activité créatrice
d’emplois. 

Le ministre a noté avec satisfaction
l’engagement du Conseil à assurer
une disponibilité des viandes blanches
et les £ufs de bonne qualité pendant
le mois de Ramadhan avec des prix
accessibles aux consommateurs. 

Il a invité, à cet effet, le conseil à in-
tégrer le dispositif mis en place par
les pouvoirs publics concernant l’ou-
verture des marchés de proximité pen-
dant le mois sacré de Ramadhan, pour
permettre aux aviculteurs de vendre
directement aux consommateurs à

condition de respecter les conditions
sanitaires requises. Il a également
salué l’esprit d’initiative de l’inter-
profession qui a déjà tracé sa feuille
de route en matière d’offre et de de-
mande en viandes blanches à court et
à moyen terme, ce qui va permettre
d’avoir une visibilité en matière d’ap-
provisionnement en facteurs de pro-
duction et de régulation du marché. 

Après avoir écouté les intervenants,
M. Omari a donné des instructions
pour faciliter les procédures liées au
développement de la filière et à l’in-
vestissement notamment en aval
(construction d’abattoirs, transforma-
tion et valorisation des sous-produits
avicoles). 

Il a appelé aussi les membres du
conseil à impliquer les représentants
du segment importation pour qu’ils
investissent dans la filière et créent
de la valeur ajoutée pour l’économie
nationale. 

Le programme d'irrigation et les mesures d'accélération de sa mise en £uvre ont été
examinés lors d'une réunion présidée par le ministre de l'Agriculture, de
Développement rural et de la Pêche, Chérif Omari, a indiqué lundi le ministère dans un
communiqué. 

AVICULTURE : 
Appel à plus d'investissements pour le
développement de la filière

Etablir des services de fis-
calistes de métier soutenus
par des conseils fiscaux ex-
ternes au sein des grandes so-
ciétés par actions, s'est avéré
un moyen efficace pour opti-
miser leur fiscalités, a souligné
lundi à Alger l’expert comp-
table et commissaire aux
comptes, Belaïd Oukemoum. 

Il s'exprimait en marge
d’une formation dispensée in-
titulée «élaboration de la liasse
fiscale à la lumière de la Loi
de finances 2019», organisée
au sein de l’Ecole supérieure
algérienne des affaires (ESAA)
par la Chambre algérienne de
commerce et d’industrie
(CACI) avec la participation
d'une trentaine de représen-
tants d’entreprises publiques
et privées activant dans divers
secteurs. 

Selon M. Oukemoum, ce
service spécialisé permet éga-
lement d’éviter les inatten-

tions pouvant mener à des pé-
nalités, voire à des redresse-
ments fiscaux. Il a ainsi
constaté que nombre de
grandes entreprises «ne font
pas en sorte de disposer de ce
type de services». 

«La phase d’élaboration de
la liasse fiscale est importante
dans le sens où elle est mal
appréhendée, mal calculée ou
en cas d’omissions, cela peut
conduire à des pénalités pour
fraude fiscale», a-t-il prévenu. 

Pour lui , l'élaboration de
la liasse fiscale consiste à dé-
clarer les revenus d’une so-
ciété à l’administration fiscale. 

Pour les grandes entre-
prises cela se fait au niveau
de la DGE (Direction générale
des impôts) et pour les petites
et moyennes entreprises se
ferra au niveau des inspections
locales. Par ailleurs, ce même
expert a préconisé l'adaptation
d'une politique fiscale per-

mettant de renforcer les in-
vestissements et de contribuer
à hisser et diversifier l’écono-
mie de l’Algérie. 

Cette adaptation, a-t-il
poursuivi, est nécessaire afin
que l’Etat «revienne à son rôle
régalien, perçoive l’impôt et
encourage l’investissement». 

«Aussi, il faut savoir que le
véritable dividende de l’Etat
réside dans les impôts et la
création de l’emploi, elle
même génératrice d’impôts»,
a-t-il estimé. 

Le commissaire au compte
a également plaidé pour l’or-
ganisation d’assises nationales
«pour fédérer les efforts entre
entreprises, directions des im-
pôts, conseillers fiscaux, res-
ponsables politiques» dans
l’optique d’améliorer la poli-
tique fiscale du pays. 

Il est important , dit-il, de
convier à ces assises, des ex-
perts nationaux et internatio-

naux, des représentants poli-
tiques, ainsi que l'ensemble
des départements concernés
pour parvenir à impulser une
nouvelle dynamique de la fis-
calité en Algérie. 

«L'objectif de l'Etat est la
création d'emploi et l'optimi-
sation du recouvrement fiscal
au profit du Trésor public», a
rappelé le commissaire aux
comptes. Pour lui, il y a né-
cessité de lancer une réelle
«révolution fiscale», afin d'at-
tirer les investissements na-
tionaux et les investissements
directs étrangers (IDE). «Nous
pouvons nous inspirer d’au-
tres pays comme la Turquie
et la Chine dans ce sens», a-t-
il indiqué. Ces deux pays ont
regroupé des experts natio-
naux, binationaux et interna-
tionaux pour mettre en place
une feuille de route de la fis-
calité de leurs pays, a rappelé
M. Oukemoum.

FINANCES 
Necessité d'établir des services de fiscalistes de
métier au sein des grandes sociétés
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PÉTROLE: 
Le panier de l'Opep progresse 
à 70,44 dollars le baril 

Introduit en 2005, le panier de
référence de pétrole brut de l'Opep
(ORB) comprend actuellement le
Sahara Blend (Algérie), Girassol
(Angola), Djen(Congo),Oriente
(Equateur), Zafiro (Guinée
Equatoriale),Rabi light (Gabon), Iran
Heavy (Iran),Basra Light (Irak),
Kuwait Export ( Koweït), Es-Sider
(Libye), Bonny Light (Nigéria), Arab
Light (Arabie saoudite), Murban
(Emirats arabes unis) et Mery
(Venezuela).

Vendredi, les prix du pétrole
grimpaient en cours d'échanges
européens, en nette hausse hebdo-
madaire alors que les baisses de pro-
duction, volontaires ou non, se mul-
tiplient à travers le monde.

Dans lÆaprès-midi, le baril de
Brent de la mer du Nord pour livrai-
son en juin valait 71,34 dollars à
Londres, en hausse de 51 cents par
rapport à la clôture de jeudi.

A New York, le baril de WTI pour
le contrat de mai prenait 45 cents à
64,03 dollars.

Sur la semaine, le Brent gagnait
1,42% et le WTI 1,51%.

Le WTI se dirigeait vers sa sixième
semaine consécutive de progression,
et les deux marchés s'approchaient
de leurs plus hauts en cinq mois
atteints mercredi pour la référence
européenne à 71,78 dollars et mardi
pour le WTI à 64,79 dollars.

«Ces gains sont dus aux craintes
de perturbations de l'offre en Libye»,

où de violents affrontements ont
repris, et aux baisses volontaires de
production de l'Opep et de ses parte-
naires, a commenté un analyste.

Alors que l'Opep et l'Agence inter-
nationale de l'Energie (AIE) ont
publié leurs rapports mensuels, les
regards se tournent vers les réserves
de brut des pays de l'OCDE, indica-
teur clef du marché.

«Le vent tourne enfin, puisque
selon l'AIE, les réserves ont nette-
ment reculé en février après trois
mois de hausse», a commenté un
autre analyste. Le niveau de ces
réserves approche de sa moyenne
sur cinq ans, objectif officiel de l'ac-
cord de l'Opep et de ses partenaires.

«Avec un marché assez tendu, cet

objectif est à portée de main, ce qui
serait une victoire» pour
l'Organisation, a- t-il ajouté.

Reste à savoir si l'Opep compte
agir pour éviter aux prix de monter
trop vite, ce qui pèserait sur la
demande mondiale. Certains mem-
bres voudraient augmenter leur pro-
duction, a rapporté l'agence Reuters,
citant des sources proches du dos-
sier. «Une décision à ce sujet pourrait
être prise lors de la prochaine réu-
nion, les 25 et 26 juin», ont commenté
des analystes.

L'Organisation et ses partenaires,
à leur tête la Russie réduisent leur
production de 1,2 million de bpj à
compter du 1er janvier 2019 pour six
mois.

Le prix du panier de quatorze pétroles bruts, qui sert de référence à l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole (Opep), a progressé, vendredi à 70,44 dollars le baril,
contre 70,41 dollars, la veille, a indiqué hier l'Organisation pétrolière sur son site web.

BULGARIE: 
L'inflation poursuit 
sa hausse en mars 

Les prix à la consommation en Bulgarie ont conti-
nué à augmenter en mars, à 3,6% sur un an, pour le
quatrième mois consécutif, a annoncé lundi l'insti-
tut des statistiques. En février le taux d'inflation
s'était établi à 3,2% sur un an, après 3% en janvier et
2,7% en décembre. Les prix ont été tirés à la hausse
par les produits alimentaires (+5,6%), le logement et
l'énergie (+4,8%), la culture et les loisirs (+5,5%),
l'hôtellerie-restauration (+4,8%) et les transports
(+2,4%). En glissement mensuel, l'inflation s'est
chiffrée à 0,1%. Selon l'indice européen harmonisé,
l'inflation s'est élevée à 2,8% sur un an et à 0,2% sur
un mois. Le budget 2019 du gouvernement bulgare
table sur une inflation moyenne de 3% en 2019, après
2,8% en 2018.

ALUMINIUM: 
Libéré des sanctions,
le russe Rusal investit
aux Etats-Unis 

Le géant russe de l'aluminium Rusal a annoncé
lundi son premier investissement aux Etats-Unis
depuis la levée des sanctions américaines à son
encontre, obtenue fin janvier à la suite du désenga-
gement de l'oligarque Oleg Deripaska.

Rusal et Braidy Industries Inc veulent «établir un
projet commun à Ashland, au Kentucky (Etats-Unis)
pour produire des produits en aluminium laminé à
plat pour l'industrie automobile américaine», a
annoncé le groupe russe dans un communiqué.

Rusal prévoit de détenir 40% de l'usine qui doit
être construite.

La décision finale doit être prise au deuxième tri-
mestre de cette année.

Rusal va investir dans un premier temps 200 mil-
lions de dollars, pour un investissement total prévu
de 1,7 milliard de dollar, ont annoncé dimanche des
responsables des deux groupes cités par S&P Global
Platts. L'accord est assorti d'un contrat d'approvi-
sionnement exclusif de dix ans de l'usine par Rusal.

Cette usine «sera la plus grande usine américaine
de laminage à froid» et «contribuera au rééquili-
brage du déficit prévu de tôles de carrosserie sur le
marché américain», précise le communiqué de
Rusal. Selon Rusal, ce projet s'inscrit dans la straté-
gie du groupe d'augmenter la part de son offre de
produits à valeur ajoutée.

Le Trésor américain a supprimé en janvier les
sanctions contre Rusal et deux autres sociétés
contrôlées par le milliardaire russe Oleg Deripaska
après la décision de ce dernier de réduire ses partici-
pations à leur capital. Cette nouvelle usine devra
néanmoins s'acquitter des droits de douanes de 10%
imposés par Donald Trump sur les importations
d'acier et d'aluminium.

UE-USA:
L'UE autorise des
négociations pour 
un accord commercial
avec les Etats-Unis 

L'Union européenne a approuvé, lundi l'ouver-
ture de négociations commerciales entre les pays
membres de l'UE et les Etats-Unis devant se limiter
aux biens industriels . Ces discussions commer-
ciales ont pour objectif de mettre fin aux tensions
avec le président américain Donald Trump, qui
menace de taxer les automobiles européennes, un
secteur ultra sensible pour Berlin.

Le futur accord UE/USA doit être limité aux biens
industriels, c'est-à-dire qu'il n'inclura pas l'agricul-
ture, les services ou les marchés publics.
Washington veut cependant intégrer l'agriculture
dans la négociation. La Commission européenne
compte commencer à discuter avec Washington dès
que les Etats-Unis auront adopté leur mandat de
négociation, dans l'espoir d'arriver à un accord
avant la fin de son mandat, c'est-à-dire le 31 octobre.
Si les négociations vont à leur terme, Bruxelles anti-
cipe une augmentation des échanges transatlan-
tiques d'un peu moins de 10% d'ici 2033 dans les sec-
teurs concernés, ce qui correspond à 53 milliards
d'euros.

RENAULT: 
Ouverture lundi de son 6e centre 
de design en Chine 

Le constructeur fran-
çais, Renault a annoncé
lundi l'ouverture d'un
centre de design à
Shanghai (Chine), pays
asiatique considéré
comme le premier mar-
ché automobile dans le
monde.

«Ce centre qui est le
sixième du genre dans le
monde, couvrira tous les
métiers du design auto-
mobile : design extérieur,
intérieur, couleurs et
matières...», a indiqué le

constructeur français
dans un communiqué
publié à la veille de la pre-
mière journée presse du
salon automobile de
Shanghai.

Renault a précisé qu'il
allait recruter «une ving-
taine de designers locaux
dans les prochains mois».

Le nouveau centre de
design aidera le groupe à
«anticiper les attentes des
clients chinois» mais il
«contribuera aussi aux
projets globaux» du

constructeur, a souligné
Laurens van den Acker,
directeur du design
industriel de Renault, cité
dans le communiqué.

Renault comptait déjà
cinq centres de design en
France, Roumanie,
Corée, Brésil et Inde. 

Premier marché auto-
mobile mondial, la Chine
était l'an dernier le qua-
trième marché du groupe
Renault, avec 217.000
véhicules vendus (en pro-
gression de 200% grâce à

l'élargissement du péri-
mètre aux 164.000 utili-
taires produits avec le
partenaire local Jinbei).

La Chine est un des
piliers du plan de crois-
sance de Renault pour les
années à venir.

Arrivé très tardive-
ment dans le pays, avec
un démarrage de la pro-
duction locale seulement
en 2016, le constructeur
français vise 550.000
véhicules vendus en 2022.

REVUE DES FRETS MARITIMES: 
Léger recul des frets secs, les pétroliers
divergent 

Les prix des transports de
matières premières sèches ont
légèrement augmenté la semaine
dernière sans effacer leurs pertes
massives des derniers mois, tandis
que les taux des pétroliers ont
divergé.

Indice phare du marché, le Baltic
Dry Index (BDI), qui fournit une
estimation moyenne des tarifs pra-
tiqués sur 20 routes de transport en
vrac de matières sèches (minerais,
charbon, métaux, céréales, etc.) a
fini vendredi à 726 points, contre 711
points une semaine auparavant.

«Le BDI languit sous le seuil des
750 points depuis dix semaines,
c'est la pire séquence depuis 2016»,
ont commenté les analystes du
courtier SSY. Selon eux, «un regain

d'activité dans les échanges de
charbon» ne peut pas compenser
«les chutes des exportations de fer
du Brésil (après la catastrophe du
barrage de Vale, qui a forcé l'indus-
trie à réviser ses mesures de sécu-
rité, ndlr) et, plus récemment, en
Australie, avec les perturbations
causées par le cyclone Veronica».

Le Baltic Capesize Index 2014
(BCI 2014), qui compile les tarifs de
la catégorie de navires «Capesize»,
forcés par leur taille imposante à
naviguer au large des caps Horn et
de Bonne-Espérance, a terminé la
semaine à 418 points contre 276
points une semaine auparavant.

Le Baltic Panamax Index (BPI),
qui synthétise les tarifs pour quatre
routes (la plupart pour les céréales)

empruntées par des navires de la
catégorie «Panamax» a terminé en
baisse vendredi à 1.073
points,contre 1.114 points une
semaine auparavant.

Le Baltic Clean Tanker Index
(BCTI), moyenne des prix pratiqués
sur six routes de produits pétroliers
raffinés (essence, gaz liquéfié, fioul
de chauffage, etc.), a terminé à 586
points vendredi, contre 614 points
sept jours auparavant.

L'indice Baltic Dirty Tanker
Index (BDTI), moyenne des taux
pratiqués sur dix-sept routes de
transport de pétrole brut et de fioul
lourd, a fini vendredi à 639 points
contre 617 points la semaine précé-
dente.

APS



ÉCONOMIEMardi 16 avril 2019 7DK NEWS

ITALIE:
Sa dette publique a atteint plus de 130 %
du PIB national 

«Le ralentissement de l'économie
italienne est, bien sûr, préoccupant
pour l'Italie, mais il est aussi un fac-
teur d'incertitude important pour
l'UE», a affirmé à la presse le com-
missaire en marge de la réunion de
printemps du Fonds monétaire inter-
national (FMI) à Washington.

«L'intérêt de l'Italie, qui est un
pays à très forte dette, est de maîtriser
ses déficits structurels pour limiter le
recours à l'endettement, pour stabili-
ser aussi sa crédibilité notamment au
regard des marchés financiers et
pour contribuer à l'essor de la zone
euro», a-t-il ajouté.

L'Italie, en récession depuis le
second semestre de l'année dernière,
pâtit du poids de sa dette publique --
deuxième plus élevée de la zone der-
rière la Grèce--, de la fragilité de son
secteur bancaire, en voie cependant
de consolidation, et de la perte de
confiance des investisseurs.

M. Moscovici a rappelé que la
situation italienne serait «réexami-
née» à partir des chiffres sur la crois-
sance de la zone UE que publiera
Bruxelles le 7 mai. Le FMI, pour sa

part, attend une croissance de seule-
ment +0,1% cette année pour l'Italie.
«Les accords budgétaires passés
entre nous doivent être respectés,
notamment en matière de réduction
des déficits structurels», a prévenu le
commissaire.

Mardi, le gouvernement italien a
relevé ses prévisions de déficit
public, tablant désormais - et de nou-

veau - sur 2,4% du PIB en 2019, ce qui
risque de déclencher un nouveau
bras de fer avec Bruxelles.

Ce chiffre est en effet exactement
celui que la coalition avait fixé initia-
lement l'an passé et auquel la
Commission s'était vivement oppo-
sée. Rome avait finalement accepté
de le réduire à 2,04% après plusieurs
mois d'âpres discussions.

La dette publique de l'Italie a atteint plus de 130% du PIB national, dépassant large-
ment la limite de 60% fixée dans l'Union européenne (UE), a indiqué le commissaire
européen Pierre Moscovici tout en estimant que le ralentissement de l'économie ita-
lienne , était un «facteur d'instabilité» pour le reste de l'UE.

CHINE:
A Shanghai, les ventes des voitures
individuelles ont fondu de 4,1% 

Les constructeurs auto-
mobiles, réunis depuis
mardi au salon de
Shanghai, affrontent une
chute inédite de leurs
ventes en Chine, les seules
ventes de voitures indivi-
duelles ont fondu de 4,1%, à
23,7 millions d'unités, et la
glissade s'est accélérée au
premier trimestre (-14%).

Organisée tous les deux
ans à Shanghai, en alter-
nance avec Pékin, la fête
s'annonce agitée: en 2018,
les ventes automobiles ont
reculé en Chine (-2,8%)
pour la première fois en
trois décennies, même si,
avec 28,08 millions de véhi-
cules écoulés, le géant asia-

tique reste l'incontourna-
ble premier marché du
globe. «C'est la première
fois depuis le décollage du
marché chinois qu'il y a
une baisse aussi longue et
aussi marquée des ventes.
On commence à s'inquiéter
un peu», à indiqué à la
presse, l'expert chez Alix
Partners, Laurent Petizon.

Le repli est la consé-
quence d'un sévère resser-
rement du crédit sur fond
d'essoufflement écono-
mique, a relevé, l'expert du
cabinet Wood Mackenzie,
Yujiao Lei, ajoutant que
c'est un contre-coup de la
fin d'un rabais fiscal sur les
petites cylindrées, qui avait

temporairement gonflé le
marché. «Nous faisons face
à des complications à court
terme», a reconnu récem-
ment, le PDG de Ford
Chine, Chen Anning,tout
en se réjouissant de nou-
velles mesures de relance
et de baisses de TVA adop-
tées par Pékin.

Face au refroidissement,
les constructeurs misent
sur le soutien des autorités,
et investissent les créneaux
les plus porteurs: les 4x4
urbains (SUV) et voitures
électriques qui monopoli-
seront l'attention à
Shanghai. Les SUV au châs-
sis surélevé, très appréciés
des consommateurs,

représentent désormais
40% des ventes en Chine.
«Vu l'appréciation des
salaires et l'abandon de la
politique de l'enfant
unique, on assiste à l'essor
des voitures de meilleure
qualité et à l'habitacle
élargi pour les familles»,
insiste M. Lei.

Même si elles ne pèsent
encore que 4% du marché,
les voitures électriques (y
compris hybrides) seront
les vraies vedettes du salon.

Dopées par une poli-
tique agressive de Pékin et
un système de généreuses
primes à l'achat, leurs
ventes se sont envolées l'an
dernier de 62%.

TANZANIE-BM:
La Tanzanie bénéficie
d'une aide de 1,7
milliard de dollars 
de la part de la
Banque mondiale 

La Tanzanie bénéficiera d’un nouveau finance-
ment de 1,7 milliard de dollars de la part de la
Banque mondiale pour financer ses programmes
de développement, a annoncé un communiqué du
ministère tanzanien des finances.

Plusieurs secteurs devraient bénéficier du nou-
veau financement octroyé à titre de prêts et de
dons, par l’institution de Bretton Woods.

Une enveloppe de 400 millions de dollars sera
accordée au secteur de l’éducation tandis que 300
millions de dollars iront à un programme de réduc-
tion de la pauvreté au sein de la population.

D’après le communiqué, de nombreux projets
infrastructurels devraient également être concer-
nés par les nouveaux investissements.

Depuis quelques années, le président John
Magufuli a entamé une stratégie de diversification
économique, axée sur les investissements dans les
infrastructures. Pour l’année fiscale 2019-2020, le
gouvernement prévoit d’augmenter son budget à
14,3 milliards de dollars, notamment pour dévelop-
per des infrastructures routières et ferroviaires et
améliorer la fourniture en électricité.

Pour 2019, le FMI table sur une croissance éco-
nomique de 4% pour le pays.

PORTUGAL-UE:
Le Portugal confirme
sa prévision d'excédent
budgétaire l'an
prochain 

Le gouvernement portugais a confirmé lundi
qu'il tablait sur un excédent budgétaire en 2020,
toutefois revu en baisse comme sa prévision de
croissance pour 2019.

Cet excédent budgétaire devrait s'élever à 0,3%
du PIB en 2020, a indiqué le gouvernement dans
son «Programme de stabilité et croissance».

Il s'agirait du premier excédent budgétaire du
Portugal depuis l'avènement de la démocratie en
1974. Ce chiffre est toutefois moins optimiste que la
prévision de +0,7% publiée l'an passé.

Le gouvernement a également révisé l'excédent
attendu en 2021 (+0,9% contre 1,4%) et en 2022
(+0,7% contre 1,3%). La prévision d'un déficit public
de 0,2% du PIB en 2019 a en revanche été confirmée.
En 2018, le Portugal a ramené son déficit public à
0,5%, son plus bas niveau depuis plus de 40 ans.

Le gouvernement a par ailleurs revu à la baisse
sa prévision de croissance pour 2019 à 1,9%, contre
une précédente prévision de 2,2%.

Il faudra attendre 2023 pour que la croissance
portugaise repasse au-dessus de la barre des 2%, à
2,1%, prévoit le gouvernement qui table aussi sur
une baisse du taux de chômage de 6,6% en 2019 à
5,4% en 2023. «Aujourd'hui nous pouvons dire que
l'économie portugaise est en mesure de se projeter
sur les quatre prochaines années sans risques», a
souligné le ministre des Finances portugais Mario
Centeno, qui est également président de
l'Eurogroupe. Il a toutefois rappelé le «contexte
d'incertitude notamment lié au Brexit».

Le Portugal, qui a échappé au défaut de paie-
ment en 2011 grâce à un plan d'aide internationale
de 78 milliards d'euros assorti d'un vaste pro-
gramme de rigueur budgétaire, reste plombé par
une importante dette publique.

Revue lundi en légère hausse à 118,6% du PIB en
2019 contre 118,5%, la dette devrait baisser à 99,6%
du PIB en 2023.

APS

RUSSIE: 
La production industrielle
augmente de 1,2% en mars 

La production industrielle
de la Russie a connu une
timide croissance sur un an en
mars décevant largement les
prévisions des experts et mar-
quant un ralentissement dans
de nombreux secteurs après
un bond surprise en février.
L'institut des statistiques
Rosstat a indiqué lundi que la
production industrielle avait
augmenté de 1,2% sur un an en
mars, après 4,1% en février et
un mois de janvier terne
(1,1%).  Les experts tablaient
plutôt sur une croissance
comprise entre 2,8 et 3,0%. Ce
ralentissement est dû notam-
ment au secteur minier (qui
passe de 5,1% à 4,3%) et à la
production d'hydrocarbures,
en progression de 3,3% pour le
pétrole et 3,8% pour le gaz
naturel contre des hausses de
3,5% et 4,7% respectives le

mois précédent. «Les dyna-
miques de la production
industrielle semblent s'être
normalisées après avoir été
+trop belles pour être vraies+
en mars», estime Dmitri
Poleïov, économiste en chef du
fonds souverain russe.  Suite à
la publication des excellentes
données de mars, il avait indi-
qué qu'il pouvait s'agir d'un
«signe de mauvaise qualité des
données pour le suivi des évo-
lutions mensuelles».

La volatilité des chiffres des
derniers mois «pourrait reflé-
ter une baisse des dépenses
militaires au premier trimes-
tre 2019 ainsi que les retards
annoncés (par le ministère des
Finances) dans l'utilisation
des fonds par les régions pour
la mise en œuvre des projets
nationaux» voulus par la pré-
sidence. 

FRANCE: 
Les prix des carburants
poursuivent leur
progression 

Les prix des carburants routiers vendus dans
les stations-service françaises ont encore pro-
gressé la semaine dernière, atteignant leur plus
haut niveau depuis le début de l'année, selon des
chiffres officiels publiés lundi.

Le gazole, carburant le plus vendu avec près de
80% des volumes, s'affichait à 1,4695 euro le litre,
en hausse de 0,83 centime par rapport à la
semaine précédente, selon les données hebdoma-
daires publiées par le ministère de la Transition
écologique et solidaire.

Le litre d'essence sans plomb 95 (SP95) a pris
1,97 centimes à 1,5653 euro, tandis que celui du
sans plomb 95 contenant jusqu'à 10% d'éthanol
(SP95-E10) augmentait de 1,94 centimes à 1,5364
euros.

Enfin, le sans plomb 98 (SP98) s'affichait à
1,6225 euro le litre, en hausse de 2,11 centimes.

Les prix des carburants à la pompe varient en
fonction de plusieurs paramètres comme le cours
du baril de pétrole, le taux de change euro-dollar,
le niveau des stocks de produits pétroliers et de la
demande, ainsi que des taxes.
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BECHAR: 
Un nouveau
programme de 1.000
unités d'habitat rural
et 500 LPA 

Un nouveau programme d’habitat constitué de
1.000 unités de l’habitat rural et 500 autres relevant
du logement promotionnel aidé (LPA) a été notifié à
la wilaya de Bechar, a-t-on appris lundi des services
de la wilaya. Ce nouveau programme va permettre
d’augmenter l’offre publique en logement et pourra
contribuer à atténuer la demande, notamment dans
la commune du chef lieu de wilaya, a-t-on précisé.

Auparavant, un projet de 1.206 unités LPA a été
lancé à travers trois nouvelles zones urbaines de la
commune de Bechar, mais uniquement 423 unités
ont été réalisées et le reste (783) est en voie de l’être,
selon la même source.

Ce projet, inscrit au titre du programme 2010-2014
est en retard dans sa livraison pour des causes tech-
niques, notamment le manque d’entreprises perfor-
mantes capables de prendre en charge ce type de pro-
jets d’envergure et le cout du mètre carre bâti qui est
de moins de 30.000 dinars, ce qui constitue un handi-
cap pour les entreprises réalisatrices, soulignent des
responsables d’entreprises du bâtiment et des tra-
vaux publics relevant du secteur privé.

Cette situation est à l’origine aussi de retards dans
la réalisation d’un programme de 4.890 logements
sociaux dont uniquement 1.321 ont été réalisés, 1.447
sont en cours de réalisation et 1.290 récemment lan-
cés à Bechar, selon la commission d’urbanisme et du
logement de l’assemblée populaire de wilaya (APW).

Outre ces projets, un financement «important»
sera prochainement attribué à la wilaya pour la
concrétisation des travaux de viabilisation des sites
ou sont implantés un total de 11.000 lots de terrains à
bâtir au titre de l’auto-construction, a-t-on fait savoir.

KHENCHELA: 
Plus de 2000
demandes de
concession de foncier
agricole en cours 
de régularisation 
au Sud de la wilaya 

Plus de 2000 demandes de concession de foncier
agricole dans la zone Sud de la wilaya de Khenchela
ont en cours de régularisation, a-t-on appris
dimanche auprès de la direction des services agri-
coles (DSA). Selon le chef du service de foncier et de
l’investissement agricole de la DSA, Tahar Messaï,
des sous-commissions présidées par le DSA et les
chefs de daïra d’Ouled Rechache et Babar assurent le
parachèvement des procédures administratives de
concession de terrains sur les périmètres de mise en
valeur agricole au profit de 2012 agriculteurs des
communes d’El Mehmel et Ouled Rechach.

Les périmètres concernés sont Touam, Tagraret,
Belguerdane, Oglat Baara, Goudjil, Bounegar,
Lebrag, Kessir Terab, Sidi Nadji, Rouidjel, Chaabet
Yaala, Helifaya, Meita et Ghouar, selon la même
source qui a précisé que la superficie totale concédée
au titre de la loi 18/83 sur la concession foncière agri-
cole par la mise en valeur excède 70.000 hectares.

Aussi, 820 dossiers ont été à ce jour régularisés par
la direction des domaines publics, a indiqué M.
Messaï qui a invité les agriculteurs à déposer les dos-
siers auprès des services concernés de leurs com-
munes pour les élever à la direction des domaines
publics. Les sous-commissions qui se trouvent sur le
terrain depuis 10 mois effectuent des visites in situ
pour constater l’état d’exploitation des terrains
concédés avant la signature des arrêtés, a a ajouté la
même source. 

EL-OUED: 
Exportation de 8.000 tonnes de pomme
de terre de produits maraichers vers 
la Libye 

L’opération, la plus importante
en termes de volume d’exportation
réalisée jusque là cette saison, a été
effectuée par six (6) exportateurs en
vertu de conventions de coopéra-
tion et de partenariat avec des opé-
rateurs libyens pour l’approvision-
nement des marchés de ce pays voi-
sin en produits agricoles divers,
notamment les primeurs (pomme
de terre, oignon, ail et autres), a
indiqué le président de la Chambre,
Bekkar Ghemmam Hamed.

Les exportations de produits
agricoles qui avaient débuté au mois
de décembre de l’année dernière,
entrent dans le cadre d’un pro-
gramme de la Chambre de l’agricul-
ture visant à rechercher des mar-
chés extérieurs pour l’écoulement
de la production agricole nationale,
a-t-il ajouté. 

Au vu de l’important développe-
ment qu’a connu le secteur de
l’agriculture, la Chambre s’est trou-
vée contrainte de mettre en place
des mécanismes de sensibilisation
et d’orientation pour développer
une culture d’exportation chez les
opérateurs économiques et les agri-
culteurs les amenant à préparer des
produits agricoles éligibles à l’ex-
portation, a souligné le responsable.

Les opérations d’exportation
devront se poursuivre, en tant que
priorité dans les missions de la
Chambre dont le rôle essentiel est la
médiation entre l’agriculteur et
l’opérateur économique exporta-
teur à travers des offres de commer-
cialisation du produit agricole, a-t-il
assuré. 

Elle assure, dans ce cadre, l’ac-
compagnement technique et admi-
nistratif des opérateurs écono-
miques (sociétés d’export) pour
leur faciliter l’exportation du pro-

duit agricole, et ce comme contribu-
tion à la diversification de l’écono-
mie nationale.

Dans le cadre de l’amélioration
du service public à travers la facili-
tation des procédures douanières
aux opérateurs économiques
(exportateurs), ces expéditions à
l’export vers la Libye ont bénéficié
des scellés des services douaniers
sur les lieux de chargement, en pré-
sence de cadres et agents de l’admi-
nistration douanière, selon la
même source.

Huit milles (8.000) tonnes de pomme de terre et de produits maraichers de saison 
ont été exportés, au cours des 15 derniers jours, par voie terrestre de la wilaya 
d’El-Oued vers la Libye, a-t-on appris lundi de la Chambre de l’Agriculture de la wilaya.

TISSEMSILT: 
Les parents d'élèves de l'école «Touaibi
Belkacem» interpellent le wali 

ABED MEGHIT 

Dans l'école primaire «
Touaibi Belkacem » au chef
lieu de wilaya, le constat
inquiète au plus haut
niveau notamment les
parents d'élèves qui déplo-
rent que «leurs enfants
seront bousculés pendant
plusieurs jours par les
ouvriers d'une entreprise
qui a lancé les travaux de
réalisation d'une cantine
scolaire ».

«Nos enfants sont expo-
sés à tous les dangers dans
cette école suite à des tra-
vaux de réalisation d'une
cantine scolaire pendant
cette période.

«Nos enfants risquent de
se retrouver à la fin de l'an-
née avec des diplômes de
maçons ou de peintres»,
ironise un parent d'élève

excédé par les travaux. Les
parents d'élèves s'inquiè-
tent sérieusement étant
donné que leurs enfants,
scolarisés dans cette école
primaire , sont appelés à
prendre leur mal en
patience en suivant leur
cursus sous les bruits
assourdissants des travaux
et ceux dégagés par les
grands engins.

Cette situation déplai-
sante, qui incommode les
élèves, a fini par provoquer
la colère des parents qui
commencent à s'organiser
pour saisir qui de droit,
comme nous le confient
des parents qui ont pris
contact avec le journal . Les
parents d'élèves sont mon-
tés au créneau pour dénon-
cer les conditions déplora-
bles dans lesquelles les
élèves poursuivent leur
scolarité à cause, entre
autres, des travaux de réali-

sation et la présence des
engins dans la cour. »C'est
quasiment impossible de
suivre la leçon dans de
telles conditions avec le
bruit des engins et l'insecu-
rité lors de leurs sorties des
classes.

En effet, selon les témoi-
gnages que nous avons
recueillis sur les lieux, les
élèves de cette école font
face à un danger perma-
nent, et ce, depuis le lance-
ment d'un chantier.

Matériaux, gros engins,
tout y est, ce qui augmente
le risque d'accidents,
notamment pour les tout
petits. «Nous avons du mal
à rejoindre notre école à
cause de ce chantier car
nous avons peur de passer
devant ces énormes engins
qui, en plus, dégagent un
bruit assourdissant», nous
raconte une petite fille âgée
de 10 ans.

«Cette situation, sou-
tiennent les parents,
devient insupportable.

«Tout ce que nous
demandons c'est que les
autorités locales répondent
à nos doléances et que des
dispositions soient prises
pour que nos enfants puis-
sent rejoindre leurs classes
en toute sécurité.» Selon les
informations recueillies,
l'administration de l'école
primaire a déjà signalé
cette lacune ( mais à ce jour
rien n'a été fait). Pourtant,
l'association des parents
d'élèves devra intervenir
pour trouver une solution
rapide pour le bien de tous
les élèves. Pour l'instant les
élèves endurent le calvaire.
Pour rappel, le mois de
novembre 2018, un enfant
de 6 ans a été écrasé par un
tracteur dans la cour de
l'école primaire « Modares
Tayeb» à Sidi Abed.

NAAMA: 
Lancement de la distribution 
de 3000 lots à bâtir à Mécheria 

La distribution de 3.000 lots de ter-
rains destinés à l’autoconstruction a
été entamée dimanche à Mécheria
(Naama), a-t-on appris du P/APC,
Gasmi Djamel.

L'attribution de ces parcelles aux
citoyens ayant déposé des demandes
pour bénéficier de lotissements
sociaux a été lancée après l’examen
des dossiers par une commission de
l’APC de Mechéria. Les postulants
retenus n'ont bénéficié d’aucun autre

programme d’habitat, a-t-on indiqué.
Le wali de Naama, Mohamed

Hadjar avait annoncé, lors d’une ren-
contre tenue mercredi dernier avec
les représentants de la société civile
suite à un mouvement de protestation
contre le retard accusé dans la distri-
bution des terrains à bâtir, que des
lotissements sociaux seront distri-
bués dans les prochaines semaines.

Ces terrains sont répartis sur des
assiettes foncières de la commune de

Mécheria au chemin de
Tousmouline, à la sortie sud de la
commune et dans un lotissement de
50 hectares. Ces sites enregistrent un
bon rythme de réalisation des
réseaux divers (assainissement, AEP,
électricité) pour une enveloppe de
200 millions DA consacrée par la
caisse de garantie et de solidarité des
collectivités locales, a fait savoir le
P/APC.

APS
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LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ:
4 présumés auteurs de
crimes et délits arrêtés
à Oran, Tlemcen 
et Boumerdès

Quatre (04) présumés auteurs de différents
crimes et délits ont été interpellés ces derniers
joursdans les wilayas d'Oran, Tlemcen et
Boumerdès, a annoncé lundi la Gendarmerie natio-
nale. A Oran, les gendarmes ont interpelé une per-
sonne âgée de 20 ans, lors d'une patrouille sur le
chemin de wilaya (CW) 20, reliant Aïn-Turk à
Bousfer, à bord d’un véhicule, en possession de 180
comprimés de psychotropes, a précisé la même
source dans un communiqué.

A Tlemcen, les éléments de gendarmerie ont
interpellé à hauteur d’un barrage dressé sur l’auto-
route Est-Ouest, au lieu dit Aïn-El-Hadjar, com-
mune de Hennaya, un jeune de 34 ans, à bord d’un
véhicule taxi, en possession de 130 grammes de kif
traité. Dans la wilaya de Boumerdès, la brigade de
Gendarmerie nationale de Bordj-Menaïel a arrêté
deux jeunes âgés de 21 et 23 ans et saisi leur moyen
de transport ainsi que 70 kg de câbles en cuivre
volés. La brigade de Gendarmerie nationale a été
contactée au moyen de téléphone par un habitant
du village Aïn Sekhona, de la localité, qui a avisé
qu'il a appréhendé avec le concours des riverains à
hauteur dudit village, 2 malfaiteurs à bord d’une
camionnette, en flagrant de délit de vol de câbles
électriques d’une ancienne ligne électrique alimen-
tant ladite bourgade.

Aussitôt alertés, les gendarmes se sont déplacés
sur les lieux où ils ont arrêtés les deux mis en cause,
a-t-on ajouté.

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION: 
4 morts et 1 blessé 
au cours des dernières
24 heures 

Quatre (4) personnes ont perdu la vie et 1 autre a
été blessée dans 4 accidents de la circulation surve-
nus au cours des dernières 24 heures dans plusieurs
région du pays, indique lundi un bilan établi par les
services de la Protection civile.

Durant la même période, les unités de la
Protection civile sont intervenues pour prodiguer
des soins de première urgence à 10 personnes
incommodées par des fuites de monoxyde de car-
bone, émanant d'appareils de chauffages, soit 7 per-
sonnes dans la wilaya de Bejaia et 3 autres dans la
wilaya d’El Bayadh. Un incendie qui s'est déclaré
dans la wilaya de Médéa a causé le décès d'une (1)
femme, morte carbonisée, suite à une fuite de gaz
de ville, à l’intérieur de son domicile, dans la com-
mune de Ksar el Boukhari. En outre, dans la wilaya
de Sétif, 2 personnes sont décédées suite à l’effon-
drement du plancher d’un magasin, situé au rez-
de-chaussée d’un immeuble dans la commune d’El
Eulma.

APS

CONSTANTINE: 
2.541 analyses de diabète effectuées
depuis début 2019 

Les mêmes services assurent le
suivi de plus de 3.500 diabétiques,
a précisé le même cadre en marge
de l’ouverture des portes ouvertes
sur le dépistage du diabète, des
cancers du sein et du col utérin,
des MTS et de la santé de la bouche
qui se poursuivront au 18 avril sur
la cour de la polyclinique de la cité
des mûriers.

Initiées à l’occasion de la jour-
née mondiale de la santé, ces
portes ouvertes soulignent l’im-
portance du diagnostic précoce
des maladies chroniques pour une
bonne prise en charge des patients
limitant les complications
fâcheuses, selon la même source.

Au cours de 2018, près de 8.700
analyses de diabète ont été effec-
tuées par les structures dépendant
du même établissement, a encore
indiqué le même responsable qui a
souligné que des stages de forma-
tion sont régulièrement organisés
au profit du staff médical de l’éta-

blissement. Ces portes ouvertes
ont attiré un grand nombre de
citoyens qui ont reçu des conseils
sur la prévention du diabète et du

régime alimentaire à suivre par le
diabétique. Un pavillon a été
réservé aux visiteurs pour mesurer
la glycémie et la tension artérielle.

Pas moins de 2.541 d’analyses de diabète ont été effectuées depuis début 2019 
par les centres sanitaires relevant de l’établissement de proximité Bachir Chihani 
de la commune de Constantine, a indiqué dimanche son directeur Rabie Oulbani.

LUTTE CONTRE LES INCENDIES DE FORÊTS À BLIDA: 
Session de formation au profit d’officiers
de la protection civile 

Une session de forma-
tion, en matière de lutte
contre les incendies de
forêts, a été ouverte,
dimanche à Blida, au pro-
fit d’officiers de la protec-
tion civile, promus der-
nièrement à ce grade, en
vue d’assurer leur dispo-
nibilité en perspective de
la prochaine saison esti-
vale, a-t-on appris du
chargé de la communica-
tion auprès de la direction
locale de ce corps consti-
tué.

Selon Adel Zeraimi, ce
stage de cinq jours englo-
bera des cours théoriques
et appliqués sur les
moyens de lutte contre les

incendies de forêts, ainsi
que les causes à l’origine
de leur déclaration( feux)
et leur propagation, outre

les moyens de leur pré-
vention dans un cadre
légal. Le même pro-
gramme de formation

prévoit, aussi, des cours
sur les méthodes d’extinc-
tion des incendies, outre
des thèmes liés à la «ges-
tion des équipes d’inter-
version durant un incen-
die», la «gestion opéra-
tionnelle de la catas-
trophe», et la colonne
mobile de lutte contre les
incendies de forêts.

Parallèlement aux
cours théoriques, des sor-
ties de terrain sont pro-
grammées au profit des
officiers bénéficiaires de
cette session, vers des
régions montagneuses
notamment, en vue d’y
effectuer des exercices de
simulation.

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ: 
30 affaires d'homicide élucidées durant
le premier trimestre de 2019 

Les services de la Police judi-
caire ont élucidé, durant le premier
trimestre de 2019 dans le cadre de la
lutte contre le crime en milieu
urbain, 30 affaires liées à l'homi-
cide volontaire et aux coups et bles-
sures entrainant la mort, a indiqué
dimanche la Direction générale de
la sûreté nationale (DGSN).

«Soixante-neuf (69) mis en cause
ont été arrêtés et présentés devant
les juridictions territorialement
compétentes», a indiqué la même
source soulignant que les services
de la Sûreté nationale «se sont
basés dans le traitement de ces
affaires sur les nouvelles tech-
niques en matière de recherche et

d'investigation, ainsi que les ana-
lyses de laboratoires».

«Ce bilan confirme que la DGSN,
veille à faire baisser le taux de cri-
minalité et préserver la sécurité et
la quiétude», a ajouté la même
source, insistant sur le rôle préven-
tif joué par tous les services opéra-
tionnels.

EL BAYADH: 
Saisie de plus de 12 qx de sel impropre 
à la consommation 

Les éléments de la Sûreté de daira de Rogassa (El Bayadh) ont pro-
cédé à la saisie de 12 quintaux de sel impropre à la consommation, a-t-
on appris dimanche auprès de la direction de la Sûreté de wilaya. La
saisie a été opérée vendredi dernier lors d’une patrouille de police où
la fouille d’un camion transportant une quantité de sel de table a révélé
que le propriétaire ne détenait pas de certificat de la qualité et que 1.235
sachets de sel sont non conformes du point de vue poids. L’analyse de
cette marchandise a révélé qu’elle était impropre à la consommation.

Un dossier judiciaire a été engagé à l’encontre du contrevenant et le
procureur de la République près le tribunal d’El Bayadh a été avisé de
cette affaire.



Mardi 16 avril 201910 DK NEWS SOCIÉTÉ
FRANCE:
Lancement à Paris d'un certificat
international de maîtrise 
de la langue arabe 

L'annonce a été faite au siège de
l'IMA au cours d'une cérémonie où le
président Jack Lang a annoncé que la
première session est prévue au cou-
rant  du mois de juin prochain.

Conçu par l'IMA sur le modèle
anglais Test of English as a Foreign
Language (TOEFL), le CIMA est le
premier certificat intentionnelle-
ment  reconnu à évaluer la capacité à
communiquer à l'oral et à l'écrit en
arabe,  tel pratiqué dans le monde des
médias, de la littérature, de la poli-
tique.

Selon le président de l'IMA, le cer-
tificat de la maîtrise de cette langue,
la 5e langue la plus parlée dans le
monde, a été testé «scientifique-
ment»,  soulignant que «beaucoup
d'efforts» restent à consentir dans
l'apprentissage de cette langue uni-
verselle en France.

Pourtant, a-t-il  fait remarquer, «il
y a une longue histoire entre la
France et la langue  arabe», rappelant
la création par François 1er, de la
chaire arabe et 1587. Le CIMA, qui
n'exige aucun diplôme ni aucune
préparation, a été élaboré  avec le
concours du Centre international des
études pédagogiques (CIEP), le  sup-
port du ministère de l'Education
nationale et de Nokia en tant que
mécène, après deux années de tra-
vail. Ce certificat, qui s'adresse à
toute personne de plus de 15 ans,
concerne  les lycéens, étudiants, sala-
riés, professionnels, personnes en
recherche  d'emploi, etc.

Dans une tribune publiée par Le
Monde le 2 septembre dernier, Jack
Lang  avait indiqué qu'il y avait en
France une «forte demande» pour
l'apprentissage de la langue arabe.

«La langue arabe est aujourd’hui
la cinquième langue la plus prati-

quée  dans le monde : plus de 430 mil-
lions de locuteurs.

Est-il normal qu’elle  occupe une
place aussi marginale dans l’ensei-
gnement scolaire en France,  prison-
nière de préjugés qui ont la peau
dure et dont les populistes de tout
poil font leur fonds de commerce»,
s'était indigné l'ancien ministre de
l'Education (1992-1993 et 2000-2002),
rappelant que l'enseignement de la
langue arabe est «une lointaine, per-
sistante et brillante tradition  fran-
çaise».

Pour le président de l'IMA, le lan-
cement du CIMA «est une manière de
dire  que nous reconnaissons la
langue rabe en tant que langue uni-
verselle et  dans toute sa dignité».

Le certificat, d'une durée de vali-
dité de trois ans, peut être passé dans
des centres d'examen agréés répartis
dans de nombreux pays du monde,
dont  notamment à l'IMA à Paris, à
Genève, à Rabat, Meknès, Agadir et
Casablanca,  à Doha, Tunis,

Muharraq (Bahreïn), Djeddah et
Amman, en attendant  l'ouverture
d'autres centres.

S'alignant sur le Cadre européen
commun de référence pour les
langues -  Apprendre, Enseigner,
Evaluer (CECRL), le certificat ambi-
tionne de  valoriser l'enseignement
de la langue arabe et de «la faire sortir
des  caves», a-t-on tenu à souligner.

Le jour de la passation de l'exa-
men, les candidats passeront des
épreuves collectives de compréhen-
sion orale et compréhension écrite,
une  épreuve collective de production
écrite et une épreuve individuelle de
production orale, a-t-on expliqué.

En ce qui concerne les personnes
en situation de handicap, l'IMA a
indiqué que des instructions pré-
cises, pour chaque nature de handi-
cap, sont  données au responsable de
session pour prendre les mesures
permettant à ces  personnes de com-
poser dans de «bonnes» conditions
lors de l'examen.

L'Institut du monde arabe (IMA) a lancé lundi à  Paris un Certificat international 
de maîtrise en arabe (CIMA) évaluant la  compétence en arabe moderne standard.

CHINE: 
Nouvelle alerte
jaune au très
mauvais temps 

Le Centre météorologique national de la
Chine a renouvelé dimanche une alerte jaune
au très mauvais temps, prévoyant des pluies
torrentielles, du vent et de la grêle dans cer-
taines parties du sud du pays. De dimanche à
lundi, des pluies torrentielles frapperont la
plupart des provinces du Guangdong, du
Fujian, de Hainan et du Yunnan, ainsi que la
région autonome Zhuang du Guangxi, a noté le
centre.

Certaines zones verront même 60 mm de
précipitations en 24 heures, selon le centre.

L'observatoire appelle le gouvernement et
les départements concernés à bien se préparer
pour traiter les cas d'urgence causés par les
pluies torrentielles, tout en proposant au
public d'éviter les activités en plein air.

ETATS-UNIS:
Un projet de
transfert des 
sans-papiers dans 
les villes sanctuaires
est à l'étude, selon 
la Maison Blanche 

La porte-parole de la Maison Blanche Sarah
Huckabee Sanders a affirmé dimanche que le
projet du président Donald Trump d'envoyer
des sans-papiers dans des villes sanctuaires
faisait en ce moment l'objet d'un «examen com-
plet et approfondi».

Mme Sanders a déclaré à l'émission Fox
News Sunday qu'il convenait «d'examiner
toutes les options» - y compris la libération
d'immigrants sans papiers dans les villes sanc-
tuaires - pour faire face à la situation à la fron-
tière méridionale avec le Mexique.

«Savoir si ce projet se réalisera ou non reste
à déterminer.

La question a d'abord été soulevée au niveau
du personnel, puis repoussée.

Le président veut maintenant que nous
réexaminions la question, et c'est donc ce qui
est en train d'être fait.

Ils procèdent à un examen complet et
approfondi», a-t-elle affirmé. Un peu plus tôt
dans la semaine, M. Trump a menacé de «pla-
cer des immigrants clandestins uniquement
dans les villes sanctuaires», tout en accusant les
Démocrates d'être responsables des problèmes
relatifs aux lois actuelles sur l'immigration. Le
président américain a affirmé samedi sur
Twitter que les Etats-Unis avaient «légalement
tout à fait le droit de transférer les immigrés
clandestins arrêtés (à la frontière) vers les villes
sanctuaires».

«Nous exigeons donc qu'ils soient pris en
charge au plus haut niveau, en particulier dans
l'Etat de Californie», a-t-il ajouté.

Cette proposition a suscité de vives critiques
de la part des Démocrates.

Aux Etats-Unis, les villes sanctuaires sont
des municipalités qui refusent de coopérer
avec les autorités fédérales et d'arrêter les sans-
papiers en vue d'une éventuelle expulsion.

M.  Trump a récemment remanié le départe-
ment de la Sécurité intérieure, qui supervise
l'immigration et la sécurité des frontières, dans
le but de durcir l'application des lois migra-
toires.

FORUM DE L'OMS SUR LES MÉDICAMENTS : 
Les participants demandent plus 
de transparence et des prix plus justes 

Les représentants de
gouvernements et d'orga-
nisations de la société
civile ont appelé, lors d'un
forum mondial sur les
médicaments à
Johannesburg, en Afrique
du Sud, à une plus grande
transparence des coûts de
recherche et développe-
ment ainsi que de la pro-
duction de médicaments,
afin de permettre aux
acheteurs de négocier des
prix plus abordables.

Le forum, co-organisé
par l'Organisation mon-
diale de la santé (OMS) et
le gouvernement sud-afri-
cain, visait à fournir une
plate-forme mondiale
pour des discussions
franches entre toutes les
parties prenantes - y com-
pris les gouvernements,
les organisations de la
société civile et l'industrie
pharmaceutique - afin
d'identifier des stratégies
pour réduire les prix des
médicaments et élargir
l'accès pour tous, a précisé
l'OMS dans un communi-
qué publié dimanche.

La question des prix

abordables pour les médi-
caments préoccupe
depuis longtemps les pays
en développement, mais
c'est aussi aujourd'hui
une préoccupation mon-
diale.

Chaque année, 100 mil-
lions de personnes som-
brent dans la pauvreté car
elles doivent payer elles-
mêmes les médicaments.

Les autorités sanitaires
des pays à revenu élevé
sont de plus en plus obli-
gées de rationner leurs
médicaments contre le
cancer, l'hépatite C et des

maladies rares.
Le problème s'étend

aux médicaments plus
anciens dont les brevets
ont expiré, tels que l'insu-
line pour le diabète.

«L'innovation médicale
a peu de valeur sociale si
la plupart des gens ne
peuvent pas en bénéfi-
cier», a déclaré le Dr
Mariangela Simao, sous-
directrice générale de
l'OMS pour les médica-
ments et les produits de
santé.

«C'est un problème
mondial en matière de

droits de l'Homme : tout le
monde a le droit d'avoir
accès à des soins de santé
de qualité».

Un rapport commandé
par l'OMS en 2017 a mon-
tré que le coût de produc-
tion de la plupart des
médicaments figurant sur
la liste des médicaments
essentiels de l'OMS ne
représentait qu'une petite
fraction du prix final payé
par les gouvernements,
les patients ou les régimes
d'assurance.

Certains délégués au
forum ont noté que le
manque de transparence
sur les prix payés par les
gouvernements signifiait
que de nombreux pays à
revenu faible ou intermé-
diaire payaient des prix
plus élevés pour certains
médicaments que les pays
plus riches.

Il y a eu un consensus
sur le fait que les pays
peuvent faire un premier
pas vers une plus grande
transparence en parta-
geant les informations sur
les prix.

APS
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BOEING 737 MAX: 
American Airlines va annuler 115 vols 
par jour cet été 

La première compagnie aérienne
américaine tablait jusqu'alors sur
une suspension de l'exploitation de
ces avions, cloués au sol par les
autorités de sécurité, jusqu'au 5
juin.

Toute la flotte mondiale de 737
MAX est interdite de vol depuis mi-
mars en raison de deux accidents à
quelques mois d'intervalle: un
Boeing 737 MAX de la compagnie
indonésienne Lion Air s'est abîmé
en mer de Java le 29 octobre faisant
189 morts et un même exemplaire
d'Ethiopian Airlines s'est écrasé le
10 mars tuant les 157 personnes à
bord. «Ces 115 vols représentent
environ 1,5% du nombre total de vols
quotidiens cet été», a précisé le PDG
Doug Parker, cité dans un commu-
niqué.

Il a toutefois souligné une nou-
velle fois sa confiance dans le 737
MAX.»Etant donné le travail en
cours avec l'agence fédérale de
l'aviation (FAA) et Boeing, nous
sommes très confiants sur le fait que
le MAX sera de nouveau certifié
avant cette date» du 19 août, a-t-il
ajouté. Le patron a en outre expli-
qué que les MAX seraient réintégrés

dans la flotte de la compagnie amé-
ricaine dès que la nouvelle certifica-
tion sera effective.

American Airlines avait abaissé
mardi un de ses indicateurs finan-
ciers clés au premier trimestre, en
raison du blocage au sol de ses
avions Boeing 737 MAX 8, ainsi que
du «shutdown» et d'ennuis tech-
niques. Le revenu total par siège
disponible rapporté au nombre de

miles parcourus (TRASM), indica-
teur très surveillé par les analystes
du secteur aérien, devrait être «sta-
ble ou en hausse de 1%», avait indi-
qué la compagnie qui tablait sur une
croissance de 2% initialement.

Cette semaine, sa compatriote
Southwest Airlines a indiqué qu'elle
suspendait l'exploitation de ses 34
exemplaires de 737 MAX 8 jusqu'au 5
août.

American Airlines a annoncé dimanche qu'elle allait annuler environ 115 vols par jour
pendant son programme de vols d'été en raison de la prolongation de l'immobilisation
de ses 24 Boeing 737 MAX jusqu'au 19 août.

USINE CHIMIQUE EN CHINE: 
La justice place 26
suspects en détention
suite à l'explosion
d'une usine chimique 

La police chinoise a placé en détention un total de
26 suspects dans le cadre de l'enquête sur l'explosion
d'une usine chimique qui a fait 78 morts le mois der-
nier dans l'est du pays, ont annoncé lundi les autorités
locales. L'énorme explosion, qui a également fait des
centaines de blessés et des dégâts dans un rayon de
plusieurs kilomètres, est l'un des plus graves accidents
industriels de l'histoire du pays.

La police a pris des «mesures pénales coercitives» à
l'encontre de 17 suspects, a annoncé la commune de
Yancheng (province du Jiangsu) sur les réseaux
sociaux. Les autorités avaient déjà fait état de trois,
puis de six autres interpellations à la suite de l'explo-
sion du 21 mars. Figurent dans le dernier groupe de
suspects des employés de la société Jiangsu Tianjiayi
Chemical, où s'est produite la déflagration, et des
membres d'une tierce partie qui n'a pas été identifiée.
L'entreprise avait dans le passé été épinglée à plusieurs
reprises pour des manquements à la réglementation
en matière d'environnement, selon les autorités
locales.

Le gouvernement chinois a ordonné une enquête
nationale sur la sécurité dans l'industrie chimique à la
suite de ce nouvel accident. Pas moins de 187 blessés
sont toujours traités par les hôpitaux plus de trois
semaines après la catastrophe. Plus de 500 personnes
avaient été hospitalisées immédiatement après.
L'accident industriel est le plus grave à frapper la
Chine depuis l'explosion d'un complexe chimique qui
a fait au moins 165 morts en 2015 dans la ville portuaire
de Tianjin (nord).

Plus de 15 kg d'héroïne
saisis au Yunnan, 
6 suspects arrêtés 
en Chine 

Six (6) suspects ont été arrêtés par la police de la
province chinoise du Yunnan (sud-ouest) lors d'une
opération transprovinciale ayant permis la saisie de
plus de quinze (15) kg d'héroïne, a annoncé lundi la
police, citée par l'agence Chine Nouvelle.

Quatre (4) personnes soupçonnées de vente de
drogue dans la préfecture autonome Dai-Jingpo de
Dehong ont été interpellées le 7 avril courant.

Selon la même source, quarante (40) paquets d'hé-
roïne d'un poids total de 15,52 kg ont été découverts
dans le véhicule des suspects. Avec le soutien de la
police de la province du Gansu (nord-ouest), deux
autres suspects ont été arrêtés dans la préfecture auto-
nome Hui de Linxia deux jours plus tard. Une enquête
est en cours, selon la police du Yunnan.

CANADA:
Tirs dans une église 
au Canada, au moins
un mort 

Une personne est morte et une autre blessée suite
aux tirs survenus dans une petite église située à
Salmon Arm, dans l'ouest du Canada dans la nuit du
dimanche au lundi, selon des médias locaux.

«Un individu a ouvert le feu dans la nuit du
dimanche 14 avril au lundi 15 avril dans une église de la
ville canadienne de Salmon Arm», ont précisé les
mêmes sources, citant les autorités locales.

Suite aux tirs, un homme est décédé, une autre per-
sonne blessée a été transportée à l'hôpital, relatent des
médias locaux.

APS

DANEMARK: 
Arrestation de 23 personnes 
pour des actes de violences 

La police de
Copenhague a confirmé
lundi l'arrestation de
vingt-trois (23) personnes
pour leur implication
présumée dans des actes
de violences survenus la
veille dans le quartier
multiculturel de
Nørrebro et d’autres par-
ties de la capitale.

«Les mis en cause sont
poursuivis pour refus
d’obtempérer, violence
contre les fonctionnaires,
ou incendies volon-
taires», a affirmé l'inspec-
teur de la police de
Copenhague, Allan
Wadsworth-Hansen, cité
par des médias locaux.
Des émeutes ont éclaté
dimanche en réaction à

une manifestation orga-
nisée à Nørrebro par le
fondateur du parti extré-
miste Stram Kurs,
Rasmus Paludan.

Personnage haute-
ment controversé pour

ses positions «hostiles»
aux immigrés, Paludan,
un avocat de profession, a
été condamné récem-
ment à 14 jours de prison
avec sursis pour des pro-
pos à caractère racial. Il a

été escorté par la police
pour le soustraire à un
groupe de contremani-
festants en colère qui s’en
sont pris par la suite aux
forces de maintien de
l’ordre.

Plusieurs ruelles de
Nørrebro ont été jon-
chées de débris ou de
vélos, des poubelles ont
été incendiées, des pavés
et des pierres jetés aux
forces de l’ordre et aux
véhicules de la police qui
«a dû faire usage de gaz
lacrymogène pour dis-
perser les émeutiers».

Dans la soirée, les
troubles se sont étendus à
d’autres quartiers de la
capitale, selon des médias
locaux.

SCIENCE: 
La tortue du Yangtsé en voie de disparition
après une insémination ratée 

Une espèce de tortue en voie de
disparition définitive après la mort
d'une femelle dans un zoo de l'est de
la Chine, au lendemain d'une tenta-
tive d'insémination artificielle, ont
rapporté lundi les médias chinois.

La tortue à carapace molle du
Yangtsé ne compte plus que trois
spécimens connus à la surface du
globe après le décès samedi d'une
femelle âgée d'au moins 90 ans au
zoo de la ville de Suzhou, dans la
région de Shanghai, selon le
Quotidien de Suzhou.

L'animal a succombé alors que le
zoo avait tenté la veille une opéra-
tion de la dernière chance pour sau-
ver l'espèce en tentant de l'insémi-
ner à l'aide de la semence d'une tor-
tue mâle pensionnaire du même
zoo, qui serait plus que centenaire.

Le parc zoologique tentait en vain
depuis des années d'amener le cou-
ple à se reproduire naturellement.

La femelle sera autopsiée pour
déterminer la cause exacte de sa
mort, selon le journal.

Outre le mâle survivant, il ne res-
terait désormais plus que deux
représentants connus de l'espèce
vivant en liberté au Vietnam.

Le sexe de ces deux reptiles
n'étant pas connu, s'il s'agit de deux
mâles, tout espoir de sauvegarder
l'espèce sera anéanti.

La tortue à carapace molle du
Yangtsé, la plus grande tortue d'eau
douce, peut atteindre un mètre de
long et peser jusqu'à 100 kilos.

Selon des médias, le reptile, dont
l'habitat s'étendait au Yangtsé, le
plus long fleuve d'Asie, et à d'autres

rivières de Chine, a été victime de la
chasse et aussi de la pollution, du
trafic fluvial et de la généralisation
des barrages.



Selon les résultats d'une étude
scientifique publiée dans le Jour-
nal of Public Health, il existerait 6
grands sous-groupes dans l'obé-
sité. Beaucoup plus hétérogène
qu'il n'y paraît, l'obésité devrait
donc être traitée de façon person-
nalisée en fonction du profil du
patient.

Les scientifiques de l'Univer-
sité de Sheffield (Royaume-Uni)
et de la Harvard School of Public
Health (Etats-Unis) ont utilisé les
données de 4 144 adultes obèses
âgés en moyenne de 56 ans, avec
un indice de masse corporelle
moyen de 34, participant à la co-
horte appelée Yorkshire Health
Study. L'échantillon comprenait
58% de femmes et de 42%
d'hommes. Les chercheurs ont
recueilli des informations liées à
la situation sociodémographique,
au mode de vie, à l'alimentation,
à la pratique sportive ou encore à
l'historique de tentatives de perte

de poids des participants. Grâce à
des questionnaires précis,
l'équipe a pu établir 6 sous-caté-
gories de personnes en situation
d'obésité, regroupées selon leurs
caractéristiques cliniques.

Le premier groupe était
constitué de jeunes femmes
obèses en bonne santé, n'ayant
pas encore développé de compli-
cations dues au surpoids (dia-
bète, hypertension,
cholestérol...). Le deuxième
groupe comprenait des hommes
buvant de façon excessive, avec au
moins 12 unités d'alcool ingérées
par semaine. Le troisième groupe
était constitué d'une majorité de
femmes, à tendance anxieuse et
dépressive, alors que le qua-
trième groupe rassemblait des
adultes d'âge mûr, en bonne
santé mais présentant toutefois
une hypertension artérielle et
une consommation accrue d'al-
cool. Les adultes obèses âgés et

souffrant de pathologies chro-
niques telles que l'arthrose
constituaient le cinquième
groupe. Enfin, le sixième groupe
comprenait les sujets vulnérables
et démunis ayant développé plu-
sieurs maladies chroniques.

Au vu de la diversité des profils
des obèses, les chercheurs souli-
gnent la nécessité de tenir
compte de cette hétérogénéité
dans la mise en place des traite-
ments. Car si pour certains l'obé-
sité est due à une trop grosse
consommation d'alcool, elle est
induite par une mauvaise ali-
mentation et/ou un manque de
sport chez d'autres individus.
Une seule et même approche thé-
rapeutique ne pourra donc pas
fonctionner pour tous les profils
d'obèses. Il est donc crucial
d'identifier le sous-groupe de
chaque patient afin de lui offrir la
stratégie thérapeutique la plus
adaptée.
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A LA MAISON, JE PROTÈGE
MES YEUX AVEC UN BON

ÉCLAIRAGE 
Notre œil a été conçu pour fonctionner avec

une lumière suffisante. Un manque de lu-
mière n'abîme pas les yeux mais occasionne
de la fatigue, car notre cerveau doit faire un ef-
fort supplémentaire pour compenser
le manque de lumière », explique le Pr Gilles
Renard, ophtalmologiste et directeur scien-
tifique de la Société française d'ophtalmolo-
gie.

Plafonnier ou indirect ?
En fonction des pièces et de l'activité, l'idée

est de moduler les sources d'éclairage :
Pour lire, un éclairage direct est nécessaire.

« Attention à ce que la lampe ne vienne pas
éclairer l'œil directement », met en garde le
Pr Gilles Renard. Les lampes de bureau avec
abat‑jour sont donc conseillées.

Pour discuter ou se délasser, un éclairage
doux, type lampe de salon, est suffisant.

Pour regarder la télévision, un léger éclai-
rage d'ambiance suffit, en prenant garde à ce
qu'il ne se reflète pas sur l'écran de télé.

Pour travailler sur ordinateur, l'idéal est
d'avoir un bon éclairage naturel, sans reflet
sur l'écran. Installer également une lampe
d'appoint (lampe de bureau orientable de type
halogène) en veillant à ce que l'ampoule n'en-
tre pas dans le champ de vision et qu'elle ne
se reflète pas.

Les ampoules basse
consommation sont-elles
dangereuses ?

Les lampes fluocompactes (LFC) à basse
consommation sont moins énergivores (4 à 5
fois moins d'électricité et une durée de vie de
6 000 à 10 000 heures, contre 1 000 pour les
ampoules classiques), mais elles contiennent
sous forme de vapeur une substance extrême-
ment toxique pour l'homme et l'environne-
ment : le mercure. En principe, il ne peut
s'échapper des ampoules, à moins qu'on ne les
brise.

En cas de bris d'ampoule basse consomma-
tion, les médecins de l'Association Santé En-
vironnement France (ASEF) recommandent
de : Quitter la pièce et d'aérer une quinzaine
de minutes en ouvrant les fenêtres avant de
nettoyer les débris ;

Ne pas utiliser d'aspirateur au risque de ré-
pandre le mercure à travers la pièce ;

Récupérer les débris avec des gants, net-
toyer la zone puis placer les débris dans un
contenant hermétique ;

Continuer à aérer la pièce plusieurs heures
après.

Choisir son ampoule basse consommation

La classe énergétique :
préférer une ampoule
de classe énergie A

Le flux lumineux : les lumens sont aux
ampoules basse consommation ce qu'étaient
les watts aux ampoules à incandescence. À
choisir en fonction de l'activité : 1 300 à
1 400 lumens (100 watts) pour lire et travail-
ler,

400 à 750 lumens (40 à 60 watts) pour une
lumière d'ambiance.

La quantité de mercure : elle est obligatoi-

rement indiquée en mg Hg (Hg étant le sym-
bole chimique du mercure). Depuis le 1er jan-
vier 2012, la réglementation fixe la limite à 3,5
mg. Mais moins il y a de mercure, mieux c'est.

Ampoule basse
consommation et champ
électromagnétique

En 2007, le Centre de recherche et d'infor-
mation indépendant sur les rayonnements
électromagnétiques non ionisants (Criirem)
alertait sur le rayonnement électromagné-
tique de ces ampoules. Le problème se pose-
rait surtout à courte distance et à l'allumage.
Dans un avis de février 2013, l'Ademe
conseille de maintenir une distance de 30
cm avec la lampe lors des utilisations prolon-
gées (par exemple lampe de bureau ou lampe
de chevet). Le Criirem table, pour plus de pré-
caution, sur une distance de 50 cm, voire 1 m.

Ampoules basse
consommation : au recyclage

Parce qu'elles contiennent du mercure
mais aussi de la poudre fluorescente, de l'alu-
minium et du verre, les lampes basse consom-
mation sont classées comme déchets
dangereux. Interdiction de les jeter aux or-
dures ménagères ! Amenez vos ampoules
usagées chez les distributeurs (GSM, magasins

de bricolage), dans les déchetteries, auprès
des collecteurs de déchets et des électriciens.

Et les leds, néfastes
pour la vue ?

Si les éclairages à led (diode électrolumi-
nescente) ont beaucoup d'arguments côté
économie et écologie avec une consommation
électrique divisée par 10 et une durée de vie
multipliée par 10, sur le plan sanitaire, la
question se pose. Alerté sur le sujet, l'Anses a
rendu, en 2010, un rapport sur les risques sa-
nitaires liés à l'usage des leds. Premier point :
la trop forte luminance de certaines leds peut
entraîner un éblouissement nocif pour la vue.
Second point, plus problématique, la présence
de lumière bleue, car pour produire de la lu-
mière blanche, le procédé le plus répandu
couple une led bleue à un phosphore jaune. Or
«cette lumière bleue est toxique pour la rétine,
sur laquelle elle peut occasionner des lésions
photochimiques», explique le Pr Renard. Le
risque est accru chez l'enfant (son cristallin est
transparent et donc la rétine plus exposée),
les personnes atteintes de certaines mala-
dies oculaires ou encore les professionnels
soumis à des éclairages de forte intensité. En
pratique, l'ophtalmologue conseille d'éviter
un éclairage principal à base de leds et de les
réserver à des éclairages d'appoint.

OBÉSITÉ
RIEN DE MIEUX QU'UN

TRAITEMENT PERSONNALISÉ 

DÉPRESSION : LA MÉDITATION SERAIT
AUSSI EFFICACE QUE LES ANTIDÉPRESSEURS 

Contre les rechutes de la dépression, la pratique de la
méditation de pleine conscience serait aussi efficace
que les antidépresseurs, selon une nouvelle étude
scientifique britannique publiée dans la revue
médicale The Lancet.
Méditer plutôt que de prendre des comprimés pour
lutter contre une rechute de dépression, la méthode
semble un peu utopique. Et pourtant, selon une
nouvelle étude scientifique britannique publiée dans la
revue médicale The Lancet, la méditation est bien une
méthode à prendre au sérieux. Contre les rechutes de
dépression, elle serait même aussi efficace que les
traitements classiques aux antidépresseurs.
Pour le démontrer, l'équipe de recherche a suivi deux
groupes de 212 patients ayant connu au moins trois
épisodes de rechute. Le premier groupe a pratiqué la
méditation, alors que le second a pris un traitement
aux antidépresseurs pendant la même durée de deux
ans. Au terme de l'étude, aucune différence n'a été
observée entre les deux groupes pour ce qui est du

nombre de rechutes. En clair, que l'on prenne des
antidépresseurs où que l'on pratique la méditation de
pleine conscience, le risque de rechute est
sensiblement le même.
Les auteurs estiment donc que « cette étude, ajoutée
aux précédents travaux » sur le sujet, « donne des
preuves solides de l'efficacité [de la méditation de
pleine conscience] pour les patients qui veulent une
alternative » aux antidépresseurs.
Car si leur efficacité est tout à fait correcte, les
antidépresseurs peuvent entraîner des effets
indésirables notables (prise de poids, vertiges,
dépendance, fatigue, perte de libido...), inexistants
dans la pratique de la méditation.
« Nous avons un nouveau traitement prometteur qui
est raisonnablement bon marché et applicable à une
large part des patients à risque de dépression » a estimé
de son côté le Dr Roger Mulder, psychiatre à
l'Université d'Otago de Crhistchurch (Nouvelle-
Zélande), dans un commentaire publié par The Lancet.

LES PRODUITS LAITIERS
PEUVENT-ILS ÊTRE CANCÉRIGÈNES ? 

Il n'y a pas une obésité mais des obésités : telle est la conclu-
sion d'une étude scientifique américano-britannique. Pour

mieux traiter la maladie, il est donc indispensable de prendre
en compte son hétérogénéité et d'adapter les soins à chaque

cas. Explications.

Nos yeux sont des parties extrêmement sensibles de notre corps. Un bon éclairage
aide à les ménager. Mais est-ce que tous les types d'éclairages se valent ?

ANTI ÂGE :
ON MANGE

DES FIBRES 

Nous devons consommer
des fibres tous les jours. Elles
sont bonnes pour notre transit
et nous permettent de rester en
bonne santé. Ont elles aussi un
rôle à jouer, dans la nutrition
anti-âge ?

C'est bien connu : les fibres
contribuent à un transit harmo-
nieux et au maintien de notre
poids de forme. Mais leur rôle
ne s'arrête pas là. « Elles partici-
pent à la prévention de nom-
breuses maladies dites de
civilisation telles que les mala-
dies cardio-vasculaires, le dia-
bète de type 2, le cancer
colorectal », explique Florence
Piquet. Par exemple, en ralen-
tissant le passage du sucre dans
le sang, elles aident à réguler la
glycémie. En boostant le transit
intestinal, elles favorisent une
élimination rapide des déchets
et, de ce fait, un moindre temps
de contact des composés
toxiques avec la muqueuse in-
testinale, facteur de risque de
cancer colorectal. Enfin, elles
participent activement au bon
équilibre de la flore intestinale,
pilier de notre système immu-
nitaire.

En chiffre
La consommation régulière

de fibres alimentaires entraîne-
rait une diminution de 22 % de
la mortalité, selon une étude
américaine publiée en 2011
dans la revue Archives of Inter-
nal Medicine. Cette action pro-
tectrice vaut pour les maladies
mais aussi pour les maladies
infectieuses et respiratoires.

Les résultats ont également
souligné l'efficacité accrue des
fibres des céréales.

En pratique
Consommez tous les jours 2

à 3 portions de légumes et 2 à 3
portions de fruits.

Soyez à l'écoute de votre
corps : si vous ne tolérez pas
bien les crudités, préférez-leur
les légumes cuits à la vapeur ou
bien des légumes lactofermen-
tés.

Choisissez des céréales com-
plètes ou semi-complètes (si
vous les tolérez bien).

Variez les féculents : quinoa,
pois chiches, lentilles, riz rouge,
boulgour, blé...

Pensez également aux fruits
secs.

On le sait, dans notre alimentation de
nombreux produits sont susceptibles
de favoriser le cancer. Qu'en est-il des
produits laitiers ?
Une quinzaine d'études
épidémiologiques ont montré qu'une
consommation importante de produits
laitiers entraînait un risque accru de
cancer de la prostate, tandis que
d'autres travaux suggèrent un rôle

protecteur dans le cancer du côlon.
Les liens entre produits laitiers et
cancer sont donc complexes. D'une
part il existe une multitude de
produits laitiers (lait, yaourt,
fromages), plus ou moins riches en
calcium, fermentés ou non. D'autre
part, chaque personne possède ses
propres capacités de digestion du
lactose. En pratique, voici les

recommandations du Pr Michel
Crépin :
Pour les adultes : 2 produits laitiers
par jour
Pour les enfants : 3 à 4 produits
laitiers par jour
Privilégier les laitages fermentés
(yaourt, fromages, faisselle) plutôt
que le lait.



Selon les résultats d'une étude
scientifique publiée dans le Jour-
nal of Public Health, il existerait 6
grands sous-groupes dans l'obé-
sité. Beaucoup plus hétérogène
qu'il n'y paraît, l'obésité devrait
donc être traitée de façon person-
nalisée en fonction du profil du
patient.

Les scientifiques de l'Univer-
sité de Sheffield (Royaume-Uni)
et de la Harvard School of Public
Health (Etats-Unis) ont utilisé les
données de 4 144 adultes obèses
âgés en moyenne de 56 ans, avec
un indice de masse corporelle
moyen de 34, participant à la co-
horte appelée Yorkshire Health
Study. L'échantillon comprenait
58% de femmes et de 42%
d'hommes. Les chercheurs ont
recueilli des informations liées à
la situation sociodémographique,
au mode de vie, à l'alimentation,
à la pratique sportive ou encore à
l'historique de tentatives de perte

de poids des participants. Grâce à
des questionnaires précis,
l'équipe a pu établir 6 sous-caté-
gories de personnes en situation
d'obésité, regroupées selon leurs
caractéristiques cliniques.

Le premier groupe était
constitué de jeunes femmes
obèses en bonne santé, n'ayant
pas encore développé de compli-
cations dues au surpoids (dia-
bète, hypertension,
cholestérol...). Le deuxième
groupe comprenait des hommes
buvant de façon excessive, avec au
moins 12 unités d'alcool ingérées
par semaine. Le troisième groupe
était constitué d'une majorité de
femmes, à tendance anxieuse et
dépressive, alors que le qua-
trième groupe rassemblait des
adultes d'âge mûr, en bonne
santé mais présentant toutefois
une hypertension artérielle et
une consommation accrue d'al-
cool. Les adultes obèses âgés et

souffrant de pathologies chro-
niques telles que l'arthrose
constituaient le cinquième
groupe. Enfin, le sixième groupe
comprenait les sujets vulnérables
et démunis ayant développé plu-
sieurs maladies chroniques.

Au vu de la diversité des profils
des obèses, les chercheurs souli-
gnent la nécessité de tenir
compte de cette hétérogénéité
dans la mise en place des traite-
ments. Car si pour certains l'obé-
sité est due à une trop grosse
consommation d'alcool, elle est
induite par une mauvaise ali-
mentation et/ou un manque de
sport chez d'autres individus.
Une seule et même approche thé-
rapeutique ne pourra donc pas
fonctionner pour tous les profils
d'obèses. Il est donc crucial
d'identifier le sous-groupe de
chaque patient afin de lui offrir la
stratégie thérapeutique la plus
adaptée.
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A LA MAISON, JE PROTÈGE
MES YEUX AVEC UN BON

ÉCLAIRAGE 
Notre œil a été conçu pour fonctionner avec

une lumière suffisante. Un manque de lu-
mière n'abîme pas les yeux mais occasionne
de la fatigue, car notre cerveau doit faire un ef-
fort supplémentaire pour compenser
le manque de lumière », explique le Pr Gilles
Renard, ophtalmologiste et directeur scien-
tifique de la Société française d'ophtalmolo-
gie.

Plafonnier ou indirect ?
En fonction des pièces et de l'activité, l'idée

est de moduler les sources d'éclairage :
Pour lire, un éclairage direct est nécessaire.

« Attention à ce que la lampe ne vienne pas
éclairer l'œil directement », met en garde le
Pr Gilles Renard. Les lampes de bureau avec
abat‑jour sont donc conseillées.

Pour discuter ou se délasser, un éclairage
doux, type lampe de salon, est suffisant.

Pour regarder la télévision, un léger éclai-
rage d'ambiance suffit, en prenant garde à ce
qu'il ne se reflète pas sur l'écran de télé.

Pour travailler sur ordinateur, l'idéal est
d'avoir un bon éclairage naturel, sans reflet
sur l'écran. Installer également une lampe
d'appoint (lampe de bureau orientable de type
halogène) en veillant à ce que l'ampoule n'en-
tre pas dans le champ de vision et qu'elle ne
se reflète pas.

Les ampoules basse
consommation sont-elles
dangereuses ?

Les lampes fluocompactes (LFC) à basse
consommation sont moins énergivores (4 à 5
fois moins d'électricité et une durée de vie de
6 000 à 10 000 heures, contre 1 000 pour les
ampoules classiques), mais elles contiennent
sous forme de vapeur une substance extrême-
ment toxique pour l'homme et l'environne-
ment : le mercure. En principe, il ne peut
s'échapper des ampoules, à moins qu'on ne les
brise.

En cas de bris d'ampoule basse consomma-
tion, les médecins de l'Association Santé En-
vironnement France (ASEF) recommandent
de : Quitter la pièce et d'aérer une quinzaine
de minutes en ouvrant les fenêtres avant de
nettoyer les débris ;

Ne pas utiliser d'aspirateur au risque de ré-
pandre le mercure à travers la pièce ;

Récupérer les débris avec des gants, net-
toyer la zone puis placer les débris dans un
contenant hermétique ;

Continuer à aérer la pièce plusieurs heures
après.

Choisir son ampoule basse consommation

La classe énergétique :
préférer une ampoule
de classe énergie A

Le flux lumineux : les lumens sont aux
ampoules basse consommation ce qu'étaient
les watts aux ampoules à incandescence. À
choisir en fonction de l'activité : 1 300 à
1 400 lumens (100 watts) pour lire et travail-
ler,

400 à 750 lumens (40 à 60 watts) pour une
lumière d'ambiance.

La quantité de mercure : elle est obligatoi-

rement indiquée en mg Hg (Hg étant le sym-
bole chimique du mercure). Depuis le 1er jan-
vier 2012, la réglementation fixe la limite à 3,5
mg. Mais moins il y a de mercure, mieux c'est.

Ampoule basse
consommation et champ
électromagnétique

En 2007, le Centre de recherche et d'infor-
mation indépendant sur les rayonnements
électromagnétiques non ionisants (Criirem)
alertait sur le rayonnement électromagné-
tique de ces ampoules. Le problème se pose-
rait surtout à courte distance et à l'allumage.
Dans un avis de février 2013, l'Ademe
conseille de maintenir une distance de 30
cm avec la lampe lors des utilisations prolon-
gées (par exemple lampe de bureau ou lampe
de chevet). Le Criirem table, pour plus de pré-
caution, sur une distance de 50 cm, voire 1 m.

Ampoules basse
consommation : au recyclage

Parce qu'elles contiennent du mercure
mais aussi de la poudre fluorescente, de l'alu-
minium et du verre, les lampes basse consom-
mation sont classées comme déchets
dangereux. Interdiction de les jeter aux or-
dures ménagères ! Amenez vos ampoules
usagées chez les distributeurs (GSM, magasins

de bricolage), dans les déchetteries, auprès
des collecteurs de déchets et des électriciens.

Et les leds, néfastes
pour la vue ?

Si les éclairages à led (diode électrolumi-
nescente) ont beaucoup d'arguments côté
économie et écologie avec une consommation
électrique divisée par 10 et une durée de vie
multipliée par 10, sur le plan sanitaire, la
question se pose. Alerté sur le sujet, l'Anses a
rendu, en 2010, un rapport sur les risques sa-
nitaires liés à l'usage des leds. Premier point :
la trop forte luminance de certaines leds peut
entraîner un éblouissement nocif pour la vue.
Second point, plus problématique, la présence
de lumière bleue, car pour produire de la lu-
mière blanche, le procédé le plus répandu
couple une led bleue à un phosphore jaune. Or
«cette lumière bleue est toxique pour la rétine,
sur laquelle elle peut occasionner des lésions
photochimiques», explique le Pr Renard. Le
risque est accru chez l'enfant (son cristallin est
transparent et donc la rétine plus exposée),
les personnes atteintes de certaines mala-
dies oculaires ou encore les professionnels
soumis à des éclairages de forte intensité. En
pratique, l'ophtalmologue conseille d'éviter
un éclairage principal à base de leds et de les
réserver à des éclairages d'appoint.

OBÉSITÉ
RIEN DE MIEUX QU'UN

TRAITEMENT PERSONNALISÉ 

DÉPRESSION : LA MÉDITATION SERAIT
AUSSI EFFICACE QUE LES ANTIDÉPRESSEURS 

Contre les rechutes de la dépression, la pratique de la
méditation de pleine conscience serait aussi efficace
que les antidépresseurs, selon une nouvelle étude
scientifique britannique publiée dans la revue
médicale The Lancet.
Méditer plutôt que de prendre des comprimés pour
lutter contre une rechute de dépression, la méthode
semble un peu utopique. Et pourtant, selon une
nouvelle étude scientifique britannique publiée dans la
revue médicale The Lancet, la méditation est bien une
méthode à prendre au sérieux. Contre les rechutes de
dépression, elle serait même aussi efficace que les
traitements classiques aux antidépresseurs.
Pour le démontrer, l'équipe de recherche a suivi deux
groupes de 212 patients ayant connu au moins trois
épisodes de rechute. Le premier groupe a pratiqué la
méditation, alors que le second a pris un traitement
aux antidépresseurs pendant la même durée de deux
ans. Au terme de l'étude, aucune différence n'a été
observée entre les deux groupes pour ce qui est du

nombre de rechutes. En clair, que l'on prenne des
antidépresseurs où que l'on pratique la méditation de
pleine conscience, le risque de rechute est
sensiblement le même.
Les auteurs estiment donc que « cette étude, ajoutée
aux précédents travaux » sur le sujet, « donne des
preuves solides de l'efficacité [de la méditation de
pleine conscience] pour les patients qui veulent une
alternative » aux antidépresseurs.
Car si leur efficacité est tout à fait correcte, les
antidépresseurs peuvent entraîner des effets
indésirables notables (prise de poids, vertiges,
dépendance, fatigue, perte de libido...), inexistants
dans la pratique de la méditation.
« Nous avons un nouveau traitement prometteur qui
est raisonnablement bon marché et applicable à une
large part des patients à risque de dépression » a estimé
de son côté le Dr Roger Mulder, psychiatre à
l'Université d'Otago de Crhistchurch (Nouvelle-
Zélande), dans un commentaire publié par The Lancet.

LES PRODUITS LAITIERS
PEUVENT-ILS ÊTRE CANCÉRIGÈNES ? 

Il n'y a pas une obésité mais des obésités : telle est la conclu-
sion d'une étude scientifique américano-britannique. Pour

mieux traiter la maladie, il est donc indispensable de prendre
en compte son hétérogénéité et d'adapter les soins à chaque

cas. Explications.

Nos yeux sont des parties extrêmement sensibles de notre corps. Un bon éclairage
aide à les ménager. Mais est-ce que tous les types d'éclairages se valent ?

ANTI ÂGE :
ON MANGE

DES FIBRES 

Nous devons consommer
des fibres tous les jours. Elles
sont bonnes pour notre transit
et nous permettent de rester en
bonne santé. Ont elles aussi un
rôle à jouer, dans la nutrition
anti-âge ?

C'est bien connu : les fibres
contribuent à un transit harmo-
nieux et au maintien de notre
poids de forme. Mais leur rôle
ne s'arrête pas là. « Elles partici-
pent à la prévention de nom-
breuses maladies dites de
civilisation telles que les mala-
dies cardio-vasculaires, le dia-
bète de type 2, le cancer
colorectal », explique Florence
Piquet. Par exemple, en ralen-
tissant le passage du sucre dans
le sang, elles aident à réguler la
glycémie. En boostant le transit
intestinal, elles favorisent une
élimination rapide des déchets
et, de ce fait, un moindre temps
de contact des composés
toxiques avec la muqueuse in-
testinale, facteur de risque de
cancer colorectal. Enfin, elles
participent activement au bon
équilibre de la flore intestinale,
pilier de notre système immu-
nitaire.

En chiffre
La consommation régulière

de fibres alimentaires entraîne-
rait une diminution de 22 % de
la mortalité, selon une étude
américaine publiée en 2011
dans la revue Archives of Inter-
nal Medicine. Cette action pro-
tectrice vaut pour les maladies
mais aussi pour les maladies
infectieuses et respiratoires.

Les résultats ont également
souligné l'efficacité accrue des
fibres des céréales.

En pratique
Consommez tous les jours 2

à 3 portions de légumes et 2 à 3
portions de fruits.

Soyez à l'écoute de votre
corps : si vous ne tolérez pas
bien les crudités, préférez-leur
les légumes cuits à la vapeur ou
bien des légumes lactofermen-
tés.

Choisissez des céréales com-
plètes ou semi-complètes (si
vous les tolérez bien).

Variez les féculents : quinoa,
pois chiches, lentilles, riz rouge,
boulgour, blé...

Pensez également aux fruits
secs.

On le sait, dans notre alimentation de
nombreux produits sont susceptibles
de favoriser le cancer. Qu'en est-il des
produits laitiers ?
Une quinzaine d'études
épidémiologiques ont montré qu'une
consommation importante de produits
laitiers entraînait un risque accru de
cancer de la prostate, tandis que
d'autres travaux suggèrent un rôle

protecteur dans le cancer du côlon.
Les liens entre produits laitiers et
cancer sont donc complexes. D'une
part il existe une multitude de
produits laitiers (lait, yaourt,
fromages), plus ou moins riches en
calcium, fermentés ou non. D'autre
part, chaque personne possède ses
propres capacités de digestion du
lactose. En pratique, voici les

recommandations du Pr Michel
Crépin :
Pour les adultes : 2 produits laitiers
par jour
Pour les enfants : 3 à 4 produits
laitiers par jour
Privilégier les laitages fermentés
(yaourt, fromages, faisselle) plutôt
que le lait.
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SOUDAN: 
Le Conseil militaire multiplie les initiatives
et les mesures en vue d'une transition apaisée 

En effet, depuis la destitution jeudi
dernier par l'armée du président Omar
el-Bachir, le Conseil militaire de transi-
tion a pris plusieurs décisions afin de
restaurer la confiance avec les manifes-
tants et d'engager le pays sur la voie de la
transition démocratique devant aboutir
notamment à la désignation d'un futur
gouvernement qui sera chargé de la
préparation des rendez-vous électoraux
décisifs pour le Soudan.

Dans cette optique, une première
rencontre a été organisée dimanche
avec les différents partis politiques et
acteurs de la société civile afin de les
impliquer directement dans le choix
d'une personnalité qui assumera la res-
ponsabilité d'être premier ministre.

Le Conseil de transition a appelé, à
l'occasion, les partis soudanais et les
animateurs du mouvement de contesta-
tion à se mettre d'accord sur une «figure
indépendante» qui sera chargée de la
formation d'un futur gouvernement
civil.

Parallèlement à ces consultations, le
Conseil de transition a annoncé égale-
ment avoir pris des décisions pouvant
appuyer la «phase politique particu-
lière» que traverse le pays.

Le porte-parole du Conseil, Shams-
Eddin Kabashi, a annoncé, dans ce sil-
lage, la création d'un comité spécial
pour gérer les locaux et les actifs du
parti du Congrès national (NCP), qui
était au pouvoir, excluant toute partici-
pation de cette formation politique, qui
était dirigé par l'ancien président Omar
el-Bachir, au futur gouvernement.

Il a ajouté que le Conseil avait décidé
de passer en revue les missions diplo-
matiques soudanaises à l'étranger et de
relever l'ambassadeur du Soudan aux
Etats-Unis, Mohamed Attal-Moula
Abbas, ainsi que l'ambassadeur du
Soudan auprès de l'ONU à Genève,
Mustafa Ismail.

M. Kabashi a exclu, en outre, tout
recours à la force pour disperser les ras-
semblements de manifestants, exhor-
tant ses derniers à reprendre leur vie
normale et d'accorder leur confiance à
l'Armée engagée pleinement dans la
mise en place des institutions de devant
permettre la gestion de la période de

transition.

Le soutien de la communauté inter-
nationale réclamé 

Dans l'objectif de rassurer les popu-
lations, le Conseil de transition souda-
nais a fait part, lundi, d'un certain nom-
bre de nouvelles résolutions devant
conforter sa mission.

Il s'agit, entre autres, de la nomina-
tion de nouveaux commandants de l'ar-
mée et de la police, d'un nouveau chef
des services de renseignement et de
sécurité, ainsi que de la formation de
comités anti-corruption et d'enquête
sur les pratiques de l'ancien parti au
pouvoir.

En direction des médias et pour
appuyer la liberté de presse, il a été
décidé de lever toutes les restrictions et
de la censure imposées aux journalistes
soudanais.

En outre, tous les policiers et agents
de l'ordre arrêtés pour avoir soutenu les
manifestations lors des derniers évène-
ments qu'a connu le pays ont été libérés.

Sur le plan diplomatique, le minis-
tère soudanais des Affaires étrangères a
sollicité le soutien de la communauté
internationale au nouveau Conseil mili-
taire pour parvenir à une transition
démocratique.

«La communauté internationale doit
comprendre la situation du Soudan et

soutenir le conseil militaire de transi-
tion (...) dans le but de répondre à la
volonté du peuple soudanais de réaliser
une transition démocratique», a déclaré
le ministère dans un communiqué cité
par la presse locale.

A ce titre, la Ligue arabe a apporté
son plein soutien, saluant les mesures
prises par le Conseil de transition en
vue d'accomplir une transition poli-
tique dans le pays, tout en exhortant les
différentes parties concernées à rester
sur la voie du dialogue et a appelé la
communauté internationale à répondre
à l'appel du Conseil afin de contribuer à
la stabilité du Soudan.

Du côté des manifestants, la mobili-
sation reste de mise malgré les mesures
adoptées par les autorités en place.

Le sit-in tenu devant le siège de l'ar-
mée à Khartoum, qui rassemble des
milliers de personnes depuis dix jours,
est toujours maintenu.

L'Association des professionnels
soudanais (SPA), dont fait partie notam-
ment des médecins, enseignants et
ingénieurs à l'origine des manifesta-
tions, a appelé lundi les contestataires à
rester «unis et mobilisés pour protéger
la révolution» et continue à revendiquer
un «transfert immédiat du pouvoir à un
gouvernement civil de transition et de
faire juger les anciens dirigeants du
pays».

Le Conseil militaire de transition au Soudan multiplie les mesures et initiatives en vue 
de stabiliser la situation du pays et de mettre en place les conditions idoines devant
permettre la gestion de la période de transition, en exhortant les différents partis
politiques et organisations de la société civile, ainsi que la communauté internationale 
à contribuer à la transition démocratique.

LIBYE: 
«La situation à Tripoli est sous contrôle»
des forces du GNA 

Le porte-parole des
forces du Gouvernement
d'union nationale (GNA) a
affirmé lundi que la situa-
tion à Tripoli était «sous
contrôle» après avoir chassé
les troupes armées de
Khalifa Haftar qui a lancé
ces derniers jours des hosti-
lités sur la capitale.

Dans une déclaration à
l'agence de presse tuni-
sienne TAP, le colonel
Mohamad Gnounou, a
assuré que «la situation à
Tripoli est sous contrôle, la
zone s'étendant jusqu'à
Wadi Al-Rabea a été libérée
et que le contrôle de l'aéro-
port international de Tripoli
a été repris des mains des
agresseurs», faisant réfé-
rence aux groupes de Haftar,
venus de l'est du pays. Le
porte-parole des forces du
GNA a aussi déclaré que la
région occidentale de

Tripoli avait également été
libérée des forces des agres-
seurs,»du pont 27 vers la
région d'al-Aziziyah et d'al-
Aziziyah vers une zone
proche de la zone Gharyan».
Il a souligné que l'armée de
l'air du GNA «participe
actuellement à des vols et
effectue des raids selon les
besoins», soulignant que des
frappes ont été lancées
contre des camps, notam-
ment le camp Sohbane et le
camp de «Morchada», en
plus du camp «Azizia». Le
colonel Gnounou a ajouté
que ces frappes aériennes
ciblaient également les
lignes de ravitaillement des
forces de Haftar, situées der-
rière la zone allant de
Shuweirf à Gharyan au sud
de Syrte et à Al Jafra. D'autre
part, les forces du GNA ont
réussi à prendre pour cibles
les forces des agresseurs,

selon le colonel Gnounou,
«loin des zones civiles».

En ce qui concerne le
nombre de soldats capturés
par ses forces, le porte-
parole des forces du GNA a
déclaré que de nombreux
«hors-la-loi» avaient été
arrêtés, soulignant que les
détenus étaient des «jeunes
enfants». Il a aussi indiqué
que ces prisonniers seront
traités conformément aux
normes internationales en
vigueur.

Par ailleurs, le colonel
Gnounou a déclaré que «des
avions hostiles ciblaient des
sites civils, notamment l'aé-
roport de Mitiga à Tripoli,
une école éducative et une
société agricole, ainsi qu'un
quartier résidentiel dans la
région d'Ain Zara, Yarmouk,
Wadi Al-Rabea et Azizah».

Il a ajouté que ses forces
avaient réussi plus tôt dans

la journée à prendre pour
cible un avion de chasse
appartenant à Khalifa
Haftar, au sud de la capitale
libyenne, et à le larguer, pré-
cisant que l'avion hostile se
préparait à lancer des raids
aériens dans la région de
Wadi Al-Rabea.

Des affrontements spora-
diques se sont produits dans
les zones proches de Tripoli
depuis que les groupes de
Khalifa Haftar ont lancé des
agressions visant à prendre
le contrôle de la capitale, où
siège le GNA.

Les Nations unies, le
Conseil de sécurité et
l'Union européenne ont
condamné cette action mili-
taire qui «sape» tous les
efforts déployés pour trou-
ver une solution politique à
la crise qui secoue la Libye
depuis 2011.

APS

SAHARA OCCIDENTAL: 
Le Front Polisario
condamne 
les obstacles 
au règlement 
du conflit 

Le Secrétariat national du Front Polisario
a réitéré sa condamnation des obstacles per-
sistants imposés par le Maroc aux efforts
d’une solution juste et durable au conflit du
Sahara occidental, dans un communiqué
rendu public au terme de sa session ordi-
naire.

Le communiqué repris lundi par l'agence
de presse sahraouie (SPS), souligne égale-
ment qu'il n'y avait pas de solution au conflit
du Sahara occidental sans le respect des
résolutions pertinentes de l'ONU prévoyant
le droit du peuple sahraoui à l'autodétermi-
nation.

Le Secrétariat national a réitéré l'adhé-
sion du Front Polisario à la Charte et aux
résolutions pertinentes des Nations Unies,
réaffirmant qu'il n'y a pas de solution au
conflit sahraoui, sans le plein respect de la
volonté du peuple sahraoui, exprimé de
manière libre et transparente par l'exercice
de son droit inaliénable à l'autodétermina-
tion et à l'indépendance.

La réunion présidée par le président de la
République arabe sahraouie démocratique
(RASD) et secrétaire général du Front
Polisario, Brahim Ghali, a abordé notam-
ment le dernier rapport du Secrétaire géné-
ral des Nations unies sur le Sahara occiden-
tal qui avait fait état de «graves violations et
de dépassements flagrantes de la part de l'oc-
cupation marocaine de l'accord de cessez-le-
feu et des droits de l'Homme dans les zones
occupées du Sahara occidental», a ajouté le
même texte.

Le secrétaire général de l’ONU, Antonio
Guterres, avait déploré le 9 avril dernier les
restrictions imposées par le Maroc à la
liberté de mouvement de son envoyé person-
nel, Horst Kohler, et de la Mission des
Nations unies pour l'organisation d'un réfé-
rendum au Sahara occidental (Minurso),
regrettant le fait que «l’émissaire onusien
n’ait toujours pas accès aux interlocuteurs
locaux dans les territoires sahraouis occu-
pés».

«La Minurso n’a pas accès à des interlocu-
teurs locaux à l’ouest du mur de sable, ce qui
continue de limiter sa capacité d’évaluer en
toute indépendance la situation au Sahara
occidental à des fins d’analyse ou de sécu-
rité», avait écrit le secrétaire général dans
son rapport final sur la situation au Sahara
Occidental, transmis au Conseil de sécurité.

M. Guterres avait expliqué que ce blocage
imposé par le Maroc a empêché la mission
onusienne de «s’acquitter de cette partie de
son mandat qui consiste à prêter assistance»
à M. Kohler.

Outre l'examen du rapport du SG de l'ONU
sur la situation au Sahara occidental, la réu-
nion du Front Polisario a également évoqué
«les dangers découlant de la politique de
l'occupation marocaine dans la région», a
poursuivi SPS.

«La visite du président sahraoui en
République d'Islande, ainsi que le grand
succès de la Conférence de solidarité inter-
nationale avec la RASD organisée par la
Communauté de développement de l'Afrique
australe (SADC) ont été également évoqué», a
ajouté l'agence de presse sahraouie.

Lors de cette conférence, organisée les 25
et 26 mars dernier à Pretoria en Afrique du
Sud, les membres de la SADC ont exprimé
des messages forts de soutien à la cause sah-
raouie et réitéré leurs positions de principe
de solidarité avec le peuple sahraoui et pour
son combat juste pour l'exercice de son droit
inaliénable à l'autodétermination, a ajouté la
même source.

La deuxième table ronde de négociations
entre le Maroc et le Front Polisario, qui s'est
déroulée les 21 et 22 mars à Genève, présidée
par Horst Kohler, a, en outre, fait l'objet de
discussion lors de la réunion du Front
Polisario, a-t-on conclu.
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DÉNUCLÉARISATION: 
Moon se dit prêt 
à rencontrer de
nouveau Kim 

Le président
s u d - c o r é e n
Moon Jae-in
s'est dit lundi
prêt à rencon-
trer de nouveau
le dirigeant
n o r d - c o r é e n ,
Kim Jong Un
afin d'aider à la
reprise du dia-
logue entre
Pyongyang et
W a s h i n g t o n ,
six semaines
après leur der-
nière rencontre à Hanoï. «Il est désormais temps
de préparer et de pousser à la tenue effective d'un
sommet Sud-Nord», a-t-il déclaré lors d'une réu-
nion régulière avec ses conseillers, évoquant l'hy-
pothèse d'un 4e sommet entre les deux Corées.

Le président sud-coréen a souhaité que, dès
que les conditions le permettront, ces discussions
«concrètes et substantielles» se tiennent «quelque
soit le lieu ou le format» du sommet.

Cette annonce intervient après la visite de M.
Moon à Washington la semaine dernière où il a été
reçu par le président américain Donald Trump.

M. Moon a déclaré que cette rencontre avait
visé à lever les incertitudes soulevées après le
deuxième sommet Kim-Trump de février dernier
à Hanoï, au Vietnam où aucun accord n'a été
conclu, et à rétablir la dynamique de dialogue
entre la Corée du nord et les Etats-Unis pour que
se poursuive le processus de paix dans la pénin-
sule coréenne.

Fin décembre dernier, Kim Jong Un avait pro-
mis dans une lettre adressée au gouvernement
sud-coréen de rencontrer «souvent» en 2019 son
homologue Moon Jae-in afin de promouvoir la
paix et de «régler ensemble le problème de la
dénucléarisation de la péninsule», avait indiqué
un porte-parole de la présidence sud-coréenne.

L'année 2018 avait vu naître une détente spec-
taculaire entre les deux pays de la péninsule avec
la rencontre à trois reprises entre le leader nord-
coréen et son homologue sud-coréen: deux fois à
Panmunjom, village frontalier entre les deux pays
, et une fois à Pyongyang, la capitale nord-
coréenne. Lors de cette dernière visite en septem-
bre dernier, Kim Jong Un avait promis de venir
visiter la capitale sud-coréenne, Séoul, «le plus
vite possible», disant qu'il s'y rendrait avant la fin
de l'année. Toutefois, le voyage n'avait toujours
pas eu lieu, ce que le dirigeant nord-coréen disait
«beaucoup regretter» dans sa lettre, avait indiqué
le porte-parole du président sud-coréen, ajoutant
qu'il avait «exprimé une volonté ferme de venir
visiter Séoul pour parler du futur».

RUSSIE - ETATS-UNIS: 
La Marine russe escorte un destroyer
américain entré en mer Noire 

Le Destroyer américain, «doté de
missiles guidés, est entré le 14 avril
courant dans la mer Noire», a indiqué
le ministère, ajoutant qu'il a été loca-
lisé et surveillé en permanence par les
équipements radio côtiers de la flotte
russe.

Les navires de patrouille «Vasily
Bykov» et le navire de reconnaissance
«Ivan Khurs» de la flotte russe de la
mer Noire «ont surveillé les actions
du navire aux limites des eaux territo-
riales de la Russie», a relevé la même
source. «Ross» est basé de manière
permanente en Europe sur la base
militaire espagnole de Rota et fait par-
tie du programme de mise en place
d’un système européen de défense
antimissile. Dimanche, le vice-minis-
tre russe des Affaires étrangères,
Alexander Grushko a affirmé que la
Russie suivait de «près» les projets
militaires de l'Organisation du traité
atlantique nord (OTAN) dans la
région de la mer Noire et «réagira en
conséquence» à ces actions L’OTAN a

organisé selon des médias, des exer-
cices militaires, du 9 au 13 avril, dans
la mer Noire baptisés «Sea Shield
2019» (Bouclier maritime 2019). Ces
exercices ont vu la participation des

Etats Unis, de la Bulgarie, de la Grèce,
du Canada, des Pays-Bas, de la
Roumanie et de la Turquie en coopé-
ration avec les forces armées géor-
giennes et ukrainiennes.

Des navires de la Marine russe ont escorté le destroyer américain «Ross» après son
entrée en mer Noire, a déclaré hier le ministère de la Défense russe.

VENEZUELA: 
La Russie aide Caracas à éviter des
attaques contre son réseau électrique 

La partie russe a fourni
toute l'aide nécessaire à
Caracas pour enquêter et
éviter des attaques contre
le réseau électrique véné-
zuélien, a déclaré le vice-
ministre russe des Affaires
étrangères, Oleg
Syromolotov, ont rapporté
lundi des médias locaux.

«Selon le gouvernement
légitime du pays dirigé par
le président Nicolas
Maduro, ainsi que des
informations provenant
d'autres sources crédibles,
le secteur de l'électricité du
Venezuela a été attaqué de
l'extérieur notamment le 7
mars dernier. Nous four-
nissons toute l'assistance
nécessaire à nos parte-
naires vénézuéliens sur la

base des demandes du gou-
vernement pour éviter de
nouvelles pannes «, a
assuré M. Syromolotov, cité
par l'agence russe Sputnik.

Durant le mois de mars,
le Venezuela avait subi plu-
sieurs coupures de courant
importantes causées par ce
que les autorités ont appelé
des attaques américaines
contre le réseau électrique
national, alors que
Washington avait nié toute
implication dans ces
pannes de courant.

Les pertes du Venezuela
dues aux pannes d'électri-
cité de mars s'élèvaient à 2
milliards de dollars, selon
des estimations faites par
les autorités. Les
Vénézuéliens avaient souf-

fert de ses pannes de cou-
rant notamment à Caracas.

Une panne de courant
avait laissé également une
grande partie du territoire
vénézuélien dans le noir et
provoqué l'arrêt des trans-
ports, des services de l'Etat
et des établissements de
santé et d'éducation.

Les autorités vénézué-
liennes ont évoqué, alors,
une «grave attaque exté-
rieure» contre le réseau
électrique du pays notam-
ment après avoir enregis-
tré un incident le jour-
même du rétablissement
de l'électricté.

Le vice-ministre des
Affaires étrangères russe a
expliqué, dans ce contexte,
que l'incident en question

avait été en effet produit à
distance sur les systèmes
de contrôle et de surveil-
lance des principales sta-
tions de distribution
d'énergie où des équipe-
ments ont été fournis par
un pays occidental.

«Les responsables de ces
attaques connaissaient
parfaitement les vulnérabi-
lités de cet équipement et
de leurs systèmes respec-
tifs», a fait savoir le respon-
sable russe.

«Les instigateurs du
sabotage sont responsables
de la mort de certaines per-
sonnes, y compris ceux qui
étaient hospitalisées dans
des conditions difficiles et
sans électricité», a dénoncé
M. Syromolotov.

SYRIE: 
Plus de 1300 réfugiés ont quitté le camp syrien de Rukban 

Plus de 1300 réfugiés syriens ont réussi à quitter le
camp de Rukban, situé dans la zone contrôlée par les
Etats-Unis, à travers une sortie sécurisée, a annoncé,
lundi, le chef du Centre russe pour la réconciliation en
Syrie, le général de division Viktor Kupchishin, ont
rapporté des médias locaux.

«Au cours de la journée de dimanche, 1358 réfugiés
syriens ont réussi à quitter le camp de Rukban par le
couloir humanitaire.

Au total, ils sont 3642 personnes qui ont pu quitté
définitivement le camp de Rukban pour se rendre sur
le territoire contrôlé par les autorités syriennes depuis
le 19 février 2019», a indiqué le général de division dans
une déclaration à l'agence russe Sputnik.

Le camp de réfugiés Rukban est situé dans la zone
de sécurité d'Al-Tanf, où une base militaire américaine
est déployée. A plusieurs reprises, les autorités
syriennes et russes avaient dénoncé les «entraves» des
Etats Unis de laisser partir les déplacés syriens du
camp et de retourner à leurs lieux de résidence libé-
rées du terrorisme par l’armée syrienne. Le chef du
Centre national de la défense de la Fédération de
Russie, le général Mikhaïl Mezintsev, a dénoncé
récemment les forces américaines qui continuent,
selon lui, à «entraver» la volonté des déplacés du camp
de Rukban de retourner à leurs lieux de résidence,
ajoutant que «rien n’empêche les résidents du camp à
rentrer chez eux, sauf les Etats-Unis qui s’efforcent

encore à dire aux syriens qu’il est impossible de quitter
le camp».

Les autorités russes ont accusé les forces améri-
caines d'avoir «séquestré des milliers de Syriens dans
le camp de Rukban pour des objectifs politiques par
crainte de perdre une carte de pression sur l’Etat

syrien et ses alliés». Le camp de Rokbane abrite
quelque 50.000 personnes vivant dans un grand
dénuement, dans une zone à la lisière de la Jordanie où
les Etats Unis dispose d'une base militaire. La Syrie a
renouvelé également son appel aux déplacés vivant
dans le camp pour quitter cette zone et regagner leurs
villes et villages, assurant que l'Etat mettra tous les ser-
vices à leur disposition notamment la sécurité et le
transport vers leurs lieux de résidence d'origine.

Par ailleurs, le général de division Viktor
Kupchishin a fait état de «nombreuses violations» du
cessez-le-feu par des groupes armés dans la zone de
désescalade d'Idlib et dans d'autres gouvernorats
syriens, citant notamment Lattaquié et Alep, où des
attaques ont été lancées contre l'armée et des zones
d'habitations.

Le Centre de réconciliation russe continue de s'ac-
quitter des tâches qui lui ont été confiées après l'achè-
vement de la campagne militaire en Syrie.

Les agents du Centre se rendent régulièrement dans
les zones libérées du pays pour évaluer la situation
humanitaire et les besoins.

Les principaux efforts de l'armée russe se concen-
trent désormais sur l'assistance aux réfugiés qui ren-
trent chez eux et sur l'évacuation des civils des zones de
désescalade, a précisé, en outre, le directeur du Centre
russe.

APS
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BOUIRA : 
25 wilayas au 2è salon national 
des arts plastiques 

La deuxième édition du salon
national des arts   plastiques s’est
ouverte lundi à la maison de la
culture Ali Zaâmoum de la   ville
de Bouira avec la participation de
plusieurs artistes plasticiens   venus
de 25 wilayas du pays, a-t-on
constaté. 

C’est le wali de Bouira, Musta-
pha Limani, qui a inauguré le salon
lors   d’une cérémonie tenue en
présence des autres responsables
civiles et   militaires de la wilaya
ainsi d’une foule nombreuse de
citoyens venus   découvrir le talent
et la beauté des tableaux et £uvres
réalisés par les   artistes plasticiens
algériens. 

Mise sous le slogan "Avril aux
couleurs de Tikjda", cette édition
enregistre la présence de plusieurs
artistes plasticiens issus de 25   wi-
layas du pays dont Mila, Oum Le-
bouagui, Alger, Bouira, Tizi Ouzou,
Bejaia   et Oran, a précisé à l'APS
la directrice de la maison de la
culture Ali   Zaâmoum, Saliha
Cherbi.  Au menu de la première
journée, une grande exposition de
tableaux et   d'£uvres artistiques
réalisés par des artistes plasticiens
est organisée au   niveau du hall
de la maison de la culture. "Le

nombre de participants à ce   salon
a augmenté cette année par rapport
à la première édition qui s'est   dé-
roulée en 2018", a indiqué Mme
Cherbi. 

Ce 2ème salon est un hommage
aux deux artistes plasticiens de
Bouira, à   savoir Moukdad Miloud
et Khitous Abdelhamid, détenteurs

de prix nationaux   et internatio-
naux.   "Les artistes Moukdad et
Khitous sont connus au niveau na-
tional pour leur   talent, nous
voyons leur rendre hommage à
travers ce salon qui s'étaler   jusqu'à
mercredi", a souligné Mme Cherbi. 

Le programme concocté à cette
occasion porte aussi sur l'organi-

sation   d'ateliers de formation
pour les jeunes dans le domaine
des arts   plastiques. Une confé-
rence sous le thème "La peinture,
un lieu de mémoire",   sera animée
mardi par Ouchène Smail, profes-
seur à l'école des beaux-arts   d'Al-
ger.   Une pièce théâtrale portant
le titre "Suicide d'un cadavre" sera

présentée   durant le même jour
par une troupe de comédiens de
Lakhdaria, selon les   détails four-
nis par la directrice de la maison
de la culture. Le salon   connaîtra
également l'organisation d'une
séance de formation sur les   tech-
niques de dessein et des couleurs,
a-t-elle ajouté.

P U B L I C I T É

Des moudjahidine et des historiens ont mis en   avant, samedi à Alger, les qualités des deux martyrs Ahmed Benchiha et Aït
Boudjemaa Mohamed et évoqué leur parcours dans la lutte armée durant la   glorieuse Guerre de libération, à l'occasion de la
célébration du 61e   anniversaire de leur mort.
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SPÉLÉOLOGIE
La valeur exceptionnelle du patrimoine sous terrain
à Ghardaïa mis en exergue par des spécialistes
Les spécialistes de l’Office de protection et de promotion de la vallée du M’zab (OPVM) et les responsables de l’office du tourisme

de Bounoura ont mis en exergue, lundi à Ghardaïa, la valeur exceptionnelle du patrimoine souterrain (grottes) de la région de
Ghardaïa.

S’exprimant lors d’une sortie
sur le terrain, le directeur de
l’OPVM, Kamel Ramdane, a affirmé
que le M’zab renferme en plus
d’un patrimoine urbain et archi-
tectural remarquable classé patri-
moine universel par l’UNESCO en
1982, des grottes et autres cavités
souterraines telles que les grottes
de Aghzou Noulous (El-Atteuf ) et
Aghzou Nfigher et Aghzou Nzhar
(Bounoura). Ces grottes, qui té-
moignent de l'histoire exception-
nelle d'un établissement humain
et de paysages uniques du M’zab,
devraient être inscrites sur la liste
du patrimoine national et aména-
gées pour favoriser et promouvoir
le développement d’un tourisme
culturel et scientifique, a estimé
M. Ramdane. Ce patrimoine sou-
terrain peut renforcer l’attractivité
de la région et devenir un point
de passage incontournable de tou-
ristes, a soutenu M.Ramdane, ap-
pelant à protéger et préserver ces
sites. Véritable chefs-d’£uvre de
la nature et joyaux souterrains,
ces grottes constituent des curio-
sités exceptionnelles à classer et
aménager afin de les intégrer dans
les circuits touristiques de la ré-

gion, a préconisé M. Douddou,
membre du bureau de l’Office  du
tourisme de Bounoura. La vallée
du M’zab, «patrimoine universel
classé», possède beaucoup de biens
à valeur patrimoniale inestimable
à exploiter et qui gagneraient à
être préservés et valorisés, a-t-il
ajouté. Les membres du bureau
du tourisme de Bounoura ambi-
tionnent de sensibiliser les habi-
tants et les partenaires sociaux au
renforcement de l’attraction du
tourisme dans la région par la mise
en valeur de cepatrimoine sous
toutes les formes et guider les vi-
siteurs de la région vers ces grottes
qui restent inexploitées.

La wilaya de Ghardaia foisonne
d’un patrimoine matériel et im-
matériel qui lui confère une place
de choix dans la stratégie de déve-
loppement d’un tourisme durable
répondant aux attentes écono-
miques de la population et aux
exigences de la protection de l’en-
vironnement et des us.

Outre un patrimoine universel
classée par l’Unesco notamment
les ksour «villes fortifiées», témoins
d’une architecture atypique très
étudiées par ses premiers bâtis-

seurs et dont se sont inspirés de
nombreux architectes et urbanistes
de renom, Ghardaia possède un
système traditionnel hydraulique

ingénieux qui permet d’irriguer
les palmeraies situées dans la vallée
du M’zab.

Elle renferme également de

nombreux sites attractifs tels les
palmeraies, les monuments funé-
raires, des gravures rupestres des
vestiges historiques et religieux.

Le film «Shazam!» a conservé la première
place du box-office nord-américain lors
d'un week-end dépourvu de sortie   majeure,
révèlent les chiffres provisoires publiés di-
manche par la société   spécialisée Exhibitor
Relations. 

Dernière production de l'écurie D.C. Co-
mics, le film qui raconte   l'histoire d'un
adolescent abandonné, placé en famille
d'accueil, qui se   voit transmettre des su-
per-pouvoirs, a amassé 25,1 millions de dol-
lars de   vendredi à dimanche. 

Salué par la critique pour son humour
rafraîchissant, à contre-pied des   classiques
du genre, et sa modestie, le long métrage a
réalisé 94,9   millions de dollars de recettes
en deux semaines, un succès qui a déjà   in-
cité les producteurs à mettre un second
volet en chantier.  «Shazam!» a très facile-
ment distancé les deux principales sorties
de la   semaine, notamment la comédie
«Little», qui reprend le ressort comique
classique du changement d'apparence du
personnage principal, une femme   d'affaires
qui se retrouve dans le corps d'une adoles-
cente. 

Deuxième au box-office nord-américain,
«Little» a vendu pour 15,5 millions   de
dollars de billets aux Etats-Unis et au Canada
ce week-end.  Il devance «Hellboy», troisième
volet des aventures du colosse à   l'avant-
bras en pierre, qui repart sauver le monde

et s'attaquer,   notamment, à des géants. 
Crucifié par la critique, «Hellboy» a déçu

pour ses trois premiers jours   d'exploitation,
ne glanant que 12 millions de dollars au
box-office   nord-américain. 

En quatrième position arrive «Sime-
tierre», adapté d'un roman de Stephen   King,
qui atteint tout juste le seuil de 10 millions
de dollars sur le   week-end, portant son
total à 41,1 millions en dix jours.  Autre dé-

ception au box-office, le «Dumbo» de Tim
Burton n'en finit plus de   dégringoler et
n'a réalisé, en trois jours, que 9,2 millions
de dollars de   recettes aux Etats-Unis et au
Canada.  Le remake du dessin animé, en
prises de vue réelles, se contente de 89,9
millions de dollars en trois semaines, soit
moins que «Shazam!» en deux   semaines
et bien loin de son budget, estimé par plu-
sieurs médias américains   à 170 millions
de dollars. 

Le film est sauvé par son succès à l'étran-
ger, où il a déjà enregistré 177   millions de
dollars de revenus, selon Exhibitor Relations.  

Voici le reste du Top 10: 
6 - «Captain Marvel»: 8,6 millions de dol-

lars et 386,5 en 6 semaines 
7 - «Us»: 6,9 millions de dollars et 163,5

millions en 4 semaines 
8 - «After»: pour son premier week-end,

ce film romantique et  faussement  
vénéneux a rapporté 6,2 millions de dol-

lars au box-office nord-américain 
9 - «Monsieur Link»: pour sa sortie, le

film d'animation du scénariste   de   «Kubo
et l'armure magique», Chris Butler, salué
par la critique, réalise   5,8  millions de
dollars de recettes 

10 - «The Best of Enemies»: 2 millions de
dollars (8,1 en deux   semaines).

L'actrice suédoise Bibi Andersson, l'une
des actrices-fétiche d'Ingmar Bergman, est
décédée dimanche à l'âge de 83 ans, a annoncé
sa fille, Jenny Grede Dahlstrand. Elle avait
joué dans de nombreux classiques du maître
suédois dont «Le septième sceau» (1957),
«Les fraises sauvages» (1957) et «Persona»
(1966). Elle a commencé à travailler avec lui
à l'âge de 15 ans, alors engagée pour jouer
dans plusieurs clips publicitaires pour une
marque de savon suédois «Bris» qu'il réalisait.

Bibi Andersson a reçu de nombreuses ré-
compenses dont l'Ours d'argent de la meil-
leure actrice au festival de Berlin en 1963
pour son rôle dans «La maîtresse» du réali-
sateur suédois Vigot Sjoman. Elle a continué
à tou ner jusqu'en 2009, ava t d'être victime
d'un accident vasculaire qui avait laissé un
côté de son corps paralysé. «Elle laisse derrière
elle un vide énorme pour tous ceux qui ont
eu le privilège de vivre à ses côtés», a déclaré
sa fille citée par l'AFP. Pour Jan Holmberg,

président de la Fondation Ingmar Bergman,
Bibi Andersson n'a pas toujours trouvé des
rôles à sa hauteur. Mais «elle s'en saisissait
et en faisait quelque chose bien plus grand»,
dit-il . Les médias, et Bergman lui-même,
parlaient souvent des comédiens de ses films
comme de «ses» acteurs. Un jour, Bibi An-
dersson répondit: «Je n'appartiens qu'à moi-
même», rapporte M. Holmberg. «Et c'était
tout elle».

APS

CINÉMA
Décès de l'actrice bergmanienne, Bibi Andersson, à 83 ans

ETATS UNIS-CANADA
«Shazam!» ne relâche pas son emprise 
sur le box-office nord-américain 
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Programme de la soirée

Alors qu'il se trouve en va-
cances familiales, immobi-
lisé à la suite d'un tour de
reins, Murtaugh croit as-
sister à un enlèvement.
Bailey intervient aussitôt
et ne trouve aucune
preuve confirmant ses af-
firmations. Roger poursuit
néanmoins ses investiga-
tions en solitaire, allant
jusqu'à compromettre un
important sommet sur le
climat qui doit se tenir
dans l'établissement et au-
quel doit assister Donna
Malick, la mère d'Erica.
Dans le même temps, le
reste de l'équipe enquête
sur le meurtre d'un
homme qui travaillait sur
un prototype d'arme. 

20:00

L'arme fatale

20:00 20:05 19:55

A la fin du XIXe siècle, en
plein coeur de l'Ouest
américain, l'impitoyable
homme d'affaires Bartho-
lomew Bogue charge ses
hommes de semer la ter-
reur et la désolation dans
la petite ville de Rose
Creek afin d'en chasser
tous les habitants. C'est
alors que Sam Chisolm,
un redoutable homme de
loi, fait son entrée en ville,
à la recherche d'un crimi-
nel. Une fois son affaire
faite, il est sollicité par les
habitants du village pour
les aider à chasser Bogue
et ses hommes. 

Les sept mercenaires

Le corps d'un adolescent
est retrouvé non loin
d'une ancienne mine d'or,
six ans après sa dispari-
tion. Hervé Gerfaut, son
père, en prison pour le
meurtre de son épouse,
parvient à s'évader. Ger-
faut, qui n'a cessé de cla-
mer son innocence, sup-
plie la capitaine Marleau
de lui venir en aide et de
confondre le véritable as-
sassin. Celle-ci accepte de
le cacher et commence à
enquêter sur son passé. 

Capitaine Marleau

Directrice des ressources
humaines d'une compa-
gnie maritime, Isabelle se
fait quitter par son patron
et amant. Pour se venger,
elle décide de recruter au
poste d'animateur le pire
candidat qu'elle avait reçu,
Rémy Pasquier, un chô-
meur de longue date. Sans-
gêne, ce dernier se fait rapi-
dement remarquer sur le
bateau, notamment par Ri-
chard Morena, le directeur
de croisière dont il est censé
intégrer l'équipe. Très vite,
Rémy tombe sous le
charme de Margherita,
commandant de bord. 

Bienvenue à bord
Réalisateur : Jay Chandrasekhar

Avec : Damon Wayans , Seann
William Scott

Réalisateur : Antoine Fuqua
Avec : Denzel Washington, Chris

Pratt

19:55

En pleine nuit, sur l'île an-
glo-normande de Guerne-
sey, pendant l'Occupation,
alors que le couvre-feu est
en vigueur, un petit groupe
de réfugiés mené par
Dawnsey Adams est inter-
cepté par des soldats alle-
mands. Alors qu'ils sont
sommés de s'identifier, les
clandestins improvisent le
nom d'un groupe de lecture
fictif : «le cercle littéraire
des amateurs d'épluchures
de patates de Guernesey»,
avant d'être relâchés. En
1946, à Londres, la jeune
romancière Juliet Ashton,
en pleine tournée promo-
tionnelle, reçoit une lettre
de Dawnsey. 

Le cercle littéraire
de Guernesey

Réalisateur : Eric Lavaine
Avec : Franck Dubosc, Valérie

Lemercier
Réalisateur : Josée Dayan

Avec : Corinne Masiero , Niels
Arestrup

Réalisateur : Mike Newell
Avec : Lily James, Michiel

Huisman

Samouraï-Sudoku n°2143
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Quarante ans est un âge terrible.
Car c'est l'âge où nous devenons

ce que nous sommes."
Charles Péguy

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Ouvrage qui fait pleurer puis rire
2 - Trés cohérent - Pronom pour eux
3 - Brûlez tout pour améliorer - Ger-
mandrées
4 - Finaude - Parfum maritime
5 - Difficile à avaler - Enlaidir
6 - Faiseur d'histoires extraordinaires -
Gamin - Saint qui fait danser
7 - Etal pour abats
8 - Finale - Il a un poisson rigolo
9 - Eliminèrent - Bride
10- Eclaircirez le sous-bois

Mots croisés n°2143

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Guérisseur
B - Trés kitsch - Feuilletés
C - Bons morceaux de moëlle
D - Avalée sans précautions - Pouffera
E - Gouffre - Exprimer sans parler
F - Union économique - Stimulent
G - Place de Novembre - Guide de mine
H - Personnel - Oeuvre lyrique
I - Chaîne de Crête - Bien parti
J - Serez en désaccord
K - Point dans le bleu - Possédé - A la mode
L - Diminuer le pavillon 



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

14
3

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
14

3

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°8

43

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°843
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NBA (PLAY-OFFS): 
Houston et
Milwaukee
surclassent leurs
adversaires

Les Rockets de Houston et les Bucks
de Milwaukee ont surclassé leurs adver-
saires, respectifs, le Jazz d'Utah (122-90)
et les Pistons de Détroit (121-86), dimanche
lors de leur premier match des play-offs
du Championnat NBA, entamés la veille
avec les défaites surprises à domicile de
Toronto, Philadelphie et Denver. 

Malgré la stratégie d'Utah pour tenter
de limiter l'impact, James Harden, meil-
leur marqueur du Championnat 2018-19,
Houston a réussi à briser l'axe du Jazz,
avec un Eric Gordon (17 pts), Clint Capela
(16 pts) et d'autres joueurs qui ont marqué
dix points et plus, sans oublier les 29
points de Harden qui n'a certes pas eu
son rendement offensif habituel (29
points), mais a distillé dix passes décisives. 

Résultat, Houston a distancé Utah dès
la fin du premier quart-temps et a globa-
lement dominé son sujet, à part un passage
à vide au retour des vestiaires qui a permis
à Utah de revenir à cinq points (66-61).
Mais la franchise de Salt Lake City est
alors resté muette pendant quatre minutes,
pendant que les Rockets reprenaient le
large. 

Pour Utah, les sursauts de Donovan
Mitchell (19 pts, 7 sur 18 au tir) et Rudy
Gobert (22 points, 8 sur 10 au tir) et 12 re-
bonds, n'ont pas suffi pour faire douter
Houston qui mène une victoire à zéro
avant le match N.2 mercredi, toujours
dans sa salle. 

«Tout le monde a apporté sa contribu-
tion, on était bien en place en défense,
c'est ce qu'il va falloir faire à chacun de
nos matches dans cette série», a expliqué
Harden, tout en avertissant: « attention,
il faut s'attendre à ce que Utah modifie
des choses dès le prochain match. Si on
veut atteindre notre objectif, il ne faut pas
qu'on baisse la garde». De son côté, Mil-
waukee qui n'a plus franchi le 1er tour
depuis 2001, n'a eu besoin que d'un quart-
temps (38-18) pour mettre KO Détroit. 

La meilleure équipe de la saison régu-
lière (60 v-22 d) a surclassé les Pistons
qui étaient privés de leur meilleur mar-
queur Blake Griffin, blessé au genou
gauche. L'ailier grec Giannis Anteto-
kounmpo, seul joueur capable de priver
Harden d'un deuxième trophée de MVP,
n'a pas eu à forcer son talent. Il a passé 23
minutes sur le parquet et martyrisé Détroit
avec 24 points et 17 rebonds. 

«C'est important de commencer par
une victoire aussi nette», a-t-il assuré.
Portland a chassé le spectre de ses piètres
prestations de 2017 et 2018. Eliminés à
chaque fois en quatre matches, les Trail
Blazers ont écoeuré Oklahoma City 104 à
99. 

Damian Lillard a marqué 30 points,
mais c'est le pivot turc Enes Kanter qui a
fait le plus de dégâts face à ses anciens
coéquipiers avec 20 points, 18 rebonds et
deux contres. Il a contrarié avec sa défense
agressive les deux atouts offensifs d'OKC,
Paul George et Russell Westbrook. Le pre-
mier a marqué 26 points, mais a fini le
match avec un piètre 8 sur 24 au tir. 

Le second s'est offert un «triple double»
(trois catégories de statistiques à dix unités
et plus) avec 24 points, 10 rebonds et 10
passes décisives, mais n'a pas réussi à
faire la différence dans le «money time»
face à Kanter. 

«J'étais dans la pire équipe du cham-
pionnat et elle ne me faisait pas jouer, car
j'étais trop âgé», a lancé, revanchard, Kan-
ter à l'attention des New York Knicks qu'il
a quittés en février pour rejoindre Portland.
Enfin, Boston aussi a fait respecter la lo-
gique en s'imposant à domicile face à In-
diana (84-74).

APS

HAND/EXCELLENCE (MESSIEURS): 
Flou autour des relégués, 
la FAHB tranchera «incessamment»

Une véritable cacophonie
entoure l'identité des deux
clubs devant quitter l'élite au
terme de la saison 2018-2019,
après que le MB Tadjenanet,
l'ES Arzew, le HBC El-Biar et
le CR El-Harrouch ont bouclé
le championnat samedi à éga-
lité de points (8). 

La FAHB avait publié mardi
le règlement en cas d'égalité
de points (tiré des règlements
de la Fédération internatio-
nale de handball), un rappel
qui n'a fait qu'accentuer le
flou entourant ce dossier. 

«Il y a un alinéa qui a été
mal interprété et mal compris
par les gens, surtout que les
quatre équipes en question
ne se sont pas rencontrées
toutes durant les play-downs.
De ce fait, il faut aller jusqu'au
point qui parle du plus grand
nombre de buts marqués dans
tous les matchs et là, sous ré-
serves je dis bien sous ré-
serves, c'est le CR El-Har-
raouch et le HBC El-Biar qui

seront relégués», a expliqué
un responsable de la FAHB.
Avant d'ajouter : «Le dossier
est entre les mains de la fédé-
ration qui va le traiter inces-
samment. Nous avons informé
le président (de la FAHB Habib
Labane), qui se trouve actuel-
lement au Maroc pour le
Championnat d'Afrique des
clubs vainqueurs de coupe,
de la situation. Dès que le clas-

sement final est homologué
il sera publié». Dans le règle-
ment publié par la FAHB, l'ar-
ticle concernant le cas d'«éga-
lité de points» touche les «deux
ou plusieurs équipes» qui se
sont rencontrées en play-
downs. Or, ce n'est pas le cas
et certaines équipes qui
s'étaient déjà affrontées du-
rant la première phase du
championnat n'ont pas réci-

divé en play-downs, selon le
système de compétition
adopté par la fédération. Dans
ce cas, c'est le plus grand nom-
bre de buts marqués dans tous
les matchs qui sera décisif :
210 pour Arzew, 178 pour Tad-
jenanet, 174 pour El-Biar et
168 pour El-Harrouch, syno-
nyme de relégation pour ces
deux derniers, selon la même
source. 

L'Algérien Youcef Rihane a gagné 44
places dans le nouveau classement in-
ternational juniors, dévoilé lundi par la
Fédération internationale de tennis (ITF)
sur son site officiel, se positionnant ainsi
au 70e rang mondial. 

Cette magnifique ascension du jeune
joueur algérien s'explique par son sacre
au Tournoi international juniors de Cap-
d'Ail ''grade 2'', clôturé samedi dans les
Alpes-Maritimes (France), qui lui a as-
suré 160 points dans le ranking mondial. 

Lors de ce tournoi, Rihane avait même
dominé le N.48 mondial l'Italien Flavio
Cobolli en deux sets (6-0, 7-5), tête de

série N.3, lors des quarts de finale. Le
vice-champion d'Afrique en titre, qui
se trouve actuellement en Italie pour
prendre part mardi au tableau final du
tournoi international juniors ITF Flo-
rence ''grade 2'', tentera de réaliser le
même parcours pour améliorer son pro-
chain classement ITF et assurer une
place dans le tableau final de Roland-
Garros fin mai prochain, sans passer
par les qualifications. 

Rihane est l'unique joueur algérien
a avoir progressé dans le classement
mondial ce lundi, après le recul de ses
compatriotes: Samir Hamza Reguig (-1

/ 436e), Mohamed Ali Abibsi (-7/ 1331e),
Aymen Abderrahmene (-6 / 1523), Mo-
hamed Lebdi Forkan (-5 / 1627e), Matis
Amier (-6 / 1636) et Mohamed Said Ounis
(-6 / 1855e). 

Chez la gent féminine, Ines Bekrar a
gagné une place et se positionne au 484e
rang. Statu quo pour Lynda Benkaddour
(345e) et Bouchra Rehabi Mebarki (1441e).
Leurs compatriotes Houria Boukholda
(1095e), Amina Ahlem Feloussa (1605e)
et Nesrine Troubia (2557e) ont perdu
respectivement 1, 3 et 5 places. Le pro-
chain classement de l'ITF sera publié
lundi le 22 avril courant. 

Le dossier des clubs relégués en Division 1, à l'issue de la 8e et dernière journée des play-
downs pour le maintien en Excellence (messieurs), est entre les mains de la Fédération
algérienne de handball (FAHB) qui va rendre son verdict «incessamment», a appris l'APS
lundi de l'instance fédérale.

TENNIS/CLASSEMENT ITF JUNIORS: 
Un bond spectaculaire de 44 places pour l'Algérien
Rihane, désormais 70e mondial

La sélection algérienne de
tennis de table a remporté
quatre médailles aux épreuves
par équipes et une autre en
individuel (double garçons),
à l'issue de la dernière journée
des championnats d'Afrique
2019 ( jeunes et espoirs), or-
ganisés du 7 au 13 avril à Accra
(Ghana). La sélection algé-
rienne féminine espoir s'est
distinguée aux épreuves par
équipes, en décrochant la mé-
daille d'argent après sa défaite
en finale devant son homo-
logue égyptienne (3-0), alors

que les cadettes se sont
contentées de la médaille de
bronze. Chez les garçons, la
sélection espoir a été battue
en demi-finale devant les Tu-
nisiens (3-0), décrochant ainsi
la médaille de bronze. 

Aux épreuves individuelles,
la paire Abdelbasset Chaïchi-
Azzeddine Lazazi a remporté
la médaille de bronze en dou-
ble garçons, après avoir été
battue en demi-finale par la
paire nigériane, Jamiu Ayan-
wale - Azeez Solanke (3-0). 

«Nous sommes très satis-

faits des résultats obtenus au
rendez-vous africain d'Accra
en décrochant cinq médailles
et une qualification au Chal-
lenge mondial en dépit des
conditions de restauration et
d'hébergement très pénibles,
causant des cas d'intoxication
chez nos joueurs, mais c'était
une expérience très bénéfique
pour nos sélections.», a dé-
claré à l'APS, Chérif Derkaoui,
président de la Fédération al-
gérienne de tennis de table
(FATT). Et d'ajouter : «Cette
compétition a vu la partici-

pation de 21 pays représentant
les meilleures sélections afri-
caines à l'instar de l'Egypte,
la Tunisie, le Nigéria et bien
sûr l'Algérie, sans oublier un
pays comme les Comores qui
ont accédé sur le podium de
consécration pour la première
fois de leur histoire.». Ce ren-
dez-vous africain a été mar-
qué par la qualification de la
paire algérienne, Abderrah-
mane Azzala et Mélissa Bel-
lache, au Challenge mondial
des cadets, prévu du 23 au 31
octobre en Pologne.

TENNIS DE TABLE/ CHAMPIONNAT D'AFRIQUE 2019 (JEUNES ET
ESPOIRS): 
Cinq médailles pour l'Algérie

Le Belge Laurent Evrard de l'équipe
algérienne Sovac a remporté le Tour in-
ternational cycliste du Maroc, après la
10e et dernière étape reliant Settat et
Casablanca sur une distance de 123 km.
Le Russe Sukhov Maxim s'est adjugé
cette dernière étape avec un chrono de
2h42m17s, devançant au sprint le Nor-

végien Haugsvr Sindre et le Grec Tzort-
zakis Polychroniset. 

La 32e édition du Tour international
du Maroc a vu la participation de 106
coureurs représentant le pays hôte, l'Al-
gérie, la Tunisie, l’Afrique du Sud, la
Norvège, la Turquie, l’Italie, la France,
l’Espagne, les Pays-Bas, l’Allemagne, la

Suède, la Hongrie, la Russie, la Répu-
blique dominicaine et la Belgique. 

Les participants ont parcouru près
de 1.591 kilomètres répartis sur 10 étapes
autour des villes de Tanger, Martil, El
Hoceima, Nador, Oujda, Guercif, Fès,
Meknès, El Khémissat, Khouribga, Béni
Mellal, Marrakech, Settat et Casablanca. 

CYCLISME : 
Le Belge Evrard (Sovac) vainqueur du Tour international
du Maroc
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LIGUE 2 MOBILIS - USM
ANNABA : 
Le président Zaïm
boycotte la
commission de
discipline

Le président de l'USM Annaba, Abdel-
basset Zaïm, qui devait comparaitre ce
lundi devant la Commission de discipline
de la Ligue de football professionnel suite
à ses déclarations fracassantes à la presse
sur la corruption a finalement brillé par
son absence. 

Zaïm ne s'est pas présenté à l'audition.
Du moins, pas personnellement, puisque
selon certaines indiscrétions, c'est son
avocat qu'il aurait chargé de le représenter
devant la Ligue. Le premier responsable
de l'USM Annaba avait jeté un pavé dans
la mare en reconnaissant avoir déboursé
la somme de 7 milliards de centimes
pour acheter des matchs, ce qui a permis
à son équipe d'accéder la saison dernière
de la division nationale amateur (DNA)
en Ligue 2. 

Idem pour le président du CS Constan-
tine, Tarek Arama, qui a boudé cette au-
dition, pendant laquelle il devait s'expli-
quer sur ses dernières déclarations à la
presse, et dans lesquelles il avait «porté
atteinte à la dignité de certains officiels»
selon la CD de la LFP. 

Le meneur de jeu du MC Oran, Sid-
Ahmed Aouedj s'est dit «optimiste» quant
à une décision clémente de la Commis-
sion de discipline de la Ligue de football
professionnel (CD/LFP) devant laquelle
il a comparu lundi matin à Alger, pour
s'expliquer sur le geste déplacé lors du
match ayant opposé son équipe au MC
Alger. 

«J'ai dit aux membres de la commis-
sion que ce geste était destiné à une seule
personne, qui s'était acharnée sur moi,
et je pense qu'ils ont été compréhensifs. 

Ce qui me pousse à croire que leur
décision sera relativement clémente» a-
t-il déclaré à sortie de l'audition, qui
s'était déroulée au siège de la LFP, sis
dans le quartier du Hamma (Alger). 

L'Oranais de 28 ans avait fait un vilain
geste envers le public lors du match dis-
puté le 9 avril courant pour la mise à
jour de la 22e journée de Ligue 1 Mobilis
et qui fut perdu par son équipe chez le
MC Alger (1-0). 

«Je ne suis pas un type à problèmes et
tous ceux qui me connaissent vous le di-
ront. Agir de la sorte n'est pas dans mes
habitudes, car mon éducation ne me le
permet pas. Seulement, je suis un être
humain comme les autres et ma patience
a des limites. Donc, quand cette personne
s'est acharnée sur moi, j'ai fini par cra-
quer» a tenu à préciser Aouedj. 

«Sur le coup, je n'ai pas réalisé, car le
sang était chaud, mais plus tard, j'ai fini
par regretter mon attitude» a-t-il ajouté,
en présentant une nouvelles fois ses ex-
cuses «à toutes les personnes qui se sont
senties touchées par ce geste», que ce
soit de manière directe ou indirecte. 

Aouedj a assuré «avoir gardé de très
bons souvenirs» de son passage au MC
Alger, et qu'il voue «toujours un grand
respect à ses couleurs et à ses supporters»,
faisant qu'il ne se permettra jamais de
«les offenser», de quelle manière que ce
soit. 

Par ailleurs, Aouedj s'est dit conscient
que le MCO «va mal» dans cette dernière
ligne droite du parcours et qu'il «risque
même la relégation» en Ligue 2. Mais il
s'est «engagé» au nom de tous ses co-
équipiers à «donner le maximum» pour
sauver le club. A cinq journées de la fin
de la saison, le MCO (10e/28 pts) ne
compte, en effet, que deux longueurs
d'avance sur le premier club non relé-
gable, le CR Belouizdad, qui de surcroit
compte deux matchs en moins.

APS

COUPE D'ALGÉRIE (DEMI-FINALES ALLER) : 
L'ES Sétif et le CS Constantine pour prendre
option à domicile

L'Entente, détentrice du
record de trophées avec le MC
Alger et l'USM Alger (8
coupes), partira largement fa-
vorite dans son antre du 8-
Mai-1945 face à la JSM Béjaïa
qui aspire à relever la tête
dans cette compétition après
avoir échoué à accéder en
Ligue 1. Les Sétifiens, toujours
en course pour terminer sur
le podium (5es, 37 pts), doivent
tout de même rester vigilants

face à la JSMB qui s'est permis
le luxe d'éliminer le Paradou
AC chez lui, pourtant consi-
déré comme l'une des équipes
les plus redoutables de l'élite. 

Toujours du côté de l'Est,
le CS Constantine, éliminé
sans gloire en quarts de finale
de la Ligue des champions
d'Afrique en s'inclinant dans
les deux manches face à l'ES
Tunis, est appelé à puiser dans
ses ressources pour essayer

de rebondir aux dépens du
CR Belouizdad, seule équipe
invaincue en Ligue 1 depuis
le début de la phase retour. 

Le CSC, unique club parmi
le quatuor demi-finaliste à
n'avoir jamais remporté le
trophée, doit impérativement
sortir le grand jeu face au
Chabab pour espérer aborder
le match retour en toute sé-
rénité. 

De son côté, le CRB, dont

l'objectif majeur reste le main-
tien parmi l'élite, va jouer son
va-tout jusqu'au bout dans
cette compétition et tenter de
rééditer son exploit réalisé en
2017 en finale face à l'ES Sétif
(1-0, a.p.), ce qui lui avait valu
un 7e trophée. 

L'ES Sétif et le CS Constantine tenteront de prendre option sur la finale de la Coupe d'Algé-
rie de football, en accueillant respectivement la JSM Béjaïa et le CR Belouizdad en
demi-finales (aller) de l'épreuve populaire, prévues mardi et mercredi. 

Le sélectionneur de
l'équipe sénégalaise de foot-
ball Aliou Cissé a qualifié
d''«équilibré» le groupe C de
la Coupe d'Afrique des nations
CAN-2019 en Egypte (21 juin
- 19 juillet) où figure notam-
ment l'Algérie, tout en rele-
vant l'«histoire de longue
date» liant les Verts aux Lions

de la Teranga. «J’ai envie de
dire que c’est une poule plutôt
équilibrée. Comme vous le
savez, en Afrique, il n’y a plus
de petite équipe. C’est une
longue histoire entre l’Algérie
et le Sénégal. En 2015 (sous
Alain Giresse), à Mongomo,
nous étions dans la même
poule également (défaite des

Lions 2-0). Au Ga-
bon, en 2017, on a
partagé la même
poule (match nul 2-
2) et cette fois aussi,
en Egypte, nos che-
mins vont encore se
croiser. L’Algérie
n’est plus à présen-
ter. C’est une grosse
équipe. 

Aujourd’hui, ils
sont en train de se
bonifier avec l’arri-
vée Djamel Belmadi
que je connais.

Donc, ce sera une belle ba-
taille», a indiqué Cissé dans
un entretien accordé au site
d'informations Emedia. Outre
le Sénégal et l'Algérie, le
groupe C est composé égale-
ment du Kenya et de la Tan-
zanie. 

Les Sénégalais entameront
le tournoi le 23 juin face à la

Tanzanie, avant de défier l'Al-
gérie le 27 juin, puis le Kenya
le 1e juillet. «Le Sénégal et
l’Algérie seront les favoris de
cette poule, mais il ne faudra
pas sous-estimer le Kenya et
la Tanzanie. Elles sont là parce
qu’elles ont bataillé, elles ont
trimé. Nous allons vers une
compétition très compliquée,
très difficile avec un niveau
très élevé. 

Donc, il ne faudra sous-
estimer aucune équipe. Il fau-
dra se préparer et bien abor-
der la compétition», a ajouté
Cissé (43 ans), en poste depuis
2015. 

« Il n’y a pas une petite
équipe. On prendra les
matchs un par un et nous al-
lons bien nous préparer. Nous
ne sous-estimons personne
mais le Sénégal n’a peur d’au-
cune équipe aujourd’hui», a-
t-il conclu. 

CAN-2019 (GR.C) SÉNÉGAL : 
«L'Algérie est en train de se bonifier avec l'arrivée de
Belmadi» (Aliou Cissé)

L'ancien internatio-
nal marocain et joueur
de l’AS FAR des année
60 et 70, Abdellah El
Amrani, surnommé
«Bakha», est décédé,
dimanche, à l’âge de 75
ans, des suites d’une
longue maladie. 

La Fédération
Royale Marocaine de
Football (FRMF) a an-
noncé la mort de l'an-
cien mondialiste avec
l'équipe nationale à
Mexico-1970, déplorant
un joueur «qui a beau-

coup donné au ballon
rond national, que ce
soit avec la sélection
nationale ou avec l’AS
FAR». 

Le défunt a participé
à plusieurs phases fi-
nales de Coupe
d’Afrique avec les Lions
de l'Atlas, aux côtés de
grandes légendes du
football national. Il a
également participé
avec l’AS FAR à plu-
sieurs compétitions na-
tionales et continen-
tales. 

Décès de l'ancien international marocain Abdellah El
Amrani à l’âge de 75 ans

Le programme

Programme des demi-fi-
nales (aller) de la Coupe
d’Algérie de football, pré-
vues mardi et mercredi :

Mardi 16 avril 2019:
Sétif (8-Mai-1945) : ES Sétif
- JSM Béjaïa (17h00)
Mercredi 17 avril 2019:
Constantine (Chahid-Ham-
laoui) : CS Constantine - CR
Belouizdad (17h45)
Retour
Mardi 23 avril 2019:
Béjaïa (Unité maghrébine)
: JSM Béjaïa - ES Sétif
(17h00)
Mercredi 24 avril 2019:
Alger (20-Août-1955) : CR
Belouizdad - CS Constantine
(17h00).
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DIVISION NATIONALE
AMATEUR (GR.
OUEST)/OM ARZEW: 
L’accession
assurée, les
problèmes
financiers refont
surface

Les problèmes financiers refont sur-
face à l’OM  Arzew après que ce dernier
a assuré son accession en Ligue 2 de
football  Mobilis, rendant difficile la mis-
sion du staff technique pour garder ses
joueurs mobilisés jusqu’à la fin de la
compétition. Les joueurs de l’OMA ont
d’ailleurs observé une grève de deux
jours en ce  début de semaine. Il a fallu
à l’entraîneur Hadj Merine, beaucoup
de tact  pour les convaincre de reprendre
le travail en prévision de la réception
du  SA Mohamadia pour le compte de la
28e journée. 

"Certes, les joueurs sont dans le droit
de réclamer leurs arriérés de  salaires,
mais ils doivent faire preuve de profes-
sionnalisme jusqu’à la fin  de saison
pour préserver l’éthique sportive", a dé-
claré le jeune coach  oranais à l’APS.
"Nous avons certes assuré notre accession
depuis la précédente journée,  mais j’in-
siste devant mes joueurs pour jouer les
trois derniers matchs avec  la même dé-
termination en engrangeant le maximum
de points possibles",  a-t-il ajouté. 

Le club de la ville pétrochimique a
réussi un véritable exploit cette  saison
en parvenant à refaire son retard de la
fin de la phase aller sur  l’ex-leader, la
JSM Tiaret, qui était de 7 points. 

Avant trois journées du tomber de ri-
deau de l’épreuve, les gars d’Arzew
comptent 58 points, devançant de 9 unités
leur dauphin la JSMT. Ils ont  scellé le
sort de l’accession lors de la précédente
journée quand ils ont  imposé le nul au
voisin l’IRB El Kerma (0-0), au moment
où les Tiaretis,  eux, ont concédé une
deuxième défaite de rang à domicile
après celle face à  l’OMA, cette fois-ci
contre l’IRB Maghnia (3-4).

LIGUE 2 /ES MOSTAGANEM: 
L’entraineur Djender tire la sonnette
d’alarme

"On traverse une situation
délicate, et la précédente dé-
faite à domicile  contre l’ASO
Chlef, de surcroît dans les der-
niers instants de la partie
nous a enfoncée", a déclaré
Djender à l’APS. 

A l'issue de la 27e journée,
l’ESM, qui a accédé cette sai-
son en deuxième  palier pointe
à la 11e place avec 32 points
devançant de trois unités  seu-
lement le 14e et troisième po-
tentiel relégable, l’USM El
Harrach. Pourtant, personne
ne s’attendait à ce que les gars
de "Mosta" tombent  aussi bas
après avoir réussi un parcours
des plus honorables lors de
la  phase aller pendant la-
quelle il a longtemps occupé
les premières places au  ta-
bleau. 

Mais tout a basculé pour
les Mostaganémois lors de la
deuxième partie de  l’exercice,
en enchainant les contre-per-
formances ce qui a conduit
au  départ de l’entraineur

Mokhtar Assas. L’ESM n’a
d’ailleurs obtenu que 10 points
sur 36 possibles depuis le dé-
but  de la phase retour, ce qui
lui a valu de pointer à la 15e
et avant dernière  place au
classement de la deuxième
manche du championnat de-
vançant la  lanterne rouge,
l’USM Blida de cinq points. 

En évoquant justement
l’USMB, cette équipe accueil-
lera l’ESM samedi  prochain
pour le compte de la 28e jour-
née, un match capital pour
les  visiteurs, sachant que les
locaux sont déjà relégués en
division nationale  amateur
depuis plusieurs journées. 

"Nous n’avons désormais
plus le droit à l’erreur. Seule
la victoire compte  dans ce
rendez-vous, car même le nul
n’arrange pas nos affaires.
J’espère  que tout le monde
dans la famille du club unifie
les efforts pour sauver  l’ESM
de la relégation", a encore dit
le jeune technicien. 

L'ailier français du Bayern Munich
Franck Ribéry, en fin de contrat cette
saison à 36 ans, pourrait poursuivre
sa carrière au Qatar, affirme lundi le
magazine allemand du football
''Kicker''. 

«Il a reçu des offres d'Australie et
du Qatar, mais il y a désormais une
tendance claire: Ribéry se dirige vers
le Qatar», affirme Kicker. «Deux clubs
de l'Emirat sont intéressés, dont le Al-
Sadd Sports Club», croit savoir le ma-
gazine, qui affirme cependant que le
contact avec l'Australie et les Western
Sydney Wanderers n'est pas rompu. 

Arrivé au Bayern en 2007, Ribéry est
devenu une figure emblématique du
club, avec lequel il a remporté la Ligue
des champions (2013), huit champion-
nats et cinq coupes d'Allemagne. 

L'ex-international, qui veut conti-
nuer à vivre à Munich, se verrait bien
prendre des fonctions au club après

sa carrière, mais il espère encore jouer
un peu au football avant de raccrocher
les crampons. 

Encore performant lorsqu'il est à
100%, il est cependant de plus en plus

souvent absent pour raisons physiques.
Il n'a été titularisé que dix fois cette
saison en Bundesliga sur 29 matches,
mais six fois en huit rencontres de
Ligue des champions. 

L’ES Mostaganem poursuit sa chute libre et flirte  désormais avec la relégation poussant
son entraineur Abdellatif Djender à  tirer la sonnette d’alarme à trois journées de la clôture
du championnat de  Ligue deux de football "Mobilis". 

ALLEMAGNE: 
Ribéry pourrait finir sa carrière au Qatar (médias)

Le PSG, leader incontesté
du championnat de Ligue 1
de France, a été humilié di-
manche au stade Pierre-Mau-
roy chez son dauphin, Lille
(5-1), et devra patienter avant
de célébrer son huitième titre
de champion de France, peut-
être dès mercredi à Nantes. 

Pourtant, le club parisien
n'avait besoin que d'un nul
pour officialiser son 8e titre
de champion, mais il s'est ef-
fondré, peut-être pour avoir
joué la majeure partie du
match en infériorité numé-
rique et affaibli par les bles-
sures en début de Thiago Silva
et Thomas Meunier. 

Le PSG était aussi victime
d'une défense fébrile et mal-
adroite, qui n'a cessé d'en-
chaîner les erreurs, à l'image
du but contre son camp de
Thomas Meunier (7e) ou l'ex-
clusion de Juan Bernat (37e). 

Le dernier 5-1 encaissé par
le PSG en championnat re-
montait au 2 décembre 2000
contre Sedan. Les partenaires
de Juan Bernat, buteur (11e)
avant son exclusion (36e), ont
craqué sur des buts de Nicolas
Pépé (52e), Jonathan Bamba
(65e), Gabriel (72e), José Fonte
(84e) et Meunier contre son
camp (7e). 

C'est seulement la seconde
défaite de la saison en Cham-
pionnat de France pour le
PSG, qui disputera le 27 avril
la finale de la Coupe de France
contre Rennes. Avec ce succès,
les Lillois, aussi séduisants
que mordants, ont pris huit
longueurs d'avance sur Lyon
et assuré leur deuxième place
de Ligue 1, qualificative pour
la Ligue des champions. 

De son côté, Saint-Etienne
a récupéré la 4e place aban-
donnée samedi à Marseille,

vainqueur de Nîmes. Les Verts
ont surclassé Bordeaux (3-0),
grâce aux bus de Khazri (56
s.p.), Debuchy (74, 90). 

Cette victoire permet à
Saint-Etienne même de rêver
plus grand: son ennemi jugé
Lyon ne compte que trois
points d'avance et son sprint
final s'annonce compliqué
avec des chocs notamment
contre Bordeaux, Marseille et
Lille. Rennes s'est montré plus
entreprenant que Nice mais
sans succès, la faute à une
malchance persistante: le gar-
dien niçois Walter Benitez a
été sauvé trois fois par ses
montants! D'abord sur un
coup franc direct de Hatem
Ben Arfa repoussé par un po-
teau (12e), puis sur deux ten-
tatives d'Adrien Hunou qui
ont touché la barre transver-
sale (80e) puis le poteau (82e). 

Dixième au classement, à

égalité de points avec le 11e
Nîmes, Rennes ne peut qua-
siment plus compter sur le
championnat pour se qualifier
pour la prochaine Ligue Eu-
ropa. 

Le chemin le plus rapide
pour l'Europe, c'est désormais
la finale de la Coupe de France
le 27 avril contre le PSG. Les
Niçois sont huitièmes, avec
un nombre de points iden-
tique à Reims et Montpellier
qui les devancent. Montpel-
lier, justement, s'est fait peur
face à Toulouse (2-1), mais
s'en est sorti grâce au vétéran
Souleymane Camara (78e). 

Sorti du banc deux minutes
plus tôt, l'attaquant de 36 ans
a décalé Ruben Aguilar avant
de filer au but pour reprendre
de la tête un centre millimétré
du latéral français, déjà pas-
seur décisif sur l'ouverture
du score d'Ellyes Skhiri (55e). 

LIGUE 1 DE FRANCE: 
Surprenante déculottée du PS Germain à Lille

BAYERN: 
Neuer, de
nouveau touché
au mollet et
absent deux
semaines

Le gardien du Bayern Munich, Ma-
nuel Neuer, sorti en cours de match
dimanche à Düsseldorf (4-1), est de
nouveau touché au mollet et sera in-
disponible «environ 14 jours», a précisé
le club allemand. 

«C'est le même mollet auquel il
avait déjà eu des problèmes», a déclaré
l'entraîneur du Bayern, Niko Kovac,
après le match, cité par le club sur
Twitter. Plus tard dans la soirée, le
Bayern a publié un communiqué, pré-
cisant la durée de l'absence de Neuer,
«environ 14 jours». 

Le capitaine du Bayern a dû quitter
ses coéquipiers à la 53e minute du
match après s'être fait mal sur une
action apparemment anodine, sans
contact avec un joueur adverse. Il
avait déjà manqué un match à Fri-
bourg fin mars en raison de cette dou-
leur musculaire. Après sa victoire à
Düsseldorf, le Bayern est toujours en
tête de la Bundesliga, avec un seul
point d'avance sur Dortmund à cinq
journées de la fin.

APS



Comme l'an dernier,
l'attaquant de l'Atletico
Madrid Antoine Griez-
mann (28 ans, 32
matchs et 14 buts en
Liga cette saison) a été

encore annoncé dans le
viseur du FC Barcelone
ces dernières semaines.
Mais après la prolongation

du contrat de l'internatio-
nal français jusqu'en juin

2023, l'entraîneur des Colcho-
neros Diego Simeone ne

croit pas à un départ de
l'un de ses cadres l'été

prochain.
"Griezmann est l'un

de nos capitaines. Le
club a fait un énorme
effort la saison dernière

pour continuer à s'offrir
ses services. Il est heu-

reux à Madrid, il a une re-
lation extraordinaire avec

ses coéquipiers dans le
vestiaire, c'est un joueur très

important pour notre
équipe et rien ne me fait

penser qu'il partira", a fait sa-
voir le technicien argentin en

conférence de presse.

Mohamed Salah a encore régalé ce
week-end. Contre Chelsea, l'Égyp-
tien a contribué à la victoire de Li-
verpool (2-0) d'un but somptueux,
une frappe lointaine imparable qui
consacre sa bonne forme actuelle.
Moins prolifique cette saison,
contrairement à Sadio Mané, le
joueur a subi quelques critiques
récurrentes ces derniers mois. Aux
micros de Sky Sports, il explique :

« C'est différent quand les autres
équipes mettent deux ou trois joueurs
sur moi. Mané fait une très bonne sai-
son, de même que Firmino, ils marquent
plus de buts que la saison dernière, parce
que l'attention qui est portée sur moi leur
donne plus de liberté, et je suis très content
pour eux. Ça aide l'équipe à marquer plus de

Annoncé sur le départ
par certains médias lo-
caux, Theo Walcott ne
sera pas poussé vers la
sortie en fin de saison.
L’ancien joueur d’Ar-
senal fait partie inté-
grante du projet mis en
place par le manager
Marco Silva.

En conférence de presse,
Marco Silva s’est étonné des ru-
meurs de départ concernant l’ailier
international anglais.  » J’ai été
surpris car le fait qu’un joueur ne
joue pas deux ou trois matchs ne
signifie pas qu’il n’est pas un
joueur important pour nous ou que
nous voulons le mettre à l’écart ou
vouloir faire quelque chose avec
lui », a déclaré Silva rapporte le
Liverpool Echo.

Theo Walcott est arrivé en jan-
vier 2018 en provenance d’Arsenal
pour un transfert avoisinant les
trente millions d’euros. L’interna-
tional anglais, qui compte sept
buts en 49 apparitions pour le
club, est sous contrat à Goodison
jusqu’à la fin de la saison 2021.

Mohamed Salah
explique la raison pour
laquelle il marque moins

Pour le compte de la 34e
journée de Premier League,
Manchester City s’est imposé sur
la pelouse de Crystal Palace (3-
1) ce dimanche. Largement do-
minateurs, les Citizens ont gâché
plusieurs grosses opportunités,
mais ont tout de même réussi à
faire la différence par l’inévitable
Sterling (15e, 63e), auteur d’un
doublé. Cependant, les
hommes de Pep Guardiola ont
tout de même eu une frayeur

avec la réduction du score
de Milivojevic (83e) sur

coup franc, mais ont ré-
pondu par Jesus (90e).

Au classement,
City profite de ce
succès pour repren-
dre la tête avec

provisoirement 1
point d’avance
sur Liverpool, qui
affronte Chel-
sea à 17h30.
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PRÉCOCITÉ POUR
JADON SANCHO

Le joueur Anglais du Borussia
Dortmund, Jadon Sancho, vient de

battre le record du plus jeune joueur
à marquer 11 buts en Bundesliga

après son doublé contre Mayence.
Grâce à ce doublé il a permis à son

équipe de s'imposer contre son
adversaire du jour mais surtout

Dortmund reprend provisoirement la
tête du championnat.

CRISTIANO RONALDO
POURRAIT INSISTER

POUR CE TRANSFERT
Cristiano Ronaldo semble à la recherche d’un nou-

veau compère offensif pour la saison prochaine et

pourrait relancer une vieille formule. Cristiano Ronaldo

veut toujours avoir une influence forte sur la politique

sportive mis en place par la Juventus Turin et pourrait

insister pour être entouré la saison prochaine de joueurs

qu’il connaît bien. On sait qu’il veut notamment un nouveau renfort

offensif pour jouer à ses côtés.

Simeone ne
voit pas

Griezmann
partir

SALAH
«JE NE M'EN PLAINS
PAS, ÇA AIDE
L'ÉQUIPE
ET C'EST TOUT
CE QUI COMPTE»

Silva veut
conserver
Walcott

Sterling
propulse
City en
tête !
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
ALGÉRIE-PALESTINE 
Le ministre de
la Justice reçoit
l'ambassadeur
de Palestine 
à Alger 

Le ministre de la Jus-
tice, Garde des Sceaux,
Slimane Brahimi, a
reçu dimanche l'am-
bassadeur de l'Etat de
Palestine à   Alger,
Louai Aissa qui lui a
rendu une visite
d'adieu au terme de sa
mission en Algérie. 
L'ambassadeur pales-
tinien a informé le mi-
nistre des derniers
développements de la
question palesti-
nienne, se félicitant, à
cette   occasion, des po-
sitions inébranlables
de l'Algérie vis-à-vis de
la cause du   peuple pa-
lestinien. 
Pour sa part, le minis-
tre de la Justice a réaf-
firmé «le soutien
indéfectible de l'Algé-
rie» à la cause palesti-
nienne.

PRÉSIDENTIELLE DU 4 JUILLET : 
9 lettres d'intention

déposées au niveau du
ministère de l'Intérieur 

Des détachements com-
binés de l’Armée Nationale
Populaire (ANP), ont arrêté,
dimanche à Tamanrasset,
25 orpailleurs et   saisi deux
détecteurs de métaux et
d'autres matériels, indique
lundi dans   un communi-
qué le ministère de la Dé-
fense Nationale (MDN). 

«Dans le cadre de la lutte
contre la criminalité orga-
nisée, des   détachements
combinés de l’Armée Natio-
nale Populaire ont arrêté, le
14   avril 2019, lors d’opéra-
tions distinctes menées à
Tamanrasset/6e RM, (25)
orpailleurs et saisi deux (02)
détecteurs de métaux, un
(01) marteau   piqueur, un
(01) groupe électrogène et
un broyeur de pierres», pré-

cise la   source. Dans le
même contexte, «des
Garde-côtes ont saisi, à
Skikda/5eRM, (31,105)   kilo-
grammes de kif traité, tan-
dis que des éléments de la
Gendarmerie   Nationale
ont appréhendé un indi-
vidu à bord d’un camion
chargé de (43)   quintaux de
feuilles de tabac à Biskra /4e
RM».  Par ailleurs, «un déta-
chement de l’ANP a saisi à
El-Oued/4eRM, (720)   litres
de carburants destinés à la
contrebande, alors que des
éléments de   la Gendarme-
rie Nationale ont appré-
hendé huit (08) immigrants
clandestins de   différentes
nationalités, à Batna et
Tlemcen», ajoute le com-
muniqué du   MDN.

L'Algérie s'apprête à obtenir la
certification de   l'Organisation
mondiale de la santé (OMS) de
l'élimination du paludisme, a
déclaré ,lundi à l'APS, le direc-
teur de la prévention et de la pro-
motion de   la santé au ministère
de la Santé, de la Population et de
la Réforme   hospitalière, Dr. Dja-
mel Fourar.  L'Algérie ,qui s'est
engagée vis-à-vis de l'OMS à
consentir tous les   efforts pour
éliminer le paludisme (la mala-
ria), à travers le programme   na-
tional élaboré à cet effet par
l'Etat, «obtiendra prochainement
la   certification OMS de l'élimina-
tion du paludisme», a indiqué M.
Fourar.   Il a évoqué, dans ce
cadre, la visite d'un groupe d'ex-
perts (ne relevant   pas de l'OMS)
qui s'est rendu, cette semaine, à

Adrar, Ouargla et   Tamanrasset
pour s'enquérir de près de la si-
tuation épidémiologique,   souli-
gnant que ce groupe a élaboré un
rapport adressé à l'OMS qui, à
son   tour, l'a transmis à un autre
groupe indépendant d'experts  à
Genève   (Suisse) «pour trancher
le dossier en toute transparence
à l'effet   d'accorder à l'Algérie le
document certifiant l'élimina-
tion définitive du   paludisme». 

A noter que l'Algérie n'a enre-
gistré aucun cas de paludisme
depuis 2014.   Les cas enregistrés
avant cette année étaient «des cas
importés par des   étrangers
venus de régions Subsaha-
riennes ou des personnes ayant
visité des   régions à forte propa-
gation de cette maladie et n'ayant
pas respecté les   consignes médi-

cales de prise de médicaments à
leur retour de mission, selon   le
ministère. 

Il s'agit de la troisième certi-
fication qu'accordera l'OMS à
l'Algérie,   après celle obtenue en
2016 suite à l'élimination de la
poliomyélite,   sachant qu'aucun
cas n'a été enregistré depuis
1996. La deuxième   certification
est celle de l'élimination du téta-
nos néonatal. 

L'Algérie a obtenu des certifi-
cations d'élimination de cer-
taines maladies   infectieuses
grâce au calendrier national de
vaccination mis en place dès   les
premières années de l'indépen-
dance, un calendrier qui a été
mis à jour   suivant les derniers
développements scientifiques. 

APS

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE
Arrestation 

de 25 orpailleurs 
à Tamanrasset 

MDN

PRÉSIDENCE
La situation dans la région

au centre de l'audience
accordée par M. Bensalah

au ministre des AE  
La situation

dans les pays de
la région,   no-
tamment en
Libye, et la néces-
sité de la re-
cherche d'une
solution   poli-
tique pouvant
contribuer à la
paix et la stabilité
de la région, a été
au centre de l'au-
dience accordée
dimanche par le
chef de l'Etat, Ab-
delkader   Bensa-
lah, au ministre
des Affaires
étrangères, Sabri
Boukadoum, in-
dique la   Prési-
dence de la
République dans
un communiqué. 

L'audience a
permis de «pas-
ser en revue la si-
tuation politique
dans les   pays de
la région, notam-
ment en Libye, et
le risque d'aggra-
vation de la   si-
tuation affectant
directement le
peuple libyen
frère», précise la

même   source,
ajoutant que
«l'Algérie encou-
rage fortement
l'ensemble des
Libyens   à re-
chercher une so-
lution politique à
même de contri-
buer à la paix et la
stabilité de notre
région».  

Elle a porté
également sur «la
situation interna-
tionale, particu-
lièrement   dans
le monde arabe,
le grand voisi-
nage de l'Algérie
et les autres
questions d'ac-
tualité ma-
jeures».  

Le ministre

des Affaires
étrangères a, par
ailleurs, soumis
au chef de   l'Etat
«les principaux
éléments de son
programme d'ac-
tion».   Le chef de
l'Etat a rappelé, à
cette occasion,
«les axes cen-
traux de notre
politique étran-
gère, notamment
la non ingérence
dans les affaires
internes,   la pro-
motion de la paix
et de la coopéra-
tion internatio-
nales au mieux
des   intérêts de
notre pays»,
conclut le com-
muniqué.

SANTÉ
L'Algérie s'apprête à obtenir la certification 

OMS de l'élimination du  paludisme

Neuf (9) lettres d'in-
tention ont été déposées
au   niveau du ministère
de l'Intérieur dans le
cadre de l'opération de
remise   des formulaires
de souscription de signa-
tures individuelles pour
les   postulants à la candi-

dature de l'élection prési-
dentielle du 4 juillet 2019,
selon un bilan provisoire
arrêté au 14 avril 2019 et
rendu public lundi par   le
ministère de l'intérieur,
des Collectivités locales et
de l'Aménagement   du
territoire.   Les concernés

"ont pu bénéficier des
quotas de formulaires de
souscription, en applica-
tion des dispositions lé-
gales en vigueur et
l'opération se déroule
dans de bonnes condi-
tions", précise la même
source.

Le président de la Com-
mission des affaires
étrangères, de la coopéra-
tion et de la communauté
à l'étranger, Abdelhamid
Si Affif et l'ambassadeur de
Bulgarie à Alger, Roumen
Petrov ont mis en   avant,
lundi à Alger, l'impérative
poursuite de la coopéra-
tion entretenue   par les
deux pays à tous les ni-
veaux.   Le président de la
commission a mis en re-
lief, lors de cette rencon-

tre,   les relations histo-
riques «solides» unissant
de tous temps les deux
pays,   avant de souligner
«l'importance de la conso-
lidation des relations
commerciales et écono-
miques existantes en vue
de les hisser au niveau des
relations politiques privi-
légiées liant l'Algérie et la
Bulgarie», lit-t-on   dans le
communiqué de l'Assem-
blée populaire nationale
(APN).   Après s'être félicité

du rôle que joue la Bulga-
rie au niveau de l'Union
européenne (UE), M. Si
Affif a évoqué le rôle des
groupes parlementaires
d'amitié dans le renforce-
ment des liens de coopéra-
tion bilatérale,
annonçant à cette occa-
sion, l'installation pro-
chaine, du groupe
d'amitié   parlementaire
avec la Bulgarie.  

Pour sa part, le diplo-
mate bulgare a mis en

exergue « la nécessaire
poursuite des efforts de
coopération à tous les ni-
veaux» et à tirer profit   des
expertises et expériences
des deux pays, faisant part
par là même, de «   son en-
tière disponibilité à pour-
suivre la coopération
permanente avec la   Com-
mission des affaires étran-
gères, de la coopération et
de la communauté à
l'étranger», a conclu la
même source. 

ALGÉRIE-BULGARIE
Si Affif et l'ambassadeur bulgare mettent
l'accent sur la poursuite de la  coopération

bilatérale à tous les niveaux
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